
param da disputa nacional  do
Campeonato Brasileiro de Kick-
boxing sem qualquer apoio do
poder público. Isso deixa claro
que há necessidade de imple-
mentação de políticas públicas
em nossa cidade para apoiar atle-
tas de diversas modalidades es-
portivas, que são tantas. Medalha
de Ouro veio para Piracicaba.
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MEIO AMBIENTE
O administrador Ronaldo Del-
fini Cançado assume a Se-
cretaria de Infraestrutura e
Meio Ambiente e teve reunião
ontem (7) com o prefeito Lu-
ciano Almeida (PP). Ele é na-
tural de Piracicaba, e iniciou
sua vida profissional da em-

presa Cançado & Cia, hoje
Drogal Farmacêutica Ltda.
Em 2008, ingressou no mer-
cado imobiliário, constituindo
a empresa Farah Negócios
Imobiliários Ltda., onde per-
maneceu até 2021. E subs-
titui o advogado Alex Salvaia.

ESPORTES
É importante ressaltar que

os atletas de Piracicaba partici-

BOA CONVERSA
São aqueles encontros não
marcados que geram uma
boa conversa.  Grandes
companheiros, ex-presiden-
te da Câmara Municipal
Antônio Osvaldo Storel e
Pedro Totti, secretário de

organização do PT Piraci-
caba, e Ronaldo Almeida,
secretário geral do PT e pré-
candidato a vereador. E o
lema é mantido: “Quem ouve
mais erra menos”. Portanto,
é ouvir e seguir conversando.
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NA DIFUSORA
O apresentador da Rádio Di-
fusora AM 650 Luiz Tarantini,
com o maratonista piracica-
bano Antônio Marco Araújo,
que conquistou a quinta colo-

cação na Maratona Internaci-
onal do Rio de Janeiro, acom-
panhado pelos também mara-
tonistas João Luís Almeida e
Marcelo Rosa. Parabéns.
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ZONA RURAL
O pré-candidato à prefeitu-
ra de Piracicaba, Barjas
Negri (PSDB), continua vi-
sitando os bairros da cida-
de, incluindo a zona rural.
Desta vez, reuniu-se com

os amigos do Água Santa.
É outubro se aproximando
para todos que colocaram
o nome como pré-candida-
tos. Os vices continuam nas
articulações de cada um.
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Medalha de Ouro vai para Margarete Zenero pelo conjunto da obra Peixe

36ª Mostra Almeida Júnior é
inaugurada hoje, no Engenho
A edição tem curadoria de Viviane Gibin, apresenta 35 trabalhos,
a entrada é gratuita e a mostra ficará até o próximo dia 7 de julho

Obras acadêmicas e contem-
porâneas de 20 artistas podem ser
vistas na 36ª edição da Mostra Al-
meida Jr., inaugurada neste sá-
bado (8), às 19h30, no Armazém
8 do Parque do Engenho Central.
A premiação também acontece
neste dia. A exposição é realizada
pela Apap (Associação Piracicaba-
na dos Artistas Plásticos), em par-
ceria com a Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).
A entrada é gratuita e a mostra
ficará no espaço até o dia 07/07.
A Mostra Almeida Jr., um dos
mais antigos e importantes even-

tos das artes plásticas de Piraci-
caba, acontece anualmente de for-
ma ininterrupta desde 1989 e tem
como o propósito valorizar os ar-
tistas e oferecer à sociedade o co-
nhecimento de novas linguagens
e técnicas pictóricas. A edição
2024 tem curadoria de Viviane
Gibin e apresenta 35 trabalhos.

Para o secretário de Governo
e da Semac, Carlos Beltrame, a
Mostra Almeida Jr. reforça a tra-
dição de Piracicaba no universo das
artes plásticas, lembrando que a
cidade, sempre com apoio da Pre-
feitura por meio da Semac, tam-
bém abriga outras mostras como o

Salão de Belas Artes e o de Arte
Contemporânea. “É uma mostra
com talentos em estilos diversifi-
cados que podem expor suas
obras em um importante espaço
cultural da cidade, como é o En-
genho Central”. Além da exposi-
ção no Armazém 8 do Engenho
Central, a 36ª Mostra Almeida Jr.
pode ser visitada de forma virtu-
al nas redes sociais da Apap:
instagram.com/apappiracicaba.

PREMIAÇÃO – Na catego-
ria Acadêmica, a Medalha de
Ouro vai para Margarete Zenero
pelo conjunto da obra Peixe 1, 2 e
3; a Medalha de Prata será de

Sílvia Dionísio, pela obra Corre-
deira; e a Medalha de Bronze para
Carlos Valério, pela obra Lagos
das Ninféias. A Menção Honrosa
vai para Marly Cassano, pela
obra Usina Monte Alegre I. Na
categoria Contemporânea, a Me-
dalha de Ouro será entregue à
Lúcia R, pela obra Águas Limpas
que Fazem a Diferença; a Meda-
lha de Prata será de Senhorita
Azul, pela obra Pressão; e a Me-
dalha de Bronze para Arlete Brito,
pelo conjunto da obra Vejo Flores
em Você. A Menção Honrosa vai
para Viviane Gibin, pelo conjunto
da obra Brincadeira de Criança.
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ENTRE ITALIANOS
Fábio Porta, deputado ítalo-
brasileiro no Parlamento Itali-
ano, que recebeu apoio do elei-
torado de Piracicaba para sua
eleição, manifestou esta sema-
na seu entusiasmo com movi-
mento da Società Italiana local
em defesa do teatro italiano,
que precisa urgentemente ser
restaurado. Em reunião em
São Paulo com Juliano Mene-

ghel Dorizotto, presidente da
Società, ele deixou sua men-
sagem para a campanha e
conclamou os ítalo-descen-
dentes da cidade e todos os
piracicabanos para que forta-
leçam essa iniciativa em prol
da italianidade, de evidenciar
uma história de luta de imen-
so valor social, que precisa ser
preservada para sempre. A10
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RECURSOS PARA SANTA
CASA E PARA O HFC
A deputada estadual Professora Be-
bel (PT) — pré-candidata a prefeita
de Piracicaba — e o líder comunitá-
rio Vicente Duarte, “Zoinho” — pré-
candidato a vereador — que inte-
gra o Conselho Municipal de Saú-
de, acabam de viabilizar um total de
R$ 400 mil que estarão sendo des-
tinados para custeio à Santa Casa
de Misericórdia de Piracicaba e ao
Hospital dos Fornecedores de Cana
de Piracicaba (HFC) junto ao depu-
tado federal Vicente de Paulo (PT),
o Vicentinho. A destinação de recur-
sos para esses dois hospitais da ci-
dade, sendo R$ 200 mil para cada
um, Bebel e “Zoinho”  tiveram a con-
firmação na semana passada, quan-
do estiveram em Brasília e se reuni-
ram com o deputado federal Vicen-
tinho, que inclusive informou que
novos repasses de recursos estará
direcionando à cidade, mais preci-
samente para a Prefeitura melhorar
a rede municipal de saúde. A9
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Edson Rontani Jr.

Ahistória se re-
pete constante-
 mente. Uma

mente brilhante. Um
comerciante das pala-
vras e não um escritor,
como ele mesmo se
identificava. Monteiro
Lobato é alvo constan-
te do cancelamento. Foi jogado à
berlinda depois de ter vida e
fama feitas através de seus livros.
Isso ocorre em 1941 quando foi
acusado pelo crime de lesa-pá-
tria por cartas pessoais dirigidas
ao presidente Getúlio Vargas.
Pegou xilindró por alguns meses.

Seu pensamento eugenista e
preconceituoso, que representa-
vam a sociedade do início do sé-
culo passado, provocam um novo
cancelamento endossado inclu-
sive por uma de suas bisnetas
que tem tentado reescrever suas
obras para a geração atual.

Lobato deixou seu legado.
Fez de tudo: crônicas, críticas,
poesias, livros de ficção ... E ocu-
pou todos os veículos disponíveis
em sua época: cartas, jornais, li-
vros ... É inegável sua contribui-
ção para a história e cultura ao
longo de seus 66 anos de vida.

Lobato passou por nossas vi-
zinhanças. Em São Pedro, iniciou
uma longa jornada pela qual hoje
é esquecido. Lá, ele perfurou a ter-
ra na intenção de encontrar pe-
tróleo. Com a criação, em 1931 da
Companhia Petróleos do Brasil,
acreditava que o combustível fós-
sil jorraria do chão no interior
paulista. Passou a perfurar no
bairro de Araquá (São Pedro) e no
distrito de Riacho Doce (Alagoas).
Nunca encontrou petróleo. Gastou
toda a riqueza acumulada com
seus livros e foi perseguido como
agitador social pelo governo Getú-
lio Vargas. Chegou a visitar Pira-
cicaba por volta de 1907, referin-
do-se à cidade em carta escrita em
março daquele ano, quando assu-
miu o cargo de promotor público
em Areias, no Vale do Paraíba.

Existem registros de que Lo-
bato tenha feito pesquisas e pros-
pecções na divisa norte do mu-
nicípio de São Pedro com Char-
queada (Xarqueada, no início do
século passado), em área que
hoje pertence a Águas de São
Pedro compradas por Moura An-
drade para implantação desta
nova cidade. Porém, os passos
iniciais não foram feitos por ele e
sim pelo Serviço Geológico da Se-
cretaria de Agricultura do Esta-
do de São Paulo, cujo governa-
dor então era Júlio Prestes e o
secretário de agricultura era Fer-
nando Costa. Lobato seguiria os
passos em busca do petróleo inici-
ados pelo italiano Ângelo Ballone
que perfurou dois poços os quais
chegaram a 1.615 metros, bem
além das perfurações de Lobato.

Águas de São Pe-
dro, se hoje tem a fama
por suas águas medici-
nais, deve grande parte
à estes pesquisadores.
No início do século pas-
sado, quando a região
passou a ser ocupada
por fazendeiros, um de-
terminado trecho de
São Pedro apresentava

forte cheiro similar ao querosene,
que emanava de suas terras. O
Bairro do Querosene, que então
abrigava a fazenda de Ângelo
Franzin, depois comprada por
Octávio Moura Andrade para a
instalação da estância de Águas
de São Pedro, despertou a curio-
sidade de muitos investidores
inclusive o governo federal.

Entre 1915 e 1931 foram feitas
diversas análises do material re-
colhido nos ribeirões de Araquá e
Tuncum. Mas não passou disso.
Os governos estadual e federal
não se empenharam em aprofun-
dar as pesquisas e apenas com a
intromissão de iniciativas parti-
culares é que a situação mudou.

Lobato criou a Companhia
Petróleos do Brasil devido à forte
influência que possuía na socieda-
de. Buscava investidores prome-
tendo-lhes fortunas. Agregou va-
lores diante de poderosos princi-
palmente ao lançar ações de sua
empresa na Bolsa de Valores. Em
apenas quatro dias, vendeu meta-
de das ações disponíveis. Chegou
a declarar na época que, após o
petróleo, a indústria do ferro se-
ria sua futura investida. Um ano
depois incorporou a Companhia
Petróleo Nacional e em 1936 fun-
dou a terceira sua última empre-
sa mineradora, a Companhia
Matro-Grossense de Petróleo.

No Poço Tuncun, quando
chegou-se à uma prospecção de
314 metros, foi recolhida a
quantidade de 20 litros de pe-
tróleo. Os ânimos ficam mais
fervorosos. Chega-se a uma es-
calada de 758 metros terra abai-
xo. Encontraram-se várias ca-
madas de terra impregnada à
óleo. Em setembro de 1928, en-
controu-se a presença de petró-
leo com base parafínica de cor
verde. Não se sabe porque, mas
o poço foi tapado e abandonado.

Lobato acabou com sua for-
tuna nesta tentativa de mostrar
que "o petróleo é nosso". E a histó-
ria mais um vez foi cancelada.

———
Edson Rontani Júnior,
jornalista e presiden-
te do Instituto Histó-
rico e Geográfico de
Piracicaba (IGHP)

O cancelamento de Lobato

Um livro nada tem de romanceado ou novelístico

Estava já há al-
gum tempo pa-
 ra comentar,

com os leitores da
Tribuna Piracicaba-
na, um magnífico
presente que recebi
de meu amigo Dr. Ne-
mer Martins Tarraf:
seu livro "Meu nome
não é Sofia!", publi-
cado pela Editora Scortecci.

 O Dr. Nemer nasceu na ca-
pital do Estado de São Paulo em
1979; formou-se em Medicina
pela Universidade Metropolitana
de Santos; fez especialização em
Cardiologia e MBA em Economia
e Gestão em Saúde; foi oficial
médico do Exército Brasileiro,
atuou como cardiologista e ges-
tor em saúde pública e privada.
Idealizou a criação de uma star-
tup para a reabilitação de paci-
entes, baseando-se em inteligên-
cia artificial e realidade aumen-
tada. Atualmente reside no Re-
cife e leciona Cardiologia em
cursos superiores de Medicina.

Logo no início da recente
pandemia, o Dr. Nemer, com sua
esposa (também médica) e as
duas filhas do casal, transferiu-
se de São Paulo para o Nordeste,
para estar na linha de frente con-
tra o coronavírus, atuando como
médico plantonista e gestor do
departamento de emergência de
um Pronto Socorro. Sabia que
estava enfrentando um desafio
e as dificuldades seriam muitas,
mas não podia imaginar o que
vinha pela frente para ele pró-
prio e para sua família.

O livro é memorialístico, mas
seu autor vai entremeando as re-
cordações com pensamentos, ob-
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servações e digressões
bem ajustadas aos fatos
narrados. Ele consegue,
dessa forma, conduzir o
leitor até o fim, com um
texto muito agradável
de ler, que prende a aten-
ção do leitor do começo
até o final. Em doze ca-
pítulos bem estrutura-
dos, o médico paulista-

no relata o drama pelo qual passou
durante as fases mais críticas da
pandemia. A palavra drama não é
exagerada, mas exprime adequa-
damente as tribulações que sofreu,
tendo ele próprio, e também sua
esposa, sido gravemente atingidos
pelo contágio do vírus, no atendi-
mento aos infectados. Relata de
modo vivo as aflições pelas quais
passaram ambos, lutando não só
contra a doença, mas também
contra o cansaço, o stress, as in-
compreensões, a carência de recur-
sos e a insuficiência de meios para
o atendimento aos pacientes.

É um livro muito humano,
uma verdadeira confissão em
que o autor abre sua alma aos
leitores, revelando-se por intei-
ro: é um médico, sem dúvida,
mas sobretudo é um ser huma-
no, sujeito aos sentimentos e às
limitações físicas e emocionais da
nossa espécie. É impossível ler o
livro sem, no final, o leitor ter a
impressão de que é um velho ami-
go que conhece intimamente o Dr.
Nemer há muitos e muitos anos.

Essa foi, como narra na intro-
dução, a primeira intenção do au-
tor. Ele sempre sentiu, durante sua
trajetória profissional, uma espé-
cie de barreira psicológica entre os
médicos e os pacientes. Na ótica
destes, aqueles parecem seres fri-

os, distantes, superiores, incapazes
de compreender e sentir as aflições
dos seus pacientes. Como explica
Nemer, o médico precisa muitas
vezes fazer um esforço enorme para
não se envolver emocionalmente
com os casos de que trata. A "cabe-
ça fria" e o total domínio sobre as
próprias emoções são condições
sine quibus non para um atendi-
mento eficaz. O envolvimento emo-
cional pode prejudicar gravemente
um diagnóstico e o correto trata-
mento. É por isso que os médicos
mantêm a praxe de nunca tratar
de seus parentes próximos em ca-
sos graves, preferindo confiá-los
aos cuidados de outros colegas.

Há muitos anos o Dr. Nemer
tinha o projeto de escrever um li-
vro destinado ao grande público,
para fazer os não-médicos enten-
derem o que são, na realidade, os
médicos, mas a vida profissional
corrida e absorvente nunca lhe per-
mitira dispor de tempo e espaço
mental para realizar seu objetivo.
Paradoxalmente, a oportunidade
apareceu bem no momento em que
ele se viu mais assoberbado de tra-
balho e com a cabeça inteiramente
tomada pelos problemas, ou seja,
durante a terrível pandemia.

No calor da luta diária, foi ten-
do "insights" momentâneos, fru-
tos de longos anos de anterior ela-
boração mental. Apontamentos to-

mados às pressas e reflexões gra-
vadas no celular foram assim se
acumulando, de modo a consti-
tuir a matéria prima do magnífi-
co livro que acabou produzindo.

 "Meu nome não é Sofia!"
parece título de romance ou no-
vela, nada tem de romanceado ou
novelístico. O autor, com maes-
tria, não esclarece logo de início o
porquê do título, mas deixa que o
leitor, pouco a pouco, descubra.
Trata-se de alusão ao bem conhe-
cido livro (transformado em fil-
me) "A escolha de Sofia". Refere-
se ao drama (mais uma vez, a
palavra não é exagerada) pela
qual, durante a epidemia, muitas
vezes os médicos passaram dian-
te da limitação de leitos em UTIs
e de aparelhos de respiração arti-
ficial. Como escolher um, saben-
do que, na prática, essa escolha
significava para os preteridos
uma quase inevitável morte? É
nessas horas que o médico sen-
te vontade de berrar, com ple-
na força de seus pulmões can-
sados, "Meu nome não é Sofia!".

Aos leitores interessados,
sugiro que adquiram o livro na
Editora Scortecci, pelo site
www.scortecci.com.br. Garan-
to que não se arrependerão. É
um livro que marcará suas vi-
das. Já nasceu um clássico.

———
Licenciado em Histó-
ria  e  em Fi losofia,
doutor na área de Fi-
losofia e Letras, mem-
bro da Academia  Por-
tuguesa da História e
dos Institutos Histó-
ricos e Geográficos
do Brasil, de São Pau-
lo e de Piracicaba

Eloah Margoni

Ir a uma sessão da
Câmara de Verea-
dores desta cidade

pode fazer muito mal à
saúde. Algumas sessões
mais do que outras.
Ontem, dia 06/06, foi
um desafio à sanidade
mental de quem lá este-
ve ou assistiu pela TV. Não de to-
dos generalizadamente, não. Só
daqueles que andam de braços da-
dos com a mais singela lógica, sen-
so comum e raciocínio objetivo; so-
mente de quem defende que dois
mais dois são quatro, que a Terra é
redonda e gira ao redor do sol, ou
pensa que tragédias como a que
houve no Rio Grande do Sul de-
vam ser evitadas aqui em Piraci-
caba ao menos. Enfim, de quem
sabe que as mudanças climáticas
são causadas por intervenções
humanas, e que vêm implacáveis.
Igualmente, de gente que se im-
porta com isso tudo, porque "sa-
ber" não significa "importar-se".
E quem sabe e não liga, ou é sobre-
humano ou, na melhor das hipó-
teses, inútil para nossa espécie.

Já as pessoas que se envolvem
positivamente sentem-se parte do
coletivo, da população, dos outros
seres; integrantes da natureza. Os
que visavam à aprovação do proje-
to de lei, o qual protegeria o que ain-
da existe das áreas de preservação
permanentes deste município, é gente
especial. Notem: proteção das pou-
cas áreas verdes ainda existentes!

A grande maioria dos edis,

responsáveis pelo desen-
rolar ladeira abaixo da
sessão mostraram não
desejarem estar incluí-
dos nisso. Foram eleitos
por urnas eletrônicas e
votos populares desta ci-
dade, local que tem apa-
rentes, inconscientes tal-
vez, mas consistentes
tendências suicidas.

Grandes inclinações, com certeza.
Se até Porto Alegre pode se afogar e
se debater em dores, por que nós
não? Assim se pensa em Piracicaba.

As vereadoras Silvia Mora-
les e Rai de Almeida vejo-as
como corajosas heroínas desta
cidade, com enormes resiliênci-
as e estômagos a toda prova.

Eleições vem aí. Pessoas de
mentes e corações equilibrados,
bons, e realmente justos devem se
candidatar para a política. Verea-
doras Silvia e Rai precisam ser ree-
leitas, para o nosso bem! A grande
maioria dessa Câmara que seja re-
novada com urgência, meus con-
cidadãos! É necessário. Infelizmen-
te, para a prefeitura, as opções são
outro desencanto, sob vários pon-
tos de vista, especialmente sob os
ambiental e social. Mas vamos que
vamos. Quero dizer, à deriva.

———
Eloah Margoni, médica

O pavor não veste toga
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A experiência pelo mundo
do tempo e do espaço

Afelicidade pelo Cristo di-
vino nesta linda manhã,
  amplia a segurança e pela

Oração, de fato, é comunhão lu-
minosa e essencial a nossa Alma.
Os elevadores biológicos, iniciam
a permanência em um mundo
evolucionário. Aqui é o local de
morada temporária. Aprecie a
beleza e o esplendor da constela-
ção eterna. Deveis ascender, ver-
dadeiramente a mente e o cora-
ção, e entender, o que o Pai Uni-
versal preparou, para aqueles
que, sobreviverem à vida nos
Mundos do Tempo e do espaço.
Viva dia a dia, pelo amor incon-
dicional, para que Ele possa en-
riquecer e acolher os princípios
de sua Existência. É hora de
abandonar as falsas ideias e ima-
gens de si mesmo. Na acústica
da Alma está a vida psicológica.
Observe que, a dor íntima que
atinge a humanidade é reflexo,
espelho-eco-bússola das esco-
lhas e do caminho, pela esfera
de suas provas silenciosas no
reino do coração. A Sociedade
humana, ainda mostra altos ín-
dices de socorro e resgate, um
grito silencioso pelos atoleiros
morais da erraticidade. Não há
certo ou errado, há escolhas.

Ainda em diálogo pelas pa-
lavras não ditas, reflita que, a
nossa identidade Cósmica, traz
as soluções e valores, pois culti-
vam a indulgência e colabora es-
pontaneamente, com o bem de
todos e de tudo. Nossas sombras
só são ameaças quando não a
reconhecemos. É no agora que
vamos esculpir em nosso cora-
ção a sensibilidade mais eleva-
da. Passemos a ampliar a auto-
nomia e medir o nosso valor pes-
soal. Seu eco sua bússola. Quem
se define pelo espelho do outro,
tombará mais uma vez em con-
flitos e decepções. Assim se per-
de a encarnação. Nunca perca o
seu coração de criança, pois ele,
nutre as expectativas na convi-
vência, desobrigando-se de abor-

recimentos. A felicidade é o esta-
do de espírito, ela é vibracional,
pois assenta-se no autoamor,
autoconfiança e visão holística
da Existência. Vigiar e Orar, vai
muito além de disciplinar os pen-
samentos. Eleve a sua consciên-
cia de suas reais necessidades e
valores. Quanto mais clareza,
mais desenvoltura, para mapear
sua vida moral e intenções, com
serenidade e autocontrole. O ca-
minho é universal pelo bem e pelo
amor. A forma de caminhar é in-
dividual, particular. Quem sabe
o que planta não teme a colheita.

Amados, fiéis e queridos lei-
tores. Em cada novo dia a opor-
tunidade para o nosso aprimo-
ramento. Assim, o autodescobri-
mento exige ampla relações con-
sigo e com a vida. Viva pela ética
da transformação. Dar consci-
ência ao subconsciente é o ma-
nancial de propósitos, para me-
lhor compromisso com sua
transformação pessoal, e em se-
gurança e equilíbrio. É Tempo de
colocar fim as atitudes de super-
fície. Pensar-sentir-agir. O pri-
meiro passo é vencer a si mesmo.
Inicie a sua reforma íntima e sem
martírios, pois ela é a verdade
com atitude, que denota a certe-
za de sua fé. Em cada Existência
a atual geração, tem a oportuni-
dade de observar seus valores
humanos, com as que têm sido
ensinadas a mais de dois mil
anos pelo Mestre Jesus Cristo.
Cabe agora ampliar os laços de
amorosidade. É assim que a vida
segue ganhando nova cor, a cor
da esperança que sempre dese-
nha outras paisagens. Que a paz
de Jesus Cristo equilibre as suas
forças e que você permaneça com
serenidade e siga em frente,
sempre pronto a adentrar ou-
tros horizontes. A luz do Mes-
tre sempre lhe guia. Seja Luz. E
com a amada, querida e esti-
mada Alma gêmea, a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

A economia brasileira
no rumo certo

Até agora, oAté agora, oAté agora, oAté agora, oAté agora, o
'efeito Lula''efeito Lula''efeito Lula''efeito Lula''efeito Lula'
tem mostradotem mostradotem mostradotem mostradotem mostrado
sua eficáciasua eficáciasua eficáciasua eficáciasua eficácia

Alexandre Padilha

Ao contrário do
que os pessimis-
tas esperavam e

diziam por aí, o Pro-
duto Interno Bruto
(PIB) do terceiro go-
verno do presidente
Luiz Inácio Lula da
Silva tem apresentado cresci-
mento expressivo, mostrando a
consistência de nossas políticas
de recuperação econômica.

Dados divulgados nesta se-
mana pelo Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE)
apontam avanço de 0,8% do PIB
em comparação com o mesmo tri-
mestre do ano passado. Paralelo
a isso, o Ministério da Fazenda
prevê uma projeção de crescimen-
to de 2,5% para o ano de 2024. E
mais: de acordo com as previsões
do Fundo Monetário Internaci-
onal (FMI), o Brasil vai subir
para a 8ª posição no ranking
dos maiores PIBs do mundo.

Os resultados positivos são
consequência direta de ações
exitosas do governo, com des-
taque para o aumento dos no-
vos investimentos no país, para
o setor de serviços e agropecuá-
ria e para o aumento do consu-
mo das famílias brasileiras.

Desde seu primeiro dia de
mandato, o presidente Lula
deixou claro que a prioridade
do nosso governo seria reduzir
o desemprego, aumentar o sa-
lário mínimo, controlar a infla-
ção e criar um ambiente propí-
cio ao investimento privado.

Depois de quatro anos de
obscurantismo, era preciso mos-
trar para o mundo que o Brasil
está de volta ao rumo certo do
desenvolvimento. A reabilitação

institucional que pro-
movemos no primeiro
ano de governo possi-
bilitou aprovação da
Reforma Tributária,
do novo marco fiscal e
reorganização do or-
çamento público para
garantir mais recur-
sos para os progra-

mais sociais. Com isso, a dupla
de sucesso governo federal e
Congresso Nacional está traba-
lhando para aprovar as medidas
necessárias para o pleno cresci-
mento econômico do nosso país.

E o recado foi compreendi-
do: as empresas estão com mais
investimentos para maquinári-
os, a construção civil está am-
pliando seus empreendimentos
para além de programas habi-
tacionais, abrindo novos postos
de trabalho. E, assim, o ciclo po-
sitivo se renova e economia bra-
sileira pode avançar com mais
ciência e novas tecnologias.

O governo federal está mo-
bilizando todos os esforços para
garantir o compromisso do pre-
sidente Lula: fazer o Brasil cres-
cer, voltar a ser uma das melho-
res economias do mundo e gerar
qualidade de vida para os brasi-
leiros. Até agora, o 'efeito Lula'
tem mostrado sua eficácia.

———
Alexandre Padilha, mé-
dico, professor univer-
sitário, ministro das
Relações Institucionais
da Presidência da Repú-
blica e deputado fede-
ral licenciado (PT/SP)
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CONTATO
Acostumou-se a dizer que a

arbitragem de uma Libertadores
é diferente do Brasileirão. Tam-
bém apontam diferença quando
dos árbitros europeus. Tudo
questão de critério. Não era para
ser assim, afinal, as regras são
as mesmas para o mundo intei-
ro. O detalhe: tem quem apita
pouco, deixando a bola correr.
E, tem quem apita muito: segu-
ra o jogo para não perder o con-
trole. Atualmente, cada vez
mais o contato é visto. Aliás, é
assim desde que inventado:
futebol é um esporte puramen-

te de contato. Contudo, existe
o exagero. O jogador malandro
cai, coloca a mão no rosto com
a intenção de enganar a arbi-
tragem. Como gostam de inven-
tar, não custa uma providên-
cia: jogador que cair e exigir
atendimento, deixa o gramado e
fica fora do jogo por 5 minutos.
Quem sabe a safadeza acaba.

PONRO FINAL
O XV pode virar SAF. Mui-

to cuidado. Várias SAFs não
estão dando certo. O maior pe-
rigo é um tratado longo, impre-
ciso, com pouco controle/poder.

O agro depende do clima
2022022022022024 será um4 será um4 será um4 será um4 será um
ano ainda maisano ainda maisano ainda maisano ainda maisano ainda mais
quente do quequente do quequente do quequente do quequente do que
2023; já se2023; já se2023; já se2023; já se2023; já se
pode notar issopode notar issopode notar issopode notar issopode notar isso

José Renato Nalini

Criou-se falso an-
 tagonismo entre
 agronegócio e

preservação ambien-
tal. Como se o agricul-
tor consciente não
soubesse que ele de-
pende de chuva, de
temperatura normal e
não pudesse estar exposto a fe-
nômenos extremos, quais tem-
pestades ou causticante seca.

Os agricultores também sa-
bem que o Brasil dispõe de cen-
to e setenta milhões de hecta-
res degradados, à espera de re-
florestamento. E este é urgente
e essencial para que o regime
de chuvas continue a ser aque-
le que corresponda à expectativa
de quem cultiva. A água está es-

casseando e sem água
não se vive. Nem se pro-
duz alimento algum.

É pelo  aspecto
econômico que se po-
derá fazer com que o
agricultor mais reni-
tente venha a se con-
vencer de que é tam-
bém dele a responsabi-
lidade por atitudes que

mitiguem os efeitos das mudan-
ças climáticas. E o mercado já
alerta aqueles que investem em
papeis do agronegócio, de que
poderão perder dinheiro em vir-
tude das alterações climáticas.

2024 será um ano ainda
mais quente do que 2023. Já se
pode notar isso. O aumento da
temperatura impacta a produção
agrícola e vai repercutir nas
ações das empresas ligadas ao

agronegócio. As altas tempera-
turas e o El Niño causarão que-
bra de safra de algumas lavou-
ras. Já se afirmou que a safra de
soja perderá 4,2% e a de milho
10%, segundo a Conab - Compa-
nhia Nacional de Abastecimento.

O aspecto bom da notícia
ruim é que os agricultores de-
verão se agrupar ao bloco dos
cientistas, dos ecologistas, dos
ambientalistas, das pessoas
sensíveis que se preocupam
com o mais grave risco a que a
humanidade foi  submetida
nesta era. As mudanças climá-

ticas estão aí. Vão piorar. Nin-
guém está incólume a elas.

O remédio é bem conhecido:
replantar com urgência. A cober-
tura vegetal é o antídoto à des-
graça. Recuperar córregos e cur-
sos d'água. Produzir menos re-
síduos sólidos. Todos sabem.
Mas por que não são todos os
que militam em defesa da conti-
nuidade da vida no planeta?

Ouçamos os recados da
Terra, que já se cansou de dis-
cretas advertências e agora está
respondendo como nós ensina-
mos, ao maltratá-la tanto.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Fobia Social

Há sete anos recebi o
diagnóstico de depressão
e há um ano tomo medica-
mentos. Ao relatar meus
sintomas à psiquiatra fui
chamada de mimada e ou-
tras coisas. Disse que não
havia remédios no mundo
para me curar e que só um
psicólogo resolveria meus
problemas. Senti humi-
lhação e preconceito.

Ester, 29

Atrás de um profissional
há um ser humano e talvez ela
seja uma exceção. O mais im-
portante é o que sentiu.

Na cura da depressão o tra-
tamento deve ser multidisciplinar.
O depressivo vê o mundo de for-
ma distorcida, esperando dos 'res-
ponsáveis' mais do que pode dar e
esforça-se menos do que deveria.

A depressão não é apenas

uma questão de neurotrans-
missores. Esta é uma das di-
ferenças entre os tratamen-
tos médico e psicanalítico.

O diagnóstico recebido pa-
rece-me o mais perigoso de sua
queixa. Ele se cola em você de tal
forma que assume ser a própria
doença. "Eu sou a depressão",
poder-se-ia arriscar. Isso pode
dificultar sua cura. Medicamen-
tos lhe retiram a responsabili-
dade por seu sintoma, passan-
do a ideia de cura sem a impli-
cação subjetiva de seu desejo.

Sou da opinião que a médi-
ca a provocou em sua honra,
pois depressão está intimamen-
te ligada à moral. Alienado de
si o depressivo percebe um
mundo irreal. Posiciona-se
como vítima e um profissional
dificilmente será seu cúmplice.
Se não estivesse medicada tal-
vez vivesse outra situação.

Para a Associação Psiquiá-
 trica Americana (APA) a
fobia social é um medo que

gera enorme tensão, medo e des-
prazer, reconhecidamente como
despropositados pela pessoa e
acarretam prejuízos à sua vida
normal. O indivíduo evita situa-
ções sociais com medo da exposi-
ção, mesmo com poucas pessoas.
As fobias podem ser restritas a:

 Comer;
 Falar em público;
  Encontros com o sexo

oposto;
 Situações fora do seio fa-

miliar;
 Vomitar em público;
 Morte iminente;
  Confrontação olho no

olho;
Pessoas com fobia social têm

autoestima baixa, medo de críti-
cas, insegurança e são muito
ansiosas. Facilmente apresentam
rubor, tremor nas mãos, enjoos,

urgência para urinar. Atribuem
aos sintomas o valor de causa e
não consequência do problema.

Há uma confusão entre fo-
bia social e agorafobia. A primei-
ra foi bem caracterizada (medo
mais sintomas físicos, restritos a
pequenos grupos sociais) cuja
dificuldade principal é a exposi-
ção frente a outras pessoas. Na
agorafobia (medo de espaços aber-
tos, de multidões) a queixa é uma
suposta dificuldade de se evadir
de onde está para um local segu-
ro. Entrar em lojas, ambientes
públicos, viajar sozinho (ônibus,
trem ou avião) são evitados.

Nos dois casos surge an-
siedade e a busca de isolamen-
to é frequente, mas as causas
do medo têm origens diferen-
tes. Fobias sociais atingem
entre 5 a 10% da população.

Fonte: Revista Viver
Psicologia, ano 6, nº 68

INTERATIVO

Na Islândia, a geleira Vatnajökull é maior que todas
as outras da Europa juntas e tem fontes termais,

formatações vulcânicas e, nas redondezas,
o lago Jökulsárión, coalhado de icebergs.
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Professora Bebel

Uso esse espaço
para expressar
minha indigna-

ção com a forma como
o governo de Tarcísio de
Freitas e do secretário
estadual da Educação,
Renato Feder, tratam a
educação pública, seus
profissionais e os estudantes das
escolas estaduais de São Paulo.

Seu projeto de governo não
está voltado para assegurar a só-
lida formação básica a que todas
as crianças e jovens têm direito,
desde a creche até o ensino mé-
dio. O projeto que está em anda-
mento visa transformar a educa-
ção pública em espaço para negó-
cios e de geração de lucros para
empresas e grupos privados. Visa
também impor um pensamento
único, autoritário, baseado na im-
plantação de disciplina militar em
escolas periféricas, tornando-as
também espaços de ganhos ex-
tras para militares aposentados.

A militarização das escolas,
por meio do programa de esco-
las cívico-militares aprovado
pela maioria de deputados gover-
nistas na ALESP sob a ação vio-
lenta da tropa de choque contra
estudantes adolescentes e profes-
sores, descumpre a Constituição
Federal e a LDB, pois irá impe-
dir a liberdade de ensinar e
aprender, a diversidade e a plu-
ralidade de ideias e concepções
pedagógicas nas nossas escolas.

Isso para não falar
da tentativa de confis-
co de R$ 10 bilhões da
Educação, em valores
atuais, da imposição de
plataformas digitais
que impõem vigilância
e controle sobre profes-
sores e estudantes e
prejudicam a aprendi-
zagem. Em 2023, os re-

sultados da aprendizagem dos es-
tudantes da rede estadual de en-
sino em português e matemática
teve a maior queda em 10 anos. É
isso que a política educacional de
Tarcísio/Feder está provocando.

Para implementar essas polí-
ticas autoritárias e excludentes, o
governo ataca profundamente os
profissionais da Educação, não
apenas se recusando a atualizar
seus salários - que experimentaram
profunda queda em seu poder de
compra na última década -, mas
também pela prática do assédio
moral, da perseguição a suas li-
deranças sindicais, pelo desmonte
da carreira e outras medidas.

A mais recente delas, com a
qual estou particularmente indig-
nada, é a publicação de uma edi-
tal para a realização de um Pro-
cesso Seletivo Simplificado para
contratação de professores tempo-
rários. Em primeiro lugar, existe
um concurso público vigente com
mais de 100 mil professores e pro-
fessoras aprovados. A Secretaria
da Educação deveria convocar es-
ses professores aprovados e efeti-
vá-los e não promover um proces-

so seletivo para manter milhares
de professores na condição de tem-
porários. Hoje, esses professores
temporários representam prati-
camente 50% do total de profes-
sores das escolas estaduais.

Em segundo lugar, o grande
retrocesso que a realização de uma
provinha para selecionar os pro-
fessores. Fazer professores passa-
rem por uma provinha para mi-
nistrar aulas é uma questão que
superamos no início da década de
2010! Lutamos e conseguimos eli-
minar essas provinhas. A verda-
deira seleção de professores, não
para ficarem na precária condição
de temporários, mas para serem
profissionais efetivos da rede es-
tadual de ensino, se dá por meio
de concurso público. O processo
seletivo para professores tempo-
rários deve continuar ocorren-
do pela apresentação de títulos
que comprovem sua formação.

O pior de tudo é que a Se-
cretária Estadual da Educação
volta a impor aos professores a

apresentação de vídeo aula
como parte do processo seleti-
vo. Não podemos aceitar. A vi-
deo aula não pode ser critério
para avaliação de uma profes-
sora ou professor, porque  não
reflete as condições do trabalho
docente nas salas de aula e está
condicionada a múltiplos fato-
res, inclusive recursos tecnoló-
gicos. A vídeo aula, todos se re-
cordam, foi um fator que provo-
cou muitos problemas e injustiças
no recente concurso para Profes-
sor de Ensino Fundamental e
Médio na rede estadual de ensi-
no, motivo de ação judicial que
movemos e está em andamento.

Para muitas pessoas esse pode
parecer um assunto de interesse
específico de professores, mas não
é. Juntamente com as questões que
relatei no início desse texto, mais
o fechamento e superlotação de
classes, falta de manutenção e equi-
pamentos nas escolas, a falta de
políticas para prevenir e conter
casos de violência nas escolas e
tantas outras condições que afe-
tam o processo ensino-aprendiza-
gem no estado de São Paulo, im-
plementar um processo seletivo de
professores com essas caracterís-
ticas significa comprometer ain-
da mais a qualidade do ensino e
continuar negando os direitos
educacionais dos estudantes.

———
Professora Bebel é De-
putada Estadual pelo
PT e pré-candidata a
prefeita em Piracicaba

Como se elege um vereador no Brasil
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Ronaldo Castilho

Depois de escre-
ver o texto so-
bre a importân-

cia do ensino político
nas escolas, me com-
prometi a abordar tam-
bém o tema de como
um vereador é eleito no
Brasil, visto que muitas
pessoas não têm conhecimento
sobre o funcionamento do proces-
so eleitoral proporcional. Eleger-
se como vereador no Brasil é um
processo que envolve um entendi-
mento detalhado da legislação elei-
toral, um planejamento estratégi-
co de campanha e um engajamen-
to ativo com a comunidade. Este
artigo explora cada etapa do pro-
cesso para fornecer um guia com-
pleto para aspirantes a vereado-
res e também para os eleitores.

Começamos pelos requisitos
básicos para que um cidadão pos-
sa concorrer a uma vaga no Legis-
lativo. Antes de iniciar a campa-
nha, é essencial garantir que se
atenda a todos os requisitos legais
para ser candidato: idade mínima
de 18 anos, ser brasileiro nato ou
naturalizado, estar com o alista-
mento militar em dia (no caso de o
candidato ser homem), residir na
cidade em que deseja se candida-
tar por, pelo menos, um ano antes
das eleições, e estar filiado a um
partido político por, pelo menos,
seis meses antes das eleições. Esco-
lha um partido que se alinhe com
seus valores e ideias. A filiação é
um passo crucial, pois os partidos
têm o papel de registrar oficialmen-
te as candidaturas junto à Justiça
Eleitoral. Para ter sucesso é neces-
sário se atentar a alguns itens rele-
vantes. Esteja sempre atualizado

com as mudanças nas
regras eleitorais e nas
leis que regem as elei-
ções. Monte uma equi-
pe dedicada que possa
ajudar em diversas áre-
as, desde a comunica-
ção até a logística. Cons-
trua redes de apoio com
líderes comunitários,
associações de bairro e

outras organizações. Utilize novas
tecnologias e métodos inovadores
para alcançar os eleitores de ma-
neira mais eficaz. Participe de cur-
sos e treinamentos sobre campa-
nhas eleitorais e legislações perti-
nentes. Evite ataques pessoais e fo-
que nas propostas e soluções para
os problemas da comunidade.
Mantenha uma interação constan-
te com os eleitores, mesmo após a
eleição, para garantir que suas de-
mandas sejam ouvidas e atendidas.
Antes das convenções partidários,
existe a pré-campanha, são os pre-
parativos para antes de se iniciar a
campanha, lembrando que as da-
tas são definidas pelo TSE (Tribu-
nal Superior Eleitoral). Os partidos
realizam convenções partidárias
para escolher seus candidatos, por
isso, é importante participar ativa-
mente dessas convenções, buscan-
do obter a indicação oficial do par-
tido. Durante a convenção, o can-
didato terá a oportunidade de apre-
sentar suas propostas e ganhar
apoio dos membros do partido.

Após ser oficializado como
candidato, é possível começar a
campanha eleitoral na data previ-
amente determinada pela Justiça
Eleitoral. A campanha eleitoral é a
etapa em que o candidato divulga
suas propostas e busca conquistar
o apoio dos eleitores. Uma campa-
nha bem-sucedida envolve várias

estratégias como Planejamento:
desenvolva um plano de campanha
que inclua a divulgação de suas
propostas, a organização de even-
tos e a interação com a comunida-
de. Financiamento: arrecade fun-
dos para a campanha de acordo
com a legislação eleitoral. É funda-
mental registrar todas as receitas e
despesas para a prestação de con-
tas. Marketing: utilize materiais de
campanha, como panfletos, carta-
zes e, principalmente, redes sociais.
A presença digital é cada vez mais
importante nesse processo. Enga-
jamento Comunitário: participe de
eventos comunitários, reuniões e
debates para expor suas ideias e
conquistar apoiadores e eleitores.

No dia da eleição, mobilize
seus apoiadores para garantir
uma boa presença nas urnas. É
importante monitorar a votação
e a apuração dos votos para de-
tectar e reportar qualquer irre-
gularidade, lembrando que é
proibido fazer boca de urna.

Como as eleições para o Le-
gislativo são proporcionais, usa-
se o cálculo do quociente eleitoral
e partidário. Calcula-se o quoci-
ente eleitoral dividindo o total de
votos válidos pelo número de ca-
deiras na Câmara Municipal. Este
número define quantos votos são
necessários para um partido ou
coligação conquistar uma cadei-
ra. No caso de Piracicaba, calcu-

lam-se os votos válidos para vere-
ador e divide-se por 23, já que esse
é o número de vereadores eleitos
na cidade. O quociente partidário
determina quantas cadeiras cada
partido ou coligação conquistou
com base no número de votos que
receberam divididos pelo quocien-
te eleitoral. Se restarem cadeiras
não preenchidas após a distribui-
ção inicial, elas são alocadas pelo
método das maiores médias.

Após a apuração dos votos,
a Justiça Eleitoral proclama os
eleitos. Se eleito o candidato, to-
mará posse como vereador e co-
meçará a exercer seu mandato,
assumindo responsabilidades le-
gislativas e de fiscalização. Como
vereador, suas funções incluem
propor e votar leis municipais, fis-
calizar o Executivo Municipal
para garantir a correta aplicação
dos recursos públicos, e represen-
tar os interesses dos cidadãos e
das comunidades que o elegeram.

Para ser eleito vereador, é ne-
cessário muito mais do que ape-
nas atender aos requisitos legais.
Uma campanha bem-sucedida
exige planejamento, engajamen-
to e transparência. Conquistar a
confiança dos eleitores por meio
de propostas concretas e atuação
ética é fundamental. Além disso,
é importante fazer uma campa-
nha limpa, apresentando suas
propostas. Nos dias de hoje, a
população está cansada de can-
didatos que atacam outros can-
didatos. Denigrir a imagem dos
concorrentes não está com nada;
muito pelo contrário, é um atraso
no processo eleitoral. Boa sorte em
sua jornada rumo à vereança!

———
Ronaldo Castilho, jorna-
lista e cientista político

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Dia D da Campanha de Vacinação
contra a paralisia infantil é hoje (8)
Objetivo é proteger as crianças menores de cinco anos
contra a Poliomielite e ampliar a cobertura vacinal

‘E‘E‘E‘E‘EDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO     NANANANANA S S S S SAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE’’’’’

Plenária da conferência
nacional tem 82 inscritos
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Bruno Roza

Éinegável que o
mundo mudou e
 o uso de tecno-

logias é constante em
nossas vidas. A gera-
ção do futuro está em
nossas salas de aula.
Temos, portanto, o
compromisso de bus-
car os melhores recursos e as me-
lhores soluções, para que nossas
crianças e os profissionais respon-
sáveis por sua formação, os pro-
fessores, estejam devidamente in-
seridos no novo contexto digital.

Cientes da nova realidade,
iniciamos em 2021 um profundo
e contínuo processo de transfor-
mação digital da educação mu-
nicipal de Piracicaba. Aqui, um
posicionamento que merece ser
reafirmado: acreditamos na es-
cola pública e defendemos que
nossas crianças devem ter o di-
reito de sonhar, de ter acesso,
de romper barreiras e estarem
prontas para o mundo. São na-
tivos digitais, independentemen-
te de seu contexto econômico ou
social. A escola, por sua vez, deve
estar preparada para recebê-los.

Silenciosamente, com investi-
mentos robustos, formação técni-
ca e o compromisso de nossas equi-
pes, estamos promovendo a tran-

sição do analógico para
o digital, preparando as
salas de aula de Piraci-
caba para o novo mo-
mento da Educação.

Quanto aos equi-
pamentos, dotamos as
escolas com novos
computadores e im-
pressoras. Criamos
uma ilha de impressão

e digitalização na sede da Secre-
taria, para o atendimento das
grandes demandas da rede.

Todas as escolas estão equipa-
das com data show. As ferramen-
tas estão integradas com o uso dos
mais de 7 mil chromebooks adqui-
ridos para alunos e professores. Pela
primeira vez na história, todos os
gestores e professores da Educa-
ção de Piracicaba receberam lap-
tops individuais para desempenho
de suas atividades pedagógicas.

Para garantir conectividade
com qualidade, estamos conclu-
indo a instalação de fibra óptica
própria em todas as escolas, in-
clusive nas rurais mais distantes.
Com a fibra óptica mantida pela
Prefeitura, nossas escolas terão
internet com altíssima velocida-
de, Wi-Fi e capacidade de trans-
missão de dados. Com a estrutu-
ra de fibra pronta, novos proje-
tos serão possíveis, como o uso
de telefonia voip e o monitora-

mento centralizado das escolas por
meio de câmeras de segurança.

Criamos, através de equipe
própria de desenvolvimento de
sistemas, o diário de classe digi-
tal, que já está em processo de
implementação na rede, visando
facilitar a rotina dos professo-
res. Com a base de dados imple-
mentada, teremos condições de
disponibilizar notas, ausências e
recados diretamente para as fa-
mílias dos nossos estudantes,
através de aplicativo oficial.

Com o uso do sistema "Sem
Papel" da Prefeitura de Piracica-
ba, os mais de 5 mil servidores de
nossa rede agora podem enviar
suas solicitações e documentos de
maneira digital. Uma mudança
cultural de grande impacto.

Além de equipamentos e no-

vos sistemas, investimos na forma-
ção qualificada para as nossas equi-
pes. Reforçamos o time de forma-
ção continuada da Secretaria, vi-
sando planejar e realizar ações de
fomento ao uso de tecnologias pe-
dagógicas em sala de aula. Através
das boas parcerias, ampliamos a
gama de projetos inovadores, com
o uso de robótica, cultura maker,
steam, pensamento computacio-
nal e linguagem de programação.

Destaque para o programa
"Google for Education", iniciado
no ano de 2023 na rede munici-
pal, responsável pela trilha de for-
mação de mais de 3.350 servido-
res da educação. Qualificação
com reconhecimento internacio-
nal, recebendo a chancela da
mundialmente respeitada Google.

Estou convicto que estamos
no caminho certo, colocando Pi-
racicaba no patamar dos grandes
modelos de inovação em educa-
ção. Muito além de premiações e
reconhecimento nacional, que vi-
rão naturalmente como consequ-
ência do trabalho feito, queremos
celebrar o brilho nos olhos de nos-
sas crianças, conscientes que po-
dem sim, enquanto alunos da es-
cola pública, construir um lindo
caminho pessoal e profissional.

———
Bruno Roza, secretário de
Educação de Piracicaba
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Venho de uma instituição
onde a greve não é lícita.
Serviço essencial, ativo as 24

horas do dia, a Polícia Militar tem
sua tropa dividida em escalas inin-
terruptas. O direito de greve ine-
rente aos trabalhadores privados e
até de parte dos servidores públi-
cos não nos assiste. Até porque atu-
amos na emergência e, na emer-
gência de uma paralisação, pode-
mos ser mobilizados, para garan-
tir a segurança ou até, em situa-
ções especiais, substituir os grevis-
tas para evitar o mal maior à popu-
lação; situação que durante tem-
pos foi comum na área dos trans-
portes. A polícia não pode parar.

A rigor, a vedação de greve
deveria ser uma característica de
todo servidor público. Greve é um
instrumento à disposição do tra-
balhador para socorrê-lo nos mo-
mentos em que fracassam as ten-
tativas de negociação com o pa-
trão. A parada no trabalho e ces-
sação das receitas do emprega-
dor o levam a negociar e tudo
volta ao normal. Quando o acor-
do não se concretiza, a disputa é
levada à Justiça do Trabalho,
que faz a mediação e, na sua im-
possibilidade, dispõe de meios
para interromper a paralisação.

O servidor público é diferen-
ciado. Ao ingressar, recebe as in-
formações sobre salário e vanta-
gens e  não tem dificulde para
projetar como será a sua carrei-
ra, inclusive as diferentes  for-
mas  de promoção, os reajustes e
toda a expectativa da carreira. A
leitura do edital de concurso e
do regulamento das atividades
esclarece tudo. Assim, é um qua-
dro predefinido, diferente do que
abriga o trabalhador privado.

Pelas características de suas
funções e vínculo, podemos consi-
derar que o servidor público não
tem patrão. Seu patrão é o povo e,
em última análise, ele próprio, que
também é povo. O governante não
é patrão e tem obrigações a cum-
prir. E quando não as cumpre, pode
ser acionado judicialmente ou atra-
vés do Poder Legislativo. Assim, a
greve é desnecessária, a não ser que
ela seja deflagrada por razões polí-
ticas (o que é indevido) ou qual-
quer outra razão que não o cum-
primento das obrigações para com
o servidor. O povo é o grande pre-
judicado quando ocorre greve no
serviço público e professores, mé-
dicos, atendentes, coletores de lixo
e outros titulares de serviços essen-
ciais cruzam os braços. Logo, eles
não deveriam ter o direito de gre-
ve porque não é através dessa
pressão que conseguirão levar o
governo empregador a cumprir
seus compromissos patronais.

Infelizmente, por questão de
definição político-ideologica, a gre-
ve foi desvirtuada durante muitos

anos. Sindicatos aparelhados atu-
aram como verdadeiras máquinas
paredistas com data certa para pro-
mover paralisações e objetivos cla-
ramente políticos. Como eram sus-
tentados pelo chamado "imposto
sindical", onde o trabalhador (sin-
dicalizado ou não) era descontado
em um dia de trabalho por ano,
muitas dessas organizações pouco
produziam para seus associados
porque tinham seus objetivos po-
líticos e, muitas delas, possuíam
até candidatos próprios às elei-
ções, o que não é proibido, mas
não deve ser a principal atividade.

A recente reforma traba-
lhista, que revogou o desconto
compulsório do dia trabalhado
conduziu as entidades sindi-
cais a atuação mais sustentá-
vel, pois agora, para sobreviver,
tem de contar com a contribui-
ção dos associados e, para tê-la,
precisa prestar serviços à classe.

Quanto a greves, devem ser
muito bem pensadas e justificadas
e não ser deflagradas quando não
há motivo real para sua realização.
Cada dia não trabalhado é um
grande prejuízo a qualquer negó-
cio. Tanto patrões como emprega-
dos têm o dever de zelar pela saúde
econômica do empreendimento
pois, se não o fizerem, correm o ris-
co de perdê-lo. O ambiente de tra-
balho deve ser produtivo, solidário
e tranqüilo e a greve, mesmo sendo
instrumento legal, deve ser o últi-
mo recurso, quando já pereceram
todas as possibilidades de negocia-
ção. No serviço público, como não
há negociação, mas regras a cum-
prir tanto pelo governo-emprega-
dor quanto pelos servidores, não
tem razão de existir. A reposição
anual dos índices da inflação é uma
regra que todos têm de cumpr ir
para garantir a sustentabilidade do
trabalho e a paz social. Nós polici-
ais militares paulistas, estamos
aguardando a reposição  desde
março. Louvemos os trabalhado-
res dos transportes de São Paulo
que, nos últimos dias, desistiram
da greve e evitaram transtornos
aos milhares de usuários do siste-
ma, que nada têm em relação às
suas reivindicações salariais...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Polici-
ais Militares de São
Paulo); e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br

Greve de servidor público,
ação contra o povo

Dia D da Campanha de Vacinação contra a paralisia infantil é hoje (8)

Divulgação

Seguindo com as ações contra
a Poliomielite, promovida pelo Mi-
nistério da Saúde, a Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Secretaria
de Saúde (SMS) realiza hoje (8) o
Dia D da Campanha de Vacinação
contra a paralisia infantil. O objeti-
vo é ampliar a cobertura vacinal e
imunizar crianças menores de cin-
co anos. Ao todo, 32 unidades de
saúde estarão abertas das 8h às
17h para vacinar as crianças, exce-
to a unidade de Anhumas, que fun-
cionará das 8 às 16h. Para a imu-
nização, os pais devem levar as cri-
anças com caderneta de vacina-
ção e um documento de identifi-
cação com foto, cartão Pira Cida-
dão ou Cartão Nacional do SUS.

A Poliomielite, doença infecto-
contagiosa aguda, é caracterizada
pela contaminação pelo polioví-
rus que pode causar paralisia
muscular dos membros inferio-

res, de forma assimétrica e irre-
versível, em casos graves podendo
evoluir a óbito, sendo a vacinação
a principal forma de prevenção.

Neste ano, os personagens
Zé Gotinha e Maria Gotinha,
símbolos da Campanha de Vaci-
nação Infantil, desfilarão pelas
ruas de Piracicaba para incenti-
var a imunização das crianças
no Dia D. Após a ação de ama-
nhã, a SMS segue com a campa-
nha contra a Poliomielite até 14
de junho, com vacina disponível
em todas as unidades de saúde.

Neste ano, a meta é imuni-
zar 95% das crianças entre um e
menores de cinco anos de idade.
Nos anos anteriores, a cobertura
vacinal em Piracicaba foi de
93,17% em 2022 e de 84,97%, em
2023, de acordo com o Painel de
Monitoramento da Coberturas
Vacinais do Ministério da Saúde.

UBS Novo Horizonte (antigo Crab) – Rua Moacir Martins, 255
UBS Piracicamirim (antigo Crab) – Rua Gonçalves Dias,1070
UBS Santa Terezinha (antigo Crab) – Rua Nicolau Zem, 220
UBS Vila Cristina (antigo Crab) – Av. Raposo Tavares, 1851
UBS Vila Rezende (antigo Crab) – Rua Santo Estevão, 394
UBS Vila Sônia (antigo Crab) – Rua João Zem, 751
UBS Alvorada – Rua Sérgio Cardoso, s/nº
UBS Caxambu – Rua Engº Romano Coury, 513
UBS Centro – Av. França, 227
UBS Esplanada – Rua Augusto Furlan, 31
UBS Independência – Rua Pedro Chiarini, 144
UBS Jupiá – Rua João Eudóxio da Silva s/nº
UBS Paulicéia (Coréia) – Rua Santa Helena, 334
UBS Planalto – Rua Herculino Monaco, 180
USF Algodoal – Rua Vitório Laerte Furlan,947
USF Anhumas – Rodovia Luis Dias Gonzaga, 11 (das 08 às 16h)

USF Ártemis I e II – Av. Fioravante Cenendese, 881
USF Astúrias – Rua Sargento José Carlos Ribeiro, 498
USF Boa Esperança I – Rua Corcovado, 2030
USF Bosques do Lenheiro I – Rua Cinco (das Seringueiras), 33
USF Costa Rica – Rua Sofia, 80
USF Eldorado I – Av. Gustavo Adolfo Franco Bueno, s/n
USF IAA II – Rua João Pedro Correa, 408
USF Jaraguá II – Av. Nove de Julho, 823
USF Jardim Oriente – Rua Luis Pereira Leite, S/N
USF Jardim Vitória – Av. Conchas, nº 550 (ao lado do Clubin)
USF Mário Dedini I – Rua Nadir Eraldo Stella, 137
USF Monte Líbano I – Rua Caçapava, 255
USF São Francisco – Rua Uchôa, S/N
USF Santa Rosa II – Rua Milton Teixeira de Sá, 220
USF Tatuapé I – Rua Prof Carlos Brasiliense Pinto, 405
USF Vila Fátima – Rua João Alves de Almeida, 355

SERVIÇO
Dia D da Campanha de Va-
cinação contra a Poliomie-
l i te  para cr ianças de até
cinco anos. Hoje (8),  das
8h às 17h, em 32 unidades

de saúde. Levar a caderne-
ta de vacinação e um docu-
mento de identificação com
foto, cartão Pira Cidadão ou
Cartão Nacional do SUS.

LISTA DE UNIDADES DO ‘DIA D’
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Com disputas de cinturão, Pairojnoi movimenta o ginásio da Vila Sônia
Numa parceria inédita entre

a Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras) e a Associação de Muay Thai
do Estado de São Paulo acontece
hoje (8), a partir das 11h, o Pairo-
jnoi Muay Thai Stadium que será
realizado no Ginásio Poliesporti-
vo Roberto Filetti, na Vila Sônia.

Em sua quarta edição neste
ano, Pairojnoi Muay Thai Stadium
conta com a participação de cerca
de 200 lutadores que represen-
tam diversas cidades da Região
Metropolitana de Piracicaba e de
vários estados brasileiros, como
Rio de Janeiro, Paraná e Paraíba.

O evento é organizado por Luís
Reginaldo Pezzato, conhecido
como Regis Muay Thai, que desta-
cou a importância da atividade
para o município de Piracicaba. “O
público piracicabano vai ter a chan-
ce de acompanhar de perto alguns
dos melhores lutadores desta mo-
dalidade, que se tornou famosa em
todo o mundo como uma das artes
marciais que fazem parte do MMA”.

De acordo com o organiza-
dor, é importante destacar que
durante o evento deste sábado, o
público vai acompanhar as lutas
de alto nível técnico, mas ele lem-
bra que o Muay Thai é uma mo-
dalidade esportiva como tantas

outras, que tem o poder da trans-
formação social. “Nosso esporte
resgata a cidadania e ajuda na
construção de novos caminhos,
sempre com a inclusão de pessoas
de todas as idades”, ressalta Regis.

E para quem deseja acom-
panhar de perto os combates
desse final de semana, o ringue
montado no ginásio da Vila Sô-
nia vai se transformar no palco
de lutas nas categorias do Peso
Leve (48kg a 55kg), Médio (60kg
a 75kg), Meio Médio (80kg a
90kg) e Pesado (90kg acima).

A programação do evento traz
ainda disputas de cinturão em
duas categorias: Amador 63,5kg

com o combate entre Wanessa La-
penda e Nathália Basílio e Maycon
Souza enfrentando Gerson na ca-
tegoria Profissional 67kg. O piraci-
cabano Lucas Mão de Pedra tam-
bém é uma das atrações no comba-
te da categoria Profissional Abso-
luto diante do Raphael Jaboque.

SERVIÇO
Pairojnoi Muay Thai Stadium
acontece no Ginásio Polies-
portivo Roberto Filetti, na Vila
Sônia, localizado a rua Eucli-
des de Figueiredo, s/nº. En-
trada: R$ 50 mais 1 kg de ali-
mento não perecível. Mais in-
formações (19) 9.9902-8322.

A Plenária Municipal da 4ª
Conferência Nacional de Gestão do
Trabalho e da Educação na Saúde
(4ª CNGTES), organizada pelo
Conselho Nacional de Saúde (CNS)
terá a participação de 82 pessoas
inscritas, conforme divulgou na
manhã desta sexta-feira, 07/06, a
comissão organizadora do evento
local. A etapa de Piracicaba acon-
tece hoje (8), das 8h às 14h, no
anfiteatro da Secretaria Munici-
pal de Educação. Todas as ativi-
dades da conferência, que aconte-
cerá em dezembro/24, em Brasília
(DF), têm apoio do Ministério da
Saúde (MS), por meio da Secretaria
de Gestão do Trabalho e da Educa-
ção na Saúde (SGTES); em Piraci-
caba, a realização é da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Secreta-
ria Municipal de Saúde (SMS).

Com o tema Democracia,
Trabalho e Educação na Saúde
para o Desenvolvimento: Gente
que faz o SUS Acontecer, a Plená-
ria Municipal terá duas palestras
orientativas além das discussões
dos três eixos temáticos. Partici-
pam como palestrantes Firmino
Alves Lima, que é mestre e dou-
tor em Direito do Trabalho, e juiz
do Trabalho Titular de Vara no
Tribunal Regional do Trabalho da
15ª Região – Campinas/SP; e
Moisés Francisco Baldo Tagliet-
ta, diretor técnico de Saúde res-

ponsável pela DRS-X (Diretoria
Regional de Saúde de Piracicaba).

EIXOS – Todas as informa-
ções e documentos orientadores
para a realização da 4ª CNGTES
estão disponíveis no site do CNS
(https://conselho.saude.gov.br/
). Os documentos apresentam ei-
xos, subeixos e perguntas norte-
adoras que poderão guiar con-
selheiras e conselheiros de saú-
de no planejamento e execução
das conferências nos territórios.

Os três eixos a serem discuti-
dos serão: Democracia, controle
social e o desafio da equidade na
gestão participativa do trabalho e
da educação em saúde; Trabalho
digno, decente, seguro, humaniza-
do, equânime e democrático no
SUS: uma agenda estratégica para
o futuro do Brasil; e, Educação
para o desenvolvimento do traba-
lho na produção da saúde e do
cuidado das pessoas que fazem o
SUS acontecer: a saúde da demo-
cracia para a democracia da saúde.

SERVIÇO
Etapa Municipal da 4ª Confe-
rência Nacional da Gestão do
Trabalho e Educação em
Saúde. Plenária Municipal
será realizada no anfiteatro da
Secretaria Municipal de Edu-
cação à rua Cristiano Cleo-
path, 1902, bairro dos Ale-
mães, hoje (8), das 8h às 14h.
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IGREJA EM COMUNICAÇÃO

A fé que ilumina a vida

Nas últimas semanas, a ca-
tástrofe que aconteceu na
região sul do país, especi-

ficamente no Rio Grande do Sul,
tem mobilizado os meios de co-
municação, a população do nos-
so país e também de outros paí-
ses. Ajuda humanitária e de so-
corro estão sendo enviadas em
grande quantidade para as víti-
mas que perderam suas casas,
seus bens pessoais, mas que prin-
cipalmente perderam vidas. A
ajuda é fundamental para que
não percam a esperança, para
que saibam que não estão sozi-
nhos e sem amparo e que, de al-
guma forma, o sofrimento deles
é sentido por todos. Mas o que a
fé tem a ver com isso? Se não exis-
te uma relação entre fé e vida, a fé
torna-se um espiritualismo vazio.

A Eucaristia é o coração pul-
sante da vida da Igreja, sendo
fonte e cume de toda a vida sa-
cramental e celebrativa. Na cele-
bração eucarística, torna-se pre-
sente o sacrifício redentor de Cris-
to, que é o fundamento da exis-
tência da Igreja. Este sacramen-
to sublime não lembra, mas atu-
aliza o evento central da nossa
fé: a Paixão e Ressurreição de
Jesus. É na Eucaristia que a co-
munidade cristã encontra a for-
ça para viver segundo o Evange-
lho, renovando-se continuamen-
te na graça divina. A participa-
ção na Eucaristia une os fiéis no
Místico Corpo de Cristo, promo-
vendo uma profunda comu-
nhão eclesial, formando um só
corpo em Cristo. Esta unidade é
essencial para a missão da Igre-
ja, pois fortalece os laços entre
os membros, criando uma co-
munidade coesa e comprometi-
da com a vivência da fé. A Eu-
caristia é, portanto, um antído-
to poderoso contra as divisões,
o egoísmo e o individualismo.

Além disso, a celebração eu-
carística tem um efeito santifica-
dor na Igreja. Ao receberem o
Corpo e Sangue de Cristo, os fiéis
são continuamente renovados e
purificados, sendo chamados à
santidade. Esta santificação não
é apenas individual, mas comu-
nitária, transformando a comu-
nidade inteira em um reflexo
mais perfeito do amor de Deus.
É por meio da Eucaristia que a
Igreja se torna cada vez mais se-
melhante a Cristo, sua cabeça. Ao
partilhar do mesmo pão e do
mesmo cálice, os fiéis são cha-

Dom Devair Araújo da Fonseca
Bispo de Piracicaba

mados a viver em solidarieda-
de e amor fraterno. Este espíri-
to de comunhão se estende para
além das paredes da igreja, ins-
pirando os cristãos a serem
agentes de caridade e justiça no
mundo. A Eucaristia nos ensi-
na que somos responsáveis uns
pelos outros, desafiando-nos a
viver em serviço. É nesse mo-
mento que a fé ilumina a vida.

Inspirados pela Eucaristia,
os membros da comunidade são
chamados ao serviço mútuo. A
celebração eucarística encoraja
uma vida de serviço, doação, ca-
ridade e humildade. Este serviço
é uma expressão concreta da
nossa fé eucarística, demons-
trando que a verdadeira adora-
ção a Deus passa pelo amor ao
próximo. Assim, a vida comuni-
tária se torna um testemunho
vivo da presença de Cristo entre
nós. É na Eucaristia que encon-
tramos a força para enfrentar os
desafios da vida e a esperança
que nos sustenta em meio às tri-
bulações. É também a Eucaristia
que nos faz olhar para além do
horizonte da nossa vida, alcan-
çando a necessidade dos outros
irmãos. Nessas semanas, muitas
pessoas têm doado seus bens, e
outras têm doado seus servi-
ços e sua capacidade de traba-
lho, inspiradas pela Eucaristia.

No âmbito da evangelização,
a Eucaristia fortalece os fiéis para
a missão de levar o Evangelho
ao mundo. Ao receberem o Cor-
po e Sangue de Cristo, somos
enviados como testemunhas do
amor de Deus, chamados a anun-
ciar a boa nova da Salvação. A
vivência eucarística transforma
os indivíduos, capacitando-os a
serem agentes de transformação
na sociedade. Este dinamismo
missionário é essencial para a
identidade da Igreja, que existe
para evangelizar. A evangeliza-
ção acontece mais claramente
quando o anúncio da Palavra é
acompanhado pelo compromis-
so das pessoas de fé. Assim, a
Eucaristia não é apenas um rito
litúrgico, mas um encontro
transformador com o Senhor,
que nos envia em missão para o
mundo. Celebrar a Eucaristia é
renovar o compromisso com
Cristo e com a sua missão, forta-
lecendo-nos na graça divina para
sermos verdadeiros discípulos e
missionários no mundo, marca-
do pela dor e pelo sofrimento.
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Motoristas com mais de 60 anos
podem obter credencial por APP
Para acessar o serviço é necessário ter uma identificação nível prata ou ouro na
plataforma GOV.BR além de possuir Carteira Nacional de Habilitação (CNH) ativa

Motoristas de Piracicaba com
60 anos ou mais, podem obter a
credencial de estacionamento
gratuitamente, de maneira rápi-
da e sem precisar se dirigir ao
Centro Cívico/prefeitura, utili-
zando apenas o celular. A Prefei-
tura, por meio da Secretaria de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), informa
que a credencial pode ser solicita-
da pelo aplicativo Carteira Digital
de Trânsito (CDT). A credencial é
um documento obrigatório para
uso de vagas especiais, tem vali-
dade por 5 anos e pode ser utiliza-
da em todo o território nacional.

Para acessar o serviço, é ne-
cessário ter uma identificação ní-
vel prata ou ouro na plataforma
GOV.BR e possuir uma Carteira
Nacional de Habilitação (CNH)
ativa. Desde a implantação do
serviço em agosto de 2022, já fo-
ram emitidas 2.448 credenciais
por meio do aplicativo. Todas as
validações são feitas diretamente
no APP, simplificando o proces-
so. Após a aprovação, o usuário
deverá ler as instruções, imprimir
a credencial e colocá-la no pai-
nel do veículo de forma visível.

Para quem não é habilitado
ainda há a opção de solicitar a cre-
dencial emitida pela pasta, pelo sis-
tema sem papel (https://sempapel.
piracicaba.sp.gov.br/atendimento/
inicio) da prefeitura ou ainda pre-
sencialmente no Térreo 2, do pré-
dio do Centro Cívico da Prefeitura,
apresentando o documento de iden-
tidade com foto e número do CPF e
também um comprovante de en-
dereço em nome do requerente.

A secretária da Semuttran,

Jane Franco Oliveira, destaca que
a emissão digital da credencial é
uma forma inovadora e integrada
para facilitar o uso aos cidadãos
em todo o país. “Os cidadãos eco-
nomizam tempo e praticam a in-
clusão digital, tudo ao toque das
mãos, para obtenção da credencial
de estacionamento”, ressaltou.

Fernando Mello, que comple-
tou recentemente 60 anos, ficou
surpreso ao utilizar o aplicativo e
ver a facilidade em obter a creden-
cial digitalmente, “Essa inovação é
bem vinda e evita o deslocamento,
economizando tempo, além de ser
muito fácil de usar”, destacou.

VAGAS – As vagas especiais
para condutores com 60 anos ou
mais, são indicadas por sinaliza-

Divulgação

Fernando Mello completou 60 anos e já retirou sua credencial pelo aplicativo

PASSO A PASSO
Para solicitar a credencial é
necessário seguir alguns
passos:
Baixe o aplicativo Carteira Di-
gital de Trânsito na AppStore
(iOS) ou PlayStore (Android).
Acesse o aplicativo e faça
login em sua conta.
No menu principal, selecio-
ne a opção “Condutor”.
Na lista de opções, clique
em “Credencial de Estacio-
namento”.
Inicie a solicitação selecio-
nando “Credencial de Idoso”.
Verifique se seu cadastro
está em ordem e clique em
“Baixar Credencial” para fa-
zer o download do cartão.

ção horizontal (pictogramas) e pla-
cas, em ruas e estacionamentos pú-
blicos de hospitais, shoppings e ou-
tros estabelecimentos comerciais.

Ao estacionar em vagas reser-
vadas, os beneficiários devem obri-
gatoriamente colocar a credencial
no painel do veículo ou em local
visível para efeito de fiscalização. A
não apresentação da credencial
caracteriza infração, prevista pelo
artigo 181 do Código de Trânsito
Brasileiro e pode acarretar multa.

A emissão da credencial de
estacionamento para idosos
atende à nova Resolução do
Contran, Nº 965, de 17/5/2022,
que define e regulamenta as áre-
as de segurança e de estaciona-
mentos específicos de veículos.

As dificuldades nas saídas do terminal podem ser
amenizadas com um semáforo na Corcovado, no
sentido da região do Parque Piracicaba ao Centro

Samuca Miazaki
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Semáforo no terminal do Sônia
poderá facilitar manobras

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (PSD), em acolhi-
mento à demanda dos motoristas
de ônibus que saem do terminal da
Vila Sônia está acionando o Execu-
tivo para elaborar estudos que pos-
sam viabilização na colocação de
semáforo na avenida Corcovado,
no sentido para quem se desloca
da região do bairro Parque Piraci-
caba ao centro da cidade, devido
às dificuldades que os profissio-
nais enfrentam no dia a dia.

Em visita ao local na manhã
de ontem (6), o vereador Paraná
conversou com diversos moto-
ristas, além de conferir junto à
população as inovações propos-
tas como forma de melhorar o
tráfego de veículos pela região.

O parlamentar avalia que os
motoristas estão encontrando di-
ficuldades muito grande quando

saem do terminal para acessar a
Corcovado. “Eles precisam ligar a
seta para acessar o ponto lá embai-
xo, perto da agropecuária Paiol.
Peço à Semuttran (secretaria mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), que por
favor dê uma atenção para os mo-
toristas de ônibus. Esta classe tão
trabalhadora da nossa cidade, co-
locando um sinal de uns 10 segun-
dos, para quem vem no sentido da
região da Balbo, para que eles pos-
sam sair com segurança indo para
o centro, assim como fizeram no
terminal central quando saem para
acessar a Moraes Barros. Eu, vere-
ador Paraná estou reivindicando
para melhorar para os motoristas
de ônibus, que trabalham tanto na
nossa cidade, que coloque este si-
nal aí, que vai ficar ótimo para to-
dos eles”, reiterou o parlamentar.
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Prefeito assina mais um contrato para recape
O prefeito Luciano Almeida

assinou na quinta-feira (6) mais
um contrato para serviços de re-
cape asfáltico no município. O
novo lote atenderá mais de 30
pontos, entre ruas e avenidas, e
também integra o pacote que
soma 258 km de novo pavimen-
to, incluindo asfáltico e em con-
creto, que já está em andamento.

O contrato firmado para pavi-
mentação foi com a empresa Schunk
Terraplenagem e Transportes Eire-
li, referente ao edital 52/2023, ho-
mologado em maio, ao valor de R$
100.935.990,40, porém o processo
segue sem data para início da exe-
cução devido a recursos interpos-
tos na tarde desta quinta-feira (6).

Os serviços realizados consis-
tirão nas etapas de fresagem, tra-
tamentos e recapeamento das vias,
sendo que a fresagem consiste na
remoção do pavimento antigo, em
vias com remendos em mau esta-
do, áreas adjacentes a grandes bu-
racos, áreas com grande concen-
tração de trincas e outros defeitos.

Já os serviços de tratamento e
recapeamento asfáltico deverão ser
executados conforme as espessu-
ras de CBUQ (asfalto) já definidas
pelos projetistas como tráfego leve
e tráfego médio, além do trabalho
de tratamentos superficiais e
profundos que visam a troca da
base ou até mesmo sub-base em
áreas de deformidades extremas.

Divulgação

Assinatura do contrato de mais um lote de recape foi feita na quinta (6)
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Câmara aprova projeto que proíbe o uso de correntes em animais
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou o projeto de lei
complementar 3/2024, que alte-
ra o Código de Posturas do Mu-
nicípio para determinar a proibi-
ção do uso de correntes em ani-
mais. A propositura é de autoria
da vereadora Alessandra Belluc-
ci (Avante) e foi votada em segun-
da discussão, nesta quinta-feira
(6), na 34ª Reunião Ordinária.

O texto votado incluiu uma
nova redação, de autoria da CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça e
Redação), composta pelos vereado-
res Acácio Godoy (Avante), presi-
dente; Thiago Ribeiro (PRD), rela-
tor; e Paulo Camolesi (PSB), mem-

bro. A vereadora autora apresen-
tou uma emenda à nova redação,
também aprovada pelo plenário.

Caso a lei seja sancionada pelo
Executivo, os proprietários que não
observarem ficam proibidos de re-
aver a guarda do animal agredido
ou adotar outro, pelo prazo de cin-
co anos, sem prejuízo da aplicação
das outras penalidades cabíveis
previstas na legislação em vigor.

O projeto acresce três pará-
grafos ao artigo 105 da lei comple-
mentar 178/ 2006, para serem
adotados critérios para quem
mantiver animais presos em cor-
rentes e assemelhados, impedidos
de locomoção, prejudicando sua

saúde e seu bem-estar. A redação
explica que deve ser caracterizado
como ‘manter animais presos a
correntes e assemelhados’ qual-
quer meio de aprisionamento, per-
manente ou rotineiro, do animal
a um objeto estacionário por perí-
odos contínuos, sendo também
proibido que fiquem em espaços
inadequados a seu porte, privan-
do-os de sua livre movimentação.

Já o parágrafo 3º diz que em
casos de animais considerados pe-
rigosos e/ou agressivos, poderá o
tutor acorrentá-lo provisoriamen-
te, por curto período, não rotineiro
em local adequado a seu tamanho
e porte, observando os seguintes

critérios: sistema de contenção “vai
e vem”, rente ao piso, e não sus-
pensas, de, no mínimo, oito metros
de extensão, que não cause descon-
forto, estrangulamento, e excesso de
peso; permita a ampla movimenta-
ção; acesso ao abrigo de alimenta-
ção e água; possibilidade de realiza-
ção das necessidades fisiológicas do
animal. As hipóteses excluídas do
texto são: os animais que estejam
em circulação com tutor, quando
portando corrente, guia ou similar;
os animais fiquem acorrentados
pontualmente para limpeza de cal-
çada ou outras atividades tempo-
rárias, pelo tempo necessário à exe-
cução do serviço ou da atividade.
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João Miguel Valério denomina via pública no bairro Campestre
Na 34ª Reunião Ordinária

da Câmara Municipal de Piraci-
caba, realizada na noite desta
quinta-feira (6), foi aprovado o
projeto de lei 63/2024, do verea-
dor Paulo Camolesi (PSB). O
projeto dispõe sobre a denomi-
nação da Rua 4, no Loteamento
Residencial Canaã, no bairro

Campestre, que passa a ser cha-
mada de “João Miguel Valério “.
A iniciativa visa homenagear
João Miguel Valério, reconheci-
do por sua significativa contri-
buição à comunidade e por ser
muito querido por seus familia-
res e pela população local.

Na justificativa, o vereador

Paulo Camolesi destacou a impor-
tância de prestar essa homena-
gem a João Valério, ressaltando
que ele foi uma pessoa que sem-
pre teve um impacto positivo na
comunidade. O vereador anexou
à propositura o histórico do ho-
menageado, a certidão de óbito e
o mapa de localização da via.

Durante a sessão, Paulo Ca-
molesi leu o histórico de João Mi-
guel Valério e justificou a apro-
vação do projeto de lei afirman-
do que, apesar de ser uma home-
nagem simples, ela marca a his-
tória de Piracicaba ao reconhecer
uma pessoa que contribuiu para
o desenvolvimento da cidade.



A6
A Tribuna Piracicabana

Sábado, 8 de junho de 2024

PPPPPLANOLANOLANOLANOLANO     DEDEDEDEDE S S S S SANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTO R R R R RURALURALURALURALURAL

Primeiro seminário acontece
em Santana e Santa Olímpia
Reunião vai ouvir moradores para elaboração do plano de saneamento
para a zona rural; consulta pública também é feita pela internet
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Teatro do Engenho recebe o
Festival Adapi MetropolitanoPrimeiro seminário discute elaboração do Plano de Saneamento Rural

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Agricultura
e Abastecimento (Sema), e o Semae
(Serviço Municipal de Água e Es-
goto) iniciam no próximo sábado
(8) a realização de uma série de
seminários para ouvir a população
sobre o Plano Municipal de Sanea-
mento Rural (PMSR). O primeiro
acontecerá a partir das 9h na Coo-
perativa dos Produtores de Uva
(Coopervin) de Santana e Santa
Olímpia, para ouvir os moradores
dos dois bairros. O PMSR está sen-
do desenvolvido para implemen-
tar medidas eficazes e sustentá-
veis para o saneamento básico nas
propriedades rurais do municí-
pio, assegurando saúde, bem-es-
tar e desenvolvimento para todos.
A consulta pública também está
sendo feita através de um questi-
onário na internet, que pode ser
preenchido por todos os interes-
sados pelo link: https://form.
jotform.com/241283432476659.

As informações fornecidas
pelos moradores vão possibilitar
a realização de um diagnóstico
da zona rural de Piracicaba para
planejar e agir em melhorias das
condições de vida das pessoas do
campo. Ao preencher o formulá-
rio ou participar das reuniões,
os residentes das áreas rurais po-
dem falar sobre a situação atual
do abastecimento de água, do
afastamento dos esgotos, da co-
leta de lixo e drenagem de
águas de chuva, que servirão de
base para elaboração do PMRS.

O levantamento também será
essencial para embasar futuras
políticas públicas para melhorar o
atendimento da população rural,
contribuindo com os programas
em andamento na Secretaria de

Agricultura e Abastecimento
(Sema), como o PSA (Pagamento
por Serviços Ambientais), o Progra-
ma Municipal de Adequação Am-
biental Rural, o Serviço de Inspe-
ção Municipal, a Perenização de
Estradas Rurais e demais ações na
temática de resíduos rurais.

“Os planos de saneamento
não incluíam a área rural, pela pri-
meira vez temos essa inclusão.
Pensando o saneamento como
uma política pública que deve se
estender a todos, torna-se extre-
mamente importante esse momen-
to em que a Prefeitura e o Semae
elaboram esse plano para o municí-
pio, com as características diferen-
ciadas para a área rural”, explica a
secretária da Sema, Nancy Thame.

“Isso significa saúde para a
população, uma proteção dos
nossos mananciais, da água, que
significa também qualidade de
vida para toda a população, e
proteção e conservação dos nos-
sos recursos naturais”, completa

“Esse projeto inédito visa as-
segurar que todas as famílias des-
sas áreas tenham acesso à água
potável de qualidade, sistemas de
esgotamento sanitário adequados
e manejo correto dos resíduos sóli-
dos. Para isso, é crucial a participa-
ção de todos através dos questioná-
rios e encontros presenciais de cada
região, para termos mais dados e
informações sobre a realidade dos
moradores e realizar um diagnósti-
co assertivo para o desenvolvimen-
to sustentável das áreas rurais”,
convida o superintendente adminis-
trativo do Semae, Clarindo Neto.

CONSULTA ONLINE –
O questionário do Plano Munici-
pal de Saneamento Rural - PMSR
de Piracicaba já está disponível

no https://form.jotform.com/
241283432476659. O preenchimen-
to é opcional aos moradores que
quiserem participar da consul-
ta pública. O formulário é sim-
ples e rápido de preencher, e as
informações recebidas serão
tratadas com total confidencia-
lidade, servindo exclusivamente
para os estudos e elaboração dos
projetos de saneamento básico. Os
questionários podem ser respon-
didos até o dia 31/07 de 2024.

Caso a pessoa prefira preen-
cher o documento físico, ela pode
retirar uma versão impressa do
formulário na sede da Prefeitura,
no Guichê 16 do Térreo 2 (rua An-
tônio Corrêa Barbosa, 2233), de se-
gunda a sexta, das 8h30 às 16h30;
na sede da Sema, localizada na Av.
Dr. Paulo de Moraes, 2113, de se-
gunda a sexta, das 8h às 16h; ou no
Semae, localizado na rua XV de
Novembro, nº 2.200, de segunda a
sexta, das 8h às 16h. Os formulári-

os devem ser entregues preenchi-
dos nos mesmos locais de retirada.

CALENDÁRIO DE SEMI-
NÁRIOS – O primeiro seminário
de junho acontece para ouvir a po-
pulação de Santana e Santa Olím-
pia no sábado, 08/06, às 9h, na
Cooperativa dos Produtores de
Uva de Santana e Santa Olímpia
(Coopervin), localizada na Rua São
Lázaro, s/n°, no bairro Santana
(próximo ao Depósito Tirolez).

O segundo será na região do
Nova Suíça, na segunda-feira
(10), às 19h no Barracão da Igre-
ja Imaculada Conceição do Bair-
ro Nova Suíça. O terceiro será na
região de Tanquinho na terça-fei-
ra, 11/06, às 19h no Centro Rural
de Tanquinho. O quarto será na
região de Tanquã, quarta-feira
(19), às 14h, no Bar do Carlinhos
(bairro Tanquã). O quinto será
para ouvir a população de Arte-
mis, na quinta-feira, 20/06, às 19h
na antiga Estação de Artemis.

A Adapi (Associação de Dan-
ça de Piracicaba), em parceria com
a Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), realizam neste fim
de semana o 1º Festival Adapi Me-
tropolitano de Dança de Piracica-
ba. O evento acontece no sábado
(8), às 18h, e domingo (9), às 16h,
no Teatro Municipal Erotídes de
Campos. A entrada é gratuita e o
ingresso deve ser retirado uma
hora antes do início das apresen-
tações na bilheteria do teatro.

Como destaca Jussara Sansi-
golo, presidente da Adapi, o even-
to tem por objetivo a difusão cul-
tural por meio da dança, fomen-
tando a educação e formação de
bailarinos e plateia. “Além de tro-
féus para as melhores coreografi-
as, teremos a avaliação técnica e
outras premiações dos trabalhos
apresentados”, informa Jussara.

Nos dois dias, o 1º Festival
Adapi Metropolitano de Dança de

Nanah D'Luize

Evento tem por objetivo a difusão cultural por meio da dança

Piracicaba apresentará coreogra-
fias nas modalidades Jazz, Con-
temporâneo, Ballet Clássico, Sa-
pateado, Danças Urbanas, Ballet
de Repertório e Estilo livre.

Ao todo, segundo Jussara,
serão 90 coreografias, 40 apre-
sentadas no sábado e mais 50 no
domingo, reunindo mais de 300
bailarinos de cidades como Pira-
cicaba, São Carlos, Rio Claro, San-
ta Bárbara d’Oeste, Cordeirópo-
lis, Indaiatuba, Americana, Li-
meira, São Pedro, Barra Bonita,
Dois Córregos, Salto e Araras.

SERVIÇO
1º Festival Adapi Metropoli-
tano de Dança de Piracica-
ba. Sábado (8), às 18h, e
domingo (9), às 16h, no Te-
atro Municipal Erotídes de
Campos. Na avenida Dr. Mau-
rice Allain, 454. Entrada gra-
tuita. Informações: facebook.
com/festivaldedancaadapi.
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Gustavo Pompeo destaca
ações para combate ao
álcool e outras drogas

Durante a 34ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, realizada na noite desta
quinta-feira (6), o vereador Gusta-
vo Pompeo (Avante) discursou so-
bre a importância do combate e
prevenção ao uso de álcool e ou-
tras drogas. Em sua fala, destacou
que junho é o mês dedicado a essas
ações, com campanhas estaduais e
nacionais, além do empenho do
município em apoiar essa causa.

Pompeo ressaltou que o uso
de álcool e drogas afeta não ape-
nas os indivíduos, mas também
suas famílias e a sociedade em ge-
ral. Ele enfatizou que o aumento
da criminalidade, violência e in-
segurança são consequências di-
retas do uso descontrolado de
substâncias psicoativas. O verea-
dor explicou que essas substânci-
as, ao alterarem o sistema nervo-
so, trazem transtornos à vida das
pessoas, impactando suas relações
sociais, financeiras e emocionais.

O vereador expressou grati-
dão a todos os envolvidos na luta

contra o uso de drogas, incluindo
grupos de autoajuda e voluntári-
os. Ele mencionou uma ação do
Serviço Municipal de Água e Es-
goto (Semae), que colocou um in-
formativo nas contas de água so-
bre grupos de apoio para pessoas
com problemas com álcool, como
os Alcoólicos Anônimos. Segun-
do Pompeo, essas ações são es-
senciais para levar informação e
suporte às pessoas necessitadas.

Também agradeceu aos tera-
peutas, psicólogos e psiquiatras
que acompanham essas ações,
lembrando que o uso de drogas
não escolhe classe social, sexo ou
idade. Ele destacou que o uso
abusivo de substâncias psicoati-
vas tem afetado pessoas de diver-
sas idades, desde crianças de 12
anos até idosos, com um aumento
preocupante entre as mulheres.

O vereador frisou a dificul-
dade que muitas pessoas, espe-
cialmente mulheres jovens, en-
frentam para pedir ajuda e se-
rem acolhidas pela sociedade.

MMMMMADRUGADAADRUGADAADRUGADAADRUGADAADRUGADA

Sinal amarelo piscante
passa em 2ª discussão

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, em segunda
discussão, durante a 34ª Reu-
nião Ordinária, nesta quinta-
feira (6), o projeto de lei nº 51/
2024, de autoria do vereador
Thiago Ribeiro (PRD), que esta-
belece a adoção do sinal amarelo
piscante intermitente nos semá-
foros, no período entre meia-noi-
te e quatro horas da manhã.

O texto dispõe que o sinal
deverá funcionar de forma in-
termitente na madrugada todos
os dias, em vias definidas previ-

amente pela Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes).
Na justificativa do projeto, Thi-
ago Ribeiro aponta a questões de
segurança dos motoristas.

Ele destacou que, em muitas
ocasiões, cumprir o tempo de es-
pera do sinal vermelho dos semá-
foros pode representar perigo na
madrugada e a medida é possí-
vel, já que, nesse período, o tráfe-
go de veículos é menos intenso. O
projeto segue agora para ser san-
cionado pelo Poder Executivo.

EEEEESPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULO

Na Biblioteca, Romualdo Sarcedo volta a apresentar o solo Partir
Hoje (8), às 20h, acontece na

Biblioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto a apre-
sentação teatral solo Partir, com
o ator Romualdo Sarcedo. A re-
alização é da Prefeitura, por meio
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural), com produ-
ção da Roma Produções Artísti-
cas. A entrada é gratuita.

Em Partir, o ator Romualdo
Sarcedo interpreta um homem
prestes a partir para uma viagem.
Ele tenta adiar o quanto pode esta
partida, enquanto arruma a mala
e relembra poemas de Fernando
Pessoa, bem como seus heterôni-
mos Álvaro de Campos e Ricardo
Reis. Os textos retratam o estado
emocional, indo da euforia à de-
cepção, além de pessimismo, te-
mor ao desconhecido e angústia
pela busca de um sentido para a
existência. Para o ator, “A obra é
uma viagem pelas águas turbu-
lentas das emoções humanas.”

Este encadeamento de poe-
mas ganha força dramatúrgica e
ação teatral pela sequência em que
se encontram “costurados” na
lembrança deste homem, que

chegando a um momento limite
em sua vida, vê-se mergulhado
neste turbilhão de emoções ante
o temor do desconhecido e a dú-
vida em seguir adiante. Este ho-
mem que lança-se a vida como
uma viagem, está sempre de par-
tida ou de chegada, mesmo que
nunca chegue, mesmo que nunca
parta, mesmo que adie indefini-
damente a arrumação das malas.

Roteirizado e interpretado por
Romualdo Sarcedo, a peça é cons-
truída como uma “necessidade”,
segundo as palavras do intérprete:
“necessidade de trazer a poesia
muitas vezes esquecida nos livros
em algum canto da velha estante
para o centro da reflexão, da sensi-
bilização e do contato humano; ne-
cessidade de propor um momento
de desaceleração, de um olhar mais
apurado para dentro de nós mes-
mos e para a vida que nos rodeia;
necessidade de realizar um exercí-
cio cênico numa fusão de lingua-
gens num momento intimista, bus-
cando incessantemente preservar
e elevar o humano que há em nós”.

O espetáculo estreou em 2014
e completa 10 anos neste mês de

maio. Foram inúmeras apresenta-
ções em teatros, escolas, entidades
culturais, saraus literários, além de
ter sido apresentado via streaming
durante o período da pandemia na
plataforma Teia 19, de Portugal.
O ator Romualdo Sarcedo retor-
na a Piracicaba após participar da
temporada de 2023 da Ópera Tos-

ca, de Giacomo Puccini, em teatros
da região do Vêneto, na Itália.

SERVIÇO
Solo Partir, com o ator Romu-
aldo Sarcedo. Hoje, às 20h, Bi-
blioteca Municipal. Rua Salda-
nha Marinho, 333. Classifica-
ção: 14 anos. Entrada gratuita.

Espetáculo é composto por poemas de Fernando Pessoa

Divulgação

PL 154/2023PL 154/2023PL 154/2023PL 154/2023PL 154/2023

Câmara aprova a obrigatoriedade do PIX na cobrança do transporte
Na 34ª Reunião Ordinária

da Câmara Municipal de Piraci-
caba, na noite desta quinta-feira
(6), foi aprovado o projeto de lei
154/2023, do vereador Cássio
Luiz Barbosa (PL), o Cassio Fala
Pira. O projeto obriga o municí-
pio de Piracicaba a disponibilizar
o PIX como meio de pagamento
da tarifa de transporte público
coletivo, conforme o Substitutivo
Nº 1 da Comissão de Legislação,
Justiça e Redação (C.L.J.R.).

O PL 154/2023 estabelece
que a empresa concessionária de
transporte público do município
de Piracicaba deve oferecer o PIX
como uma forma adicional de pa-
gamento para a tarifa do serviço
de transporte coletivo. O artigo

1º do projeto determina que essa
forma de pagamento deve estar
disponível a todos os usuários,
independentemente do sistema
operacional de seus smartpho-
nes e da instituição financeira
utilizada, desde que autorizada
pelo Banco Central do Brasil.

De acordo com o parágrafo
único do artigo 1º, a implementa-
ção do PIX como forma de paga-
mento não pode acarretar a co-
brança de taxas adicionais. O ar-
tigo 3º estipula um prazo de 90
dias, a contar da data de publica-
ção oficial da lei, para que a em-
presa concessionária disponibilize
essa modalidade de pagamento.

Na justificativa do projeto, o
vereador argumenta que a inici-

ativa é de extrema relevância e
trará inúmeros benefícios à po-
pulação, destacando a populari-
dade do PIX devido à rapidez e
praticidade. O PIX permite trans-
ferências em tempo real sem a
necessidade de informar dados
bancários como agência e conta,
proporcionando maior comodi-
dade aos usuários do transporte
público que não precisarão carre-
gar dinheiro ou se preocupar com
troco nos terminais de embarque.

O vereador ressaltou que a
implementação do PIX garantirá
que todos os usuários possam uti-
lizar essa ferramenta, independen-
temente do sistema operacional e
da instituição financeira, promo-
vendo mais segurança e pratici-

dade. A medida visa não apenas
facilitar o pagamento das tarifas,
mas também aumentar a seguran-
ça dos passageiros ao diminuir a
circulação de dinheiro em espécie.

A justificativa também men-
ciona que essa prática já é ado-
tada em algumas capitais e ci-
dades brasileiras, como Goiás,
São Paulo, Salvador, Guaratin-
guetá, Florianópolis e Pelotas. O
vereador destacou que a regula-
mentação trata de assuntos de
interesse local, conforme previsto
no Art. 30, Incisos I e V, da Cons-
tituição Federal de 1988, que es-
tabelece a competência dos muni-
cípios para legislar sobre questões
de interesse local e organizar a
prestação de serviços públicos.
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Pedala Pira 2024 é neste domingo
Concentração começa às 8h no Engenho Central; inscrições ainda podem ser feitas pela internet

Divulgação

Instalação dos semáforos começou ontem (31),
conforme orientação da secretária Jane Franco

A 2ª edição do Pedala Pira
acontece no próximo domingo (9),
a partir das 8h, no Engenho Cen-
tral. O passeio ciclístico percorre
os principais pontos turísticos de
Piracicaba em um trajeto de 12
quilômetros. A programação in-
clui ainda apresentações musicais,
food trucks, oficina e sorteio de
bikes. A iniciativa é da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Dire-
toria de Turismo da Semdettur
(Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo), e nesta edição, o even-
to integra a programação da Si-
mapira (Semanas Integradas de
Meio Ambiente de Piracicaba). A
participação é gratuita e as ins-
crições podem ser feitas pela in-
ternet no link: https://forms.
gle/nURpqRwoBS7mc3rp6.

O evento tem como objetivo
incentivar o uso da bike como meio
de transporte e sustentabilidade,
oferecendo lazer e integração so-
cial, além de fomentar o turismo e
o comércio do município. Também
busca incentivar a solidariedade e

a inclusão, com intérprete de Li-
bras para auxiliar as pessoas com
deficiência auditiva e recebendo
doações de litros de leite. O alimen-
to será encaminhado para o pro-
jeto Pira Sem Fome do Fundo So-
cial de Solidariedade de Piracica-
ba (FUSSP), e os participantes
que doarem vão ganhar uma ca-
miseta do Pedala Pira 2024.

A concentração começa às
8h, no Engenho Central, partin-
do da Rua Maria Maniero com
a Avenida Maurice Allain. O ro-
teiro inclui diversos pontos tu-
rísticos, como a Casa do Povoa-
dor, Passarela Pênsil, Museu da
Água, Casarão do Turismo e o
Elevador Alto do Mirante.

Ao final, os participantes
voltam para o Engenho Central,
onde podem aproveitar os food
trucks, apresentações musicais e
o sorteio de seis bicicletas – sen-
do três para adultos e três in-
fantis. A cantora Aninha Barros
se apresenta a partir do meio-dia.
Também será realizada uma ofi-
cina de conserto de bicicletas.

A realização é da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Dire-
toria de Turismo, da Semdettur,
com o apoio da Selam (Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras), Semuttran (Secre-
taria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), Semo-
zel (Secretaria de Obras e Zela-
doria), Semac (Secretaria de Cul-
tura) e GCM (Guarda Civil Me-
tropolitana). O evento tem patro-
cínio da Acipi (Associação Co-
mercial e Industrial de Piracica-
ba), Cevada Pura e Green Fish.

PASSEIO – O percurso tem
12 quilômetros, saindo do Enge-
nho Central, com duração de cer-
ca de duas horas. Após percorrer
o trajeto, os ciclistas voltam ao
ponto de partida pelo Bosque do
Engenho, onde acontecerá a pro-
gramação musical e alimentação.

O trajeto é de intensidade
leve, podendo participar pessoas
de todas as idades, famílias e cri-
anças. A organização recomen-
da o uso de capacetes e outros
equipamentos de segurança. Não

é permitido o uso de bicicletas
com motor durante o passeio.

SUSTENTABILIDADE –
No dia 3 de junho é comemorado
o Dia Internacional da Bike, ins-
titucionalizado pela ONU (Orga-
nização das Nações Unidas). A
data foi criada como uma forma
de conscientização sobre os vári-
os benefícios sociais de usar a bi-
cicleta para transporte e lazer.

Como parte da programação
da Simapira, o evento busca in-
centivar a mobilidade sustentá-
vel. A Semanas Integradas de
Meio Ambiente de Piracicaba
(Simapira) acontece durante
todo o mês de junho, também
como forma de celebrar o Dia
do Meio Ambiente (05/06), com
o objetivo de otimizar esforços,
mobilizar pessoas e fortalecer re-
flexões e práticas sobre as ques-
tões socioambientais locais e
globais. A programação tem a
participação de mais de 20 ins-
tituições, incluindo a Prefeitu-
ra, e pode ser acessada no en-
dereço: https://x.gd/eBYsD.

SERVIÇO
A 2ª edição do Pedala Pira
acontece domingo (9), com
concentração no Engenho
Central, às 8h. Os interessados
precisam fazer a inscrição para
participar do evento, preenchen-
do o formulário na internet, no
endereço: https://forms.gle/

nURpqRwoBS7mc3rp6. A par-
ticipação é gratuita. A arreca-
dação dos litros de leite – que
pode ser em pó ou em caixi-
nha – será destinada ao Pro-
jeto Pira Sem Fome da Fun-
dação Social de Solidarieda-
de de Piracicaba (FUSSP).

Arquivo

O dia foi 14 de março de
1959. Ilustres piracicabanos
se reuniram na sede do Con-
servatório Dramático e Musi-
cal de Piracicaba, mais pre-
cisamente no Salão Comen-
dador Mário Dedini, para a for-
matura de turma daquela ins-
tituição musical. Todos presen-
tes para recepcionar o Secre-
tario Estadual de Negócios,
Márcio Ribeiro Porto, convi-

CONSERVATÓRIO
dado de honra. O Conserva-
tório, conduzido na maestria
de Elias Jorge, homenageou
nesta ocasião os sócios be-
neméritos entre os quais,
destacam-se Luciano Guidotti,
Mário Dedini, Humberto D’Abron-
zo e Losso Netto. Foto gen-
tilmente cedida por Elias Jor-
ge que esta semana lançou
mais um livro de sucesso.
(Edson Rontani Júnior)
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Engenho recebe espetáculo circense com música ao vivo
Os palhaços Tico e Polenta de-

cidem arriscar uma carreira musi-
cal e se juntam ao maestro Garci-
nha para conduzir o público por
uma viagem sonora inusitada. Este
é o ponto de partida do espetáculo
circense RisoShow, que a MB Circo
apresenta neste domingo (9), às
16h, no Parque do Engenho Cen-
tral, próximo aos Armazéns 7A e
7B. A entrada é gratuita e o even-
to conta com apoio da Prefeitura,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Com seus instrumentos for-
jados de sonhos e materiais reci-
clados, eles criam uma experiên-
cia musical onde cada nota é uma
risada. Entre equilíbrios e mala-
barismos, a música e o riso se en-
contram quando os palhaços pre-
cisam resolver, de forma habili-
dosa, os imprevistos que surgem
durante o show, transformando
as falhas em feitos, e os erros
numa sinfonia de gargalhadas.

A edição 2024 da Festa Ju-
nina da Apae (Associação dos Pais
e Amigos de Excepcionais de Pi-
racicaba) acontece neste fim de
semana no Armazém 9 do Par-
que do Engenho Central. Com
entrada gratuita, o evento, que
tem apoio da Prefeitura, por meio
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural), acontece hoje
(8), das 11h às 22h, e no domingo
(9), das 12h às 18h. Em ambos os
dias, serão comercializados comi-
das e bebidas típicas da festa, além
de estrutura com brinquedos in-
fláveis, shows musicais e no en-
cerramento, uma quadrilha da
Apae, com alunos e convidados.

Na parte gastronômica a enti-
dade vai comercializar cuscuz, pas-
tel, cachorro quente, pipoca, chur-
rasco, milho verde, lanche de lin-
guiça com rúcula, crepe, doces, vi-
nho quente, refrigerantes, água e
cervejas. As barracas da Festa Ju-
nina no Armazém 9 contam com o
trabalho de voluntários da Apae.

Segundo a presidente da enti-
dade, Vanessa Carvalho, “o evento
está sendo possível graças ao apoio
da Secretaria Municipal da Ação
Cultural e de outras empresas que
estão colaborando conosco e o in-
tuito, além do congraçamento en-
tre pais, amigos e estudantes da
nossa entidade, também é o de ar-
recadar fundos para a manuten-
ção deste projeto grandioso e
exemplar para a nossa cidade.”

APAE – A Associação dos

Pais e Amigos dos Excepcionais de
Piracicaba (Apae) é uma entidade
fundada em 29 de janeiro de 1986
pelo ex-vereador e vice-prefeito de
Piracicaba, Antonio Fernandes
Faganelo, que justamente denomi-
nou a instituição com uma home-
nagem ao seu filho, já falecido,
portador de deficiência, dando o
nome de Antonio Fernandes Fa-
ganelo Junior ao prédio que hoje
abriga a instituição e que ao lado
de outros amigos beneméritos.

A entidade atende preferenci-
almente moradores da Vila Indus-
trial, Vila Fátima, Algodoal, Mário
Dedini, Santa Terezinha, Vila Sô-
nia, Bosque dos Lenheiros, Jardim
Gilda, entre outros que se locali-
zam na região. Sua sede, na Aveni-
da Brasília, 1381 atualmente aten-
de cerca de 300 educandos e ofere-
ce às pessoas com deficiência inte-
lectual, transtornos invasivos, defi-
ciência múltipla, autistas, com ações
nos campos da assistência social,
saúde e educação. Seus atendimen-
tos são feitos para pessoas a partir
dos seis anos até a idade adulta, com
programas de educação infantil,
ensino fundamental, educação de
jovens e adultos, oficinas pedagó-
gicas e educação profissional.

SERVIÇO
Festa Junina da Apae. Hoje
(8), das 11h às 22h, e no do-
mingo (9), das 12h às 18h,
no Armazém 9 do Engenho
Central. Avenida Dr. Maurice
Allain, 454. Entrada gratuita.
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Armazém 9 do Engenho Central
recebe festa junina da Apae

Em RisoShow, os palhaços Tico, Polenta e Garcinha usam
instrumentos excêntricos feitos com materiais reciclados

Divulgação

Neste espetáculo, os atores
usam instrumentos excêntricos
feitos com materiais reciclados.
“Temos a Garrafônica, um ins-
trumento que se assemelha a um
teclado/xilofone feito de garra-

fas pets, a grande atração do es-
petáculo, além de flauta com
cano PVC e reco-reco de teclado
de computador”, conta Bruno
Peruzzi, diretor da MB Circo.

O elenco de Risoshow é forma-

do por Danieli Maimoni, Bruno Pe-
ruzzi e Franco Garcia e o espetáculo
tem cenografia de Dani Maimoni e
Andrea Carvalho. Já a trilha sono-
ra foi composta por Franco Garcia.

Com onze anos de trajetória
na produção artística circense,
quatro espetáculos autorais em seu
repertório e mais de mil apresen-
tações realizadas, a MB Circo foi
fundada em 2013 por Bruno Pe-
ruzzi e Danieli Maimoni no interi-
or de São Paulo e já circulou por
onze estados brasileiros, atraves-
sou fronteiras com uma circulação
na Argentina e segue presente no
circuito dos principais festivais e
eventos de circo e teatro do Brasil.

SERVIÇO
MB Circo apresenta Riso-
Show. Domingo (9), às 16h,
no Engenho Central, próximo
aos Armazéns 7A e 7B. Clas-
sificação livre. Entrada gratui-
ta. Informações: 3403-2600.

Piracicaba tem muito a cele-
brar com os feitos de seus atletas
no 33º Campeonato Brasileiro
Adulto de Kickboxing e 27º Sub-
17, realizado em Vila Velha, Espí-
rito Santo, de quinta-feira, 30, a
domingo, 2. Representantes do
Centro de Treinamento School
Fight de Piracicaba destacaram-
se entre centenas de competido-
res de várias partes do Brasil.

Edjefferson Antônio da Silva,
de 33 anos, quatro vezes campeão
brasileiro, conquistou a medalha de
ouro na modalidade Low Kick até
75 kg, garantindo o 1º lugar. Ma-
rina Righ, de 17 anos, também su-
biu ao pódio, conquistando o ouro
na modalidade Kick Light acima
de 70 kg. A jovem Lavínia Furtado
da Silva, de apenas 10 anos, bri-
lhou ao se consagrar como a 1ª
colocada na modalidade Point Fi-
ght até 42 kg. Romário Emanuel
Tobias Ataíde, de 32 anos, também
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Piracicaba brilha no Campeonato Brasileiro com medalha de ouro
Divulgação

teve um desempenho notável, al-
cançando as quartas de final na
modalidade Low Kick até 75 kg.

“Parabéns a todos os atletas
de Piracicaba pelo brilhante desem-
penho e pelas conquistas que en-
cheram de orgulho nossa cidade
no cenário nacional do kickboxing,
assim como à delegação dos atle-
tas de São Paulo, que conquista-
ram 52 ouros e diversas posi-
ções de destaque”, destacou Ra-
fael Boer, apoiador do esporte.

A competição, organizada
pela Confederação Brasileira de
Kickboxing (CBKB), contou com
a participação de mais de 1.500
atletas em sete modalidades do
kickboxing, reunindo os melho-
res competidores do país. Pira-
cicaba, mais uma vez, mostra
seu potencial esportivo e a dedi-
cação de seus atletas, que supera-
ram desafios e elevaram o nome
da cidade no cenário nacional.

Edjefferson Antonio da Silva conquistou medalha de
ouro, destacando Piracicaba no cenário nacional
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Requerimento pede informações sobre itinerários do transporte
Na 34ª Reunião Ordinária da

Câmara Municipal de Piracicaba,
realizada na noite desta quinta-fei-
ra (6), foi aprovado o requerimen-
to 690/2024, do vereador Pedro
Kawai (PSDB). O documento soli-
cita ao Executivo informações de-
talhadas sobre o itinerário de ôni-
bus do sistema de transporte cole-
tivo que atende os Distritos Indus-
triais Uninorte 1 e 2, e Ypezinho.

O requerimento questiona
quais linhas de ônibus do Siste-
ma de Transporte Coletivo muni-
cipal atendem os Distritos Indus-
triais 1 e 2, bem como o Distrito
Industrial Ypezinho, e solicita que

sejam fornecidos os itinerários
correspondentes. Além disso,
pede informações sobre a média
de passageiros que utilizam essas
linhas e se há alguma rota direta
dos distritos para os principais
terminais de ônibus urbanos do
município, como os terminais Sô-
nia/Piracicamirim e Central.

Caso existam linhas com tra-
jetos diretos, o requerimento soli-
cita que sejam mencionados os ho-
rários dessas linhas. Em caso ne-
gativo, questiona os motivos pelos
quais não há um itinerário direto,
considerando o grande número de
trabalhadores que dependem des-

se sistema de transporte. Por fim,
o requerimento indaga sobre o tra-
jeto realizado pelos passageiros para
chegarem aos principais terminais
de ônibus urbano do município.

Durante a discussão do reque-
rimento, o vereador Paulo Campos
justificou seu voto afirmando que,
quando o prefeito Luciano Almei-
da (PP) assumiu a prefeitura, hou-
ve uma transição de um contrato
emergencial devido à rescisão con-
tratual realizada pelo ex-prefeito
Barjas Negri (PSDB), em 2020. Se-
gundo ele, a situação foi resolvida
e atualmente há 177 novos ônibus
circulando na cidade, equipados

com ar-condicionado. Pedro Kawai
destacou que a rescisão contratual
não foi uma opção do ex-prefeito
Barjas Negri, mas uma consequ-
ência da ameaça da empresa ante-
rior de interromper o serviço de
transporte de forma abrupta.

Kawai explicou que houve
uma movimentação para pror-
rogar o contrato e conseguir um
contrato emergencial, dada à
complexidade da situação. Ele
também mencionou que as li-
nhas do Uninorte são solicita-
ções das empresas que já foram
apresentadas à Semuttran, mas
a secretaria se recusou a atender.
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1º Prêmio de Jornalismo
Sustentável terá inscrições
a partir de 12 de junho

Buscando reconhecer e valo-
rizar reportagens jornalísticas que
abordem temas relacionados ao
desenvolvimento sustentável e sa-
neamento básico, a Mirante lança
o 1º Prêmio Mirante de Jornalis-
mo Sustentável. O lançamento
acontece após o recente reconheci-
mento de boas práticas em Avanço
no Tratamento de Esgoto de Pira-
cicaba, por meio do 8º Prêmio Ca-
sos de Sucessos em Saneamento
Básico, promovido pelo Instituto
Trata Brasil. Esse reconhecimento
é o resultado do trabalho, parceri-
as e de todo investimento realiza-
do pela concessionária Mirante nos
últimos 12 anos no município.

Para o avanço do setor de
saneamento é necessário res-
ponsabilidade socioambiental e
um posicionamento de maior
protagonismo para promover o
desenvolvimento sustentável
dos espaços urbanos e territóri-
os onde a concessionária atua.

Nesse sentido, o 1º Prêmio
Mirante de Jornalismo Susten-
tável tem o objetivo de fomentar
na região a produção de conteú-
do trazendo mais luz para toda
a temática que envolve sanea-
mento básico, impacto social e
desenvolvimento sustentável.

Estimular a produção de re-
portagens sobre saneamento e sua
relação direta com a preservação
do meio ambiente, saúde pública,
desenvolvimento urbano e inclusão
social é a resposta que a Mirante

dá para a sociedade em um mo-
mento em que temos a responsabi-
lidade de promover a conscientiza-
ção, ampliar o conhecimento, o in-
teresse e, consequentemente, as
boas práticas no cuidado e na rela-
ção com como o meio ambiente e
com os nossos recursos naturais.

O prêmio tem também o ob-
jetivo de reconhecer o trabalho
dos jornalistas na difusão de
ações, ideias e iniciativas vol-
tadas ao desenvolvimento sus-
tentável com foco especial na
proteção do meio ambiente.

O 1º Prêmio Mirante de Jor-
nalismo Sustentável tem apoio ins-
titucional da ACIPI (Associação
Comercial e Industrial de Piracica-
ba) e do Curso de Gestão Ambien-
tal da Esalq (Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz).

O lançamento oficial acontece-
rá dia 11, às 19h, no Mini Auditório
da Acipi (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba), na Rua
Prudente de Moraes, 463 - Centro.

“Assim como as concessioná-
rias tratam a água e o esgoto, a
imprensa tem o papel importantís-
simo de informar a população por
meio das notícias, fazendo a apu-
ração, ouvindo todos os lados en-
volvidos, entregando conteúdo
transparente, de qualidade e de re-
levância para as pessoas. Um tra-
balho fundamental para ampliar
a estrutura de saneamento básico
no país”, afirma o diretor presi-
dente da Mirante, André Borges.

Sobre o Prêmio
São três categorias:
1. Jornalismo Impresso | Fo-
tojornalismo
2. Telejornalismo | Radiojor-
nal ismo
3. Webjornalismo
Podem ser inscritas reporta-
gens publicadas em veículos
de Piracicaba e Região no pe-
ríodo de 1º de janeiro a 30 de
outubro de 2024.
O regulamento completo e o
formulário de inscrição esta-
rão disponíveis no site
www.miranteppp.com.br a
partir de 12 de junho.
A divulgação e a entrega das
premiações estão previstas
para dezembro de 2024. Po-
dem part icipar jornal istas
com registro profissional e
os que comprovem atividade
profissional pelo prazo míni-
mo de cinco anos.
Entre as abordagens indica-
das para o desenvolvimento
das pautas estão:
- Mudanças climáticas e se-
gurança hídrica;
- Impacto social e avanço
do esgotamento sanitár io
no desenvolvimento urbano
sustentável;
- Boas práticas e iniciativas
voltadas à educação, cultura
e participação da sociedade
no uso consciente da água,
cuidados com a rede de es-

goto e com a preservação do
meio ambiente;
- Cases e ações inovadoras no
manejo de resíduos em prol da
preservação ambiental.
Os critérios avaliados pela Co-
missão Organizadora serão:
- Adequação ao tema;
- Criatividade;
- Inovação (linguagem, abor-
dagem, apresentação);
- Apuração das informações;
- Abrangência da abordagem;
- Grau de dificuldade para a
execução da reportagem e zelo
pela ética jornalística, dando
oportunidade para a manifes-
tação de todas as partes en-
volvidas na questão.
Os trabalhos considerados
montagens, cópias, plágios e
que contenham informações
ou fontes de origem duvidosa
serão imediatamente desclas-
sificados pelos jurados.
SOBRE A PREMIAÇÃO - Para
concorrer, os interessados
só poderão se inscrever com
um trabalho por categoria:
1. Jornalismo Impresso | Fo-
tojornalismo
2. Telejornalismo | Radiojor-
nalismo
3. Webjornalismo
Para cada categoria será sele-
cionado um trabalho que rece-
berá como prêmio o valor de R$
5.000,00 (cinco mil reais).

ZZZZZERAERAERAERAERA F F F F FILAILAILAILAILA

Secretaria inicia Mutirão de
Colonoscopia e Endoscopia
Pacientes estão sendo agendados pelas equipes da SMS seguindo lista de
prioridade; expectativa é realizar 500 procedimentos por mês até setembro/24

Pacientes do Mutirão serão atendidos na Policlínica Santa Teresinha

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Saúde, am-
plia as ações do projeto Zera Fila e
começou ontem (7) a ação de Mu-
tirão de Colonoscopia e Endosco-
pia voltado para pacientes priori-
tários e também aqueles que es-
tão aguardando pelos procedi-
mentos há mais de dois anos. Ini-
cialmente, serão realizados 500
exames por mês, sendo 300 de en-
doscopia e outros 200 de colonos-
copia, até setembro/24, por meio
da parceria com o Cismetro (Con-
sórcio Intermunicipal de Saúde).

De acordo com a SMS, os pri-
meiros pacientes começaram a re-
alizar seus exames na Policlínica
“Dr. Antônio Haddad Dib”, em
Santa Teresinha (Rua Dino Bue-
no, 565, próximo a UPA Vila Sô-
nia), nesta sexta-feira, 07/06. Nes-
te momento, o atendimento é feito
exclusivamente por agendamento
realizado pelas equipes do Depar-
tamento de Atenção Secundária,

conforme lista de prioridades para
cada um dos procedimentos. O
atendimento acontece de segun-
da a sexta-feira, das 7h às 17h.

ZERA FILA – Lançado em
abril deste ano, o projeto consiste
na contratação de serviços em di-
versas especialidades para encer-
rar com a lista de espera para con-
sultas, exames e demais procedi-
mentos represados durante os últi-
mos anos, principalmente em decor-
rência da pandemia da Covid-19.

As primeiras ações do Zera Fila
foi a implantação da Telemedicina
com previsão inicial de 42 mil con-
sultas virtuais; o Ônibus de Saúde
Móvel da Mulher que disponibili-
zou 2.260 exames de mamografia
e ultrassom ao longo de dois me-
ses; além do Pira+Visão Mutirão
de Catarata que já realizou mais
de 2.700 cirurgias em dois me-
ses. Todas as ações acontecem por
meio da adesão ao Cismetro (Con-
sórcio Intermunicipal de Saúde).

IIIIINICIAÇÃONICIAÇÃONICIAÇÃONICIAÇÃONICIAÇÃO     CIENTÍFICACIENTÍFICACIENTÍFICACIENTÍFICACIENTÍFICA

Vereador recebe estudantes de programa institucional
Na manhã de quarta-feira (5),

o vereador Pedro Kawai (PSDB)
recebeu em seu gabinete a visita dos
alunos do PIBIC-EM 2023 (Progra-
ma Institucional de Bolsas de Ini-
ciação Científica para o Ensino
Médio). O encontro foi marcado
por momentos de troca de experi-
ências e inspiração, especialmente
para os estudantes que estão ini-
ciando novos projetos científicos.
No ano passado, Kawai já havia
recebido um grupo de alunos do
programa em uma pesquisa cien-
tífica realizada na Unicamp.

O vereador reafirmou seu
compromisso com a educação e a
ciência, prometendo continuar a
apoiar os jovens em suas jorna-

das acadêmicas. “A educação e a
ciência são pilares fundamentais
para o desenvolvimento de nossa
sociedade. É um prazer ver o en-
tusiasmo desses jovens e poder
contribuir para que alcancem
seus objetivos”, declarou Kawai.

O Programa Institucional de
Bolsas de Iniciação Científica para
o Ensino Médio (PIBIC-EM) visa
promover a cultura científica entre
estudantes do ensino médio. Geri-
do por instituições de ensino e pes-
quisa, o programa concede bolsas
de estudo para alunos interessa-
dos em participar de atividades de
pesquisa científica, oferecendo uma
introdução prática ao método cien-
tífico e à investigação acadêmica.

Fabrice Desmonts

Vereador recebeu estudantes na manhã de quarta-feira (5)
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Bebel e Zoinho viabilizam mais
R$ 400 mil junto a Vicentinho
para a Santa Casa e HFC
Parlamentar do Partido dos Trabalhadores tem procurado melhorar o atendimento
da população através do SUS; hospitais de Piracicaba são beneficiados

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

PL defende monitorar
por vídeo áreas externas
de bares e boates

Divulgação

O líder comunitário Zoinho, o deputado federal Vicentinho e a deputada
estadual piracicabana Professora Bebel, na semana passada, em Brasília

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) e o líder comuni-
tário Vicente Duarte, “Zoinho”,
que integra o Conselho Municipal
de Saúde,  acabam de viabilizar
um total de R$ 400 mil que esta-
rão sendo destinados para custeio
à Santa Casa de Misericórdia de
Piracicaba e ao Hospital dos For-
necedores de Cana de Piracicaba
junto ao deputado federal Vicente
de Paulo, o Vicentinho. A destina-
ção de recursos para esses dois
hospitais da cidade, sendo R$ 200
mil para cada um, Bebel e “Zoi-
nho”  tiveram a confirmação na
semana passada, quando estive-
ram em Brasília e se reuniram com
o deputado federal Vicentinho, que
inclusive informou que novos re-
passes de recursos estará direci-
onando à cidade, mais precisa-
mente para a Prefeitura melho-
rar a rede municipal de saúde.

A deputada Professora Bebel
— através do seu mandato popu-
lar na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, além de fazer
enfrentamento diários às políticas
pela melhoria permanente da edu-
cação, saúde, do transporte, da se-
gurança pública, da habitação, en-
fim, na defesa do fortalecimento do
Estado para servir a população que
mais precisa— também atua para
ajudar hospitais e santas casas, na
busca por recursos públicos, tanto
através do seu mandato como de
deputados federais do seu partido,
porque são responsáveis pelo aten-
dimento de mais de 70% dos paci-
entes do SUS. “É um imenso orgu-
lho para mim poder ajudar, mais
uma vez, a Santa Casa de Piracica-
ba, e, com isso, poder contribuir
para melhorar a qualidade de vida
da nossa população”, ressalta.

Justamente para contribuir
para que a Santa Casa possa aten-
der cada vez melhor pacientes do

SUS, desde o seu primeiro man-
dato que a  deputada Professora
Bebel tem destinado recursos para
o hospital. Em 2019, R$ 350 mil
que destinou à Santa Casa foram
utilizados para a aquisição de um
aparelho de Raio-X, enquanto eu
outras duas emendas nos valores
de R$ 180 mil e R$ 100 mil foram
para custeio da Santa Casa. Bebel
viabilizou também  junto ao de-
putado Alexandre Padilha, no
mandato passado, uma emenda
no valor de R$ 200 mil, destinada
logo após visitarem a Santa Casa
de Piracicaba, em 2018, quando
foram recebidos pela diretoria da
entidade. Já no ano passado, a
Professora Bebel conseguiu viabi-
lizar outros R$ 360 mil para a San-

ta Casa, sendo  R$ 160 mil frutos
de emenda parlamentar do seu
mandato popular, enquanto que
R$ 200 mil de articulação que fez
junto ao deputado federal Arlin-
do Chinaglia (PT). Ainda no ano
passado, a Professora Bebel con-
seguiu junto ao ministro das Re-
lações Institucionais, Alexandre
Padilha, também uma emenda
parlamentar no valor de R$ 150 mil,
do seu mandato ainda de deputa-
do federal pelo PT, para ser desti-
nada à Santa Casa de Piracicaba.

HFC — Na área da saúde,
ainda, para Piracicaba, a deputa-
da Professora Bebel também desti-
nou R$ 350 mil para o Hospital dos
Fornecedores de Cana de Piracica-
ba, utilizados para a aquisição de

microscópio neurológico. Para o
Hospital Regional, a deputada pi-
racicabana já destinou duas emen-
das, num total de R$ 200 mil.

Já para Prefeitura de Piraci-
caba foram viabilizados 500 mil,
em 2019; R$ 200 mil, em 2020;
R$ 300 mil, em 2021;  R$ 250 mil
em 2022 e 400 mil no ano passa-
do, todos os recursos através de
parceria com o deputado federal
Vicente de Paulo, o Vicentinho
(PT), e também a participação do
líder comunitário “Zoinho”. Se-
gundo ele, inclusive, nos próxi-
mos dias, serão destinados no-
vos valores, visando melhorar a
estrutura da saúde na cidade,
justamente para beneficiar a po-
pulação que é assistida pelo SUS.

A Câmara aprecia na próxima
segunda-feira (10), na 35ª Reunião
Ordinária, projeto de lei que dispõe
sobre a implantação de sistema de
monitoramento por câmeras de ví-
deo nas áreas externas de boates,
bares, casas de diversão, casas no-
turnas, casas de show e estabeleci-
mentos similares no município.

De autoria do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), o projeto de
lei 119/2024 determina que o
sistema de monitoramento por
meio de câmeras de segurança
seja “implementado em pontos
estratégicos que permitam a cap-
tação de imagens nítidas e de
amplo espectro, abrangendo
toda a dinâmica do entorno, es-
pecialmente as áreas de acesso e
egresso de clientes, com especial
atenção às rotas de emergência”.

O texto ainda traz que as ima-
gens coletadas “deverão ficar à dis-
posição das autoridades para fins
de checagem das atividades desem-
penhadas pelo prazo mínimo de 30
dias”, e prevê que os estabelecimen-
tos terão prazo de 120 dias para
instalar o sistema de monitoramen-
to a contar da publicação da lei.

Para se tornar lei, a propo-
situra precisa ser aprovada em
dois turnos pelo Legislativo e,
na sequência, seguir para aná-
lise do Prefeito, que pode san-
cionar ou vetar o texto.

“O propósito central deste
projeto de lei é assegurar a segu-
rança e a proteção dos frequen-
tadores desses espaços, predomi-
nantemente jovens em busca de
lazer, que ocasionalmente en-
frentam situações de violência
provocadas pelo uso excessivo de
álcool, ou por desavenças triviais
que podem escalar para confli-
tos mais sérios”, traz Pedro Ka-
wai na justificativa do projeto.

Ele ainda argumenta que o
monitoramento, quando realizado
de forma preventiva, “atua na ini-
bição de comportamentos que pos-
sam resultar em vandalismo, con-
sumo de substâncias ilícitas ou
qualquer outra conduta imprópria
ou incompatível com o ambiente”.

O vereador também cita re-
cente caso de violência em que
a identificação dos envolvidos
foi possível graças à existência
de câmeras de segurança.

“Certamente, o monitora-
mento por vídeo nos estabeleci-
mentos mencionados no projeto
trará apenas benefícios para
nossa cidade, especialmente no
que se refere à segurança. Os fre-
quentadores destes locais pode-
rão desfrutar de momentos de

lazer com tranquilidade e segu-
rança durante todo o tempo em
que estiverem presentes nestes
ambientes”, sustenta o vereador.

A propositura segue com
emenda da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação), que
suprime no texto original a previ-
são de que a “lei será regulamenta-
da, no que couber, pelo Chefe do
Poder Executivo, inclusive no que
tange às sanções aplicadas pelo não
cumprimento do disposto nesta”.

Outras proposituras - Além
do projeto de lei 119/2024, os ve-
readores devem ainda analisar
outras 18 proposituras, entre
elas, também em primeira discus-
são e com substitutivo da CLJR,
o projeto de lei 213/2023, de Cás-
sio Luiz Barbosa (PL), o Cássio
Fala Pira, que busca tornar obri-
gatória a adaptação ou constru-
ção de espaço reservado para
acomodar cadeira de rodas nos
pontos de embarque e desembar-
que nos grandes polos geradores
de tráfego no Município, como
shoppings centers, terminais de
ônibus, rodoviárias, calçadões
comerciais e pontos de ônibus.

Também fazem parte da Pau-
ta da Ordem do Dia da 35ª Reu-
nião Ordinária sete requerimen-
tos, 1 parecer contrário da CLJR
ao projeto de lei  65/2024, que au-
toriza o Poder Executivo a implan-
tar o programa de incentivo de-
nominado “IPTU Verde”, uma
moção de aplausos, um projeto de
resolução sobre a estrutura orga-
nizacional da Procuradoria Espe-
cial da Mulher da Câmara, um
projeto de decreto legislativo que
concede honraria, um projeto de
lei complementar e outros seis pro-
jetos de lei, dois quais três estão em
segunda discussão e versam sobre
denominações de vias públicas.

As reuniões ordinárias da
Câmara Municipal de Piracicaba
acontecem às segundas e quin-
tas-feiras, a partir das 19 horas,
e podem ser acompanhadas pelo
público da galeria do Plenário
“Francisco Antonio Coelho”, no
térreo do prédio principal do Le-
gislativo, com entrada pela rua
Alferes José Caetano, 834, centro.

Os trabalhos legislativos são
também transmitidos, ao vivo,
pela TV Câmara Piracicaba nos
canais 11.3 do sinal aberto digi-
tal, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo e,
também, na página do Facebook
e no canal do YouTube da TV
Câmara. As sessões camarárias
são também transmitidas pela Rá-
dioWeb e, a partir das 20 horas,
pela Rádio Educativa FM (105,9).

LLLLLEDEDEDEDED

Paulo Campos quer saber critérios
para instalação de 55 mil lâmpadas

A Câmara aprovou em cará-
ter de urgência o requerimento
709/2024, de autoria do vereador
Paulo Campos (Podemos), que so-
licita ao Executivo informações so-
bre a instalação das 55 mil lâm-
padas Led na cidade. A proposi-
tura foi votada na 34ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira (6).

Na justificativa do reque-
rimento, o vereador fala em “to-
tal precariedade de iluminação
em ruas e avenidas do municí-

pio” e cita o anúncio feito re-
centemente pela prefeitura de
que instalaria as 55 lâmpadas
de Led. Na tribuna da Câmara,
Paulo Campos também falou do
assunto e disse que muitos
bairros estão escuros. “É exe-
quível e é palpável”, declarou.

Ele pergunta quais vias serão
beneficiadas, os critérios de esco-
lha, quando será iniciada a insta-
lação e se haverá prioridades as
avenidas de bairros periféricos.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Vereador quer balanço de contratações
de médicos nos últimos três anos

O relatório de contratações de
médicos para as unidades de saú-
de da cidade nos últimos três anos
deverá ser enviado para a Câmara
Municipal de Piracicaba, em res-
posta ao requerimento nº 711/2024,
de autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
aprovado em regime de urgência
na 34ª Reunião Ordinária, nesta
quinta-feira (6). O documento tam-
bém requisita as contratações efe-
tuadas por empresas terceirizadas,

concursos e processos seletivos,
além da quantidade de exonerações
e rescisões de contrato no período.

O vereador relata, no requeri-
mento, os problemas gerados com a
falta de profissionais. Ele questiona
se a falta de médicos é de conheci-
mento do Poder Executivo, se há pra-
zo para o atendimento das deman-
das e por qual motivo não foram to-
madas as providências para preen-
cher as vagas nas unidades de saú-
de, entre outros questionamentos.
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Projeto de restauro do teatro italiano tem
apoio do parlamentar italiano Fábio Porta
“Conheço Piracicaba, sei da força da comunidade italiana da cidade”, afirma
o parlamentar ítalo-brasileiro, comemorando os 150 anos de imigração

“Conheço Piracicaba, sei da força da comunidade italiana da cidade”,
afirma Fábio Porta, ao lado do presidente Juliano Meneghel Dorizotto

Divulgação

Fábio Porta, deputado ítalo-
brasileiro no Parlamento Italia-
no, que recebeu apoio do eleito-
rado de Piracicaba para sua elei-
ção, manifestou esta semana seu
entusiasmo com movimento da
Società Italiana local em defesa
do teatro italiano, que precisa
urgentemente ser restaurado.

Em reunião em São Paulo
com Juliano Meneghel Dorizot-
to, presidente da Società, ele dei-
xou sua mensagem para a campa-
nha e conclamou os ítalo-descen-
dentes da cidade e todos os piraci-
cabanos para que fortaleçam essa
iniciativa em prol da italianidade,
de evidenciar uma história de luta
de imenso valor social, que preci-
sa ser preservada para sempre.

“Conheço Piracicaba, sei da
força da comunidade italiana da
cidade. Este ano, em que se co-
memora os 150 anos da imigra-
ção italiana no Brasil, torna-se
ainda mais evidente a necessi-
dade de se trabalhar para resga-
tar as nossas raízes, a nossa his-
tória. Esse projeto deve contar
com o apoio das instituições ita-
lianas. Deixo aqui meu abraço,
meu carinho e meu compromisso
de apoiar de todas as maneiras
possíveis esse grande projeto. Es-
tamos juntos, como sempre.”

RITMO — Em ritmo acelera-
do, para cumprir o prazo estabele-
cido pelo programa de incentivo à
cultura (ProAC Editais), do Esta-
do de São Paulo, a diretoria da So-
cietà Italiana di Mutuo Soccorso di
Piracicaba tem se reunido com
empresários da cidade que vão pa-
trocinar o projeto de restauro da
sede histórica da entidade, na rua
Dom Pedro I, 781, o que inclui, evi-
dentemente, um dos raros teatros
italianos construídos no Brasil.

Faltam menos de 90 dias
para se fechar a janela que auto-
riza a doação de recursos deriva-
dos do ICMS para fins culturais.
A Resolução SFP-18 foi aberta
pelo governo Tarcísio Freitas no
dia 27 de maio. Pelo menos três
empresas da cidade já estão apoi-
ando e destinaram à Società o re-
passe de 3% do valor que elas têm
para pagar em tributo. São elas:
Uniafe, Bom Peixe e Rede Drogal.

Várias outras empresas de-
vem aderir e estão resolvendo a
parte burocrática para a toma-
da de decisão. Em breve sus no-
mes serão divulgados. Dorizot-
to enfatiza que o processo é tran-
quilo e os doadores não preci-
sam colocar a mão no bolso para
ajudar, uma vez que o tributo
precisa mesmo ser pago ao Es-

tado e vão somente realocar esta
fração estabelecida a um projeto
cultural de extrema relevância.

“Do total que a empresa
deve pagar de ICMS, 3%, de acor-
do com a lei, podem ser direcio-
nados a projetos dessa nature-
za. Por isso é importante que os
empresários saibam que não se
trata de nenhuma decisão one-
rosa, mas apenas de percepção
do valor histórico, cultural e ar-
tístico da sede. Além de que, eles
estarão colaborando para a re-
cuperação de um patrimônio que
marca profundamente a italia-
nidade, que tem se fortalecido em
Piracicaba, além de ter um forte
apelo de marketing, pelo fato de
a empresa que apoia estar parti-
cipando de um projeto duradou-
ro envolvendo um público qua-
lificado”, afirma Dorizotto.

O presidente da entidade ob-
servou também que se trata de joi-
as da cidade que precisa ser salva,
e que sintetiza um autêntico tea-
tro italiano. “Patrimônio que tan-
to socorreu nossos descendentes
no passado, que trouxe cultura em
alto estilo para a cidade, mas que
agora aguarda a sensibilidade
das novas gerações de ítalo-des-
cendentes para que possam renas-
cer e recuperar seu esplendor.”

INÍCIO — O prédio começou
a ser construído em 1904 e contri-
buiu imensamente para a fortale-
cer a comunidade italiana, que
ainda estava pouco adaptada ao
novo mundo e não conhecia as leis
nacionais. Graças à organização
dos imigrantes que para cá vie-
ram, a Società teve participação
não apenas em dar suporte aos que
chegavam em busca de informa-
ções, de ajuda financeira e de saú-
de, como também atuou em vári-
os acontecimentos que marcaram
a história da cidade e da própria
Itália, como no terremoto que
abalou o país em 1907. Os italia-
nos daqui se mobilizaram e envi-
aram dinheiro, roupas e alimen-
tos para seus parentes e irmãos.

Em Piracicaba, a Società foi
sede por décadas da Sociedade de
Cultura Artística, responsável pela
dinâmica cultural da cidade pelo
menos nos seus primeiros 50 anos
do século 19, bem como pelo apoio
que deu à criação da Escola de
Música de Piracicaba Maestro
Ernst Mahle, atual Empem, tor-
nando a cidade um celeiro de ins-
trumentistas eruditos. O prédio da
Società foi tombado pelo Conselho
de Defesa do Patrimônio Cultural
(Codepac) em 1992 e é classificada
como patrimônio histórico pela sua

relevância no cenário artístico e
social de Piracicaba e do Brasil.

Por ter uma estrutura com
bastante madeira, precisa de tra-
tamento especial para conter a ação
dos cupins e de restauros das suas
escadarias. As partes hidráulicas e
elétricas também precisam ser de-
vidamente reformuladas. As infil-
trações precisam ser eliminadas,
com ajustes na cobertura. O teatro

precisa ser minuciosamente restau-
rado, uma vez que guarda pintu-
ras originais. Enfim, um trabalho
de fôlego precisa ser levado adian-
te, mas que se inicia com a realiza-
ção do projeto de restauro, em ques-
tão. É o apoio a esse projeto que a
Società intensifica e conta com apoio
de todos os ítalo-descendentes de
Piracicaba. (Romualdo Cruz
Filho, jornalista e escritor)

A Comissão de Educação, Es-
portes, Cultura, Ciência e Tecno-
logia emitiu parecer favorável ao
projeto de lei nº 137/2024, de au-
toria da vereadora Sílvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Ci-
dade é Sua, que institui o Dia da
Pessoa Trancista no Calendário
Oficial de Eventos do Município,
em reunião realizada nesta sexta-
feira (7). A comissão é presidida
pela vereadora Rai de Almeida
(PT), tem como relator o vereador
Sérgio da Van (PRD) e o vereador
Fabrício Polezi (PL) como membro.

O projeto tem o objetivo de
homenagear os profissionais que
mantêm as tradições milenares
africanas de trançar cabelos. A
propositura estabelece que a data
deve ser comemorada, anualmen-
te, no dia 6 de julho. A justificati-

va da matéria destaca o ofício exe-
cutado majoritariamente entre
mulheres negras, contando tam-
bém com a participação e consu-
mo da população masculina.

 “É um projeto muito interes-
sante do ponto de vista cultural e
histórico”, avaliou Rai de Almei-
da. “É o reconhecimento de uma
arte milenar do povo negro e pre-
cisamos enaltecer e trazer essa
história e essa cultura, dar o va-
lor, reparando as injustiças com
este povo que foi escravizado”.

Na reunião, a comissão ainda
emitiu pareceres favoráveis para 14
projetos de denominação de espa-
ços públicos e quatro concessões de
honrarias. Os projetos serão enca-
minhados para análise das demais
comissões da Casa até estarem ap-
tos para votação em Plenário.
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Instituição de dia dedicado à arte
de trançar tem parecer favorável

Fabrice Desmonts

Comissão de Educação analisou 19 projetos em reunião nesta sexta (7)

Na manhã desta quinta-fei-
ra (6), a Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Sema (Secreta-
ria de Agricultura e Abasteci-
mento) participou, em comemo-
ração à Semana do Meio Ambi-
ente, do curso de capacitação
sobre técnicas de produção de
mudas nativas e de combate a
leucena, principal espécie vegetal
invasora no território brasileiro.

O evento, ocorrido no auditó-
rio do Consórcio PCJ, em America-
na, contou com a participação de
cerca de 50 pessoas e compõe uma
das pautas do Programa de Prote-
ção aos Mananciais do Consórcio
PCJ. A Sema esteve representada

pelo servidor e engenheiro agrôno-
mo, Felipe Del Lama. Ele destaca que
este tema ganha cada vez mais rele-
vância diante da expansão do pro-
grama municipal de Pagamento por
Serviços Ambientais, uma das princi-
pais políticas públicas da Secretaria.

“Práticas de reflorestamento e
de restauração ecológicas exigem
mudas de qualidade e de bom po-
tencial genético. Além disso, para
que as mudas nativas se estabele-
çam na área, o combate a espécies
invasoras é essencial. Essas ques-
tões fizeram parte do encontro e re-
presentam uma iniciativa de gran-
de relevância para o sucesso do
reflorestamento”, explica Felipe.
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Sema participa de capacitação sobre
mudas nativas e controle de leucena

TRAJETO AMPLIADO
A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Mobili-
dade Urbana, Trânsi to e
Transportes), informa que a
partir da próxima segunda-
feira (10) a viagem das
19h05, em dias úteis, sain-
do do Terminal Central (TCI)
terá o trajeto ampliado até o
bairro Godinhos. A medida

tem por objetivo atender a
solicitação de moradores da
região. Todos os horários
dos ônibus do transporte
público podem ser consulta-
dos no site tupitransporte.
com.br / l inhas-e-horar ios.
Para mais informações, os
contatos são pelo telefone
0800-7703553 ou WhatsA-
pp (19) 9.8284-2775.

Divulgação

VISITA
Na tarde de quinta-feira (6),
o vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cassio Fala Pira,
acompanhado pelo deputa-
do estadual Alex de Madurei-
ra (PL), se reuniu com o di-
retor-presidente da Kromi-
nox, Marcos Ledo Arcello, e o
diretor Cláudio Nicolai. O en-
contro ocorreu na sede da
empresa Krominox, situada
no Distrito Uninorte, em Pi-

racicaba. Durante a visita, os
representantes públicos tive-
ram a oportunidade de co-
nhecer de perto as instala-
ções da Krominox. Acompa-
nhados pelos diretores da
empresa, Barbosa e Madurei-
ra percorreram o complexo
industrial, onde puderam ob-
servar processos produtivos e
as tecnologias na fabricação
dos produtos da Krominox.

Assessoria Parlamentar

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) criticou, na 34ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira (6),
na Tribuna, as respostas enviadas
pelo Poder Executivo a requerimen-
tos aprovados pela Casa. Ele falou
de um pedido de conserto de vaza-
mento na rua Antonio de Paula
Leite, no Jardim Bartira. Em res-
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Na tribuna, Trevisan Jr. critica respostas a requerimentos
posta, o Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) informou que o
serviço seria executado em maio,
o que não ocorreu até o momen-
to. “Depois de três meses, coloca-
ram um cone no local”, ironizou.

Falou também sobre a respos-
ta a um requerimento que solicita-
va os contratos de terceirização para

a manutenção do cemitério. O vere-
ador disse que enviaram um link
para consulta do documento, que
também foi colocado à disposição
do vereador de maneira física, com
a justificativa de que se trata de um
processo extenso. “Ou está escon-
dendo alguma coisa ou não quer
responder. Cinco empresas no ce-

mitério e a manutenção abandona-
da”, afirmou. Trevisan Jr. ainda
comentou sobre a resposta sobre a
quantidade de casos de dengue na
cidade, cujos dados enviados estão
desatualizados. E questionou a falta
de resposta ao requerimento sobre a
classificação da cidade no ranking
da alfabetização na rede de ensino.
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Frias Neto e Cunha Gonsalves realizam meeting para 2ª fase
Divulgação

Marcus Gonsalves, Edsa Sola, Marcelo Lemos, Florivaldo
Gonsalves, Alfredo Arcuri, Jonathan Siqueira e Mayara Bonini

Na última quarta-feira, 5 de
junho, foi realizado no auditório
Nadir Manin Maria Frias, o mee-
ting para o início das vendas da
segunda fase do loteamento Par-
que dos Laranjais, na Frias Neto
Consultoria de Imóveis. Além da
apresentação de uma nova condi-
ção de pagamento, mais atrativa,
também houve uma premiação
para os corretores de melhor de-
sempenho durante a primeira fase.

O Parque dos Laranjais foi
lançado em março, sendo sucesso
de vendas. O loteamento está no
Campestre, bairro com excelente
vetorial de valorização e conta com
lotes residenciais e comerciais, a
partir de 200m², em um projeto
urbanístico completo em infraes-
trutura, com áreas verdes e lazer.

Pronto para construir ago-

ra em 2024, os novos lotes des-
ta fase estão em melhor posi-
ção com relação às áreas ver-
des e lazer, além disso, ainda
há a possibilidade de aquisição
com terreno em construção.

Estrutura completa: asfalto
com sinalização, rede de água, es-
goto e drenagem, iluminação pú-
blica e praças de lazer, onde encon-
tram-se: beach tennis, campo gra-
mado, playground, espaço food
truck, pista de caminhada, park
dog, entre outros itens de lazer.

A Cunha Gonsalves Empreen-
dimentos Imobiliários foi fundada
em 2001 e já realizou o lançamento
de diversos empreendimentos de
sucesso em cidades do interior do
Estado de São Paulo e Mato Grosso
do Sul, sendo, assim como a Frias
Neto, referência pela qualidade e ex-

celência na entrega e suporte ao cli-
ente em todas as etapas dos projetos.

Para conhecer mais sobre o
Parque dos Laranjais ou conver-

sar com um especialista em Lan-
çamentos Frias Neto, visite o
plantão de vendas: Av. Laranjal
Paulista, 100 – Campestre.
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Duplicação de São Pedro
a Santa Maria começa no
2º semestre, afirma Helinho
Já foi lançado, inclusive, o decreto do governo estadual autorizando a
desapropriação de áreas para a execução da obra entre os dois municípios

A duplicação da rodovia
SP-304, no trecho entre São Pe-
dro e Santa Maria da Serra, co-
meça no segundo semestre des-
te ano. A informação foi dada
em primeira mão pelo deputado
estadual Helinho Zanatta.

Já foi lançado, inclusive, o
decreto do governo estadual
autorizando a desapropriação
de áreas para a execução da
obra entre os dois municípios.

“É a notícia que esperávamos
após tanto trabalho e articulação
por esta benfeitoria que tanto vai
contribuir com a macrorregião de
Piracicaba. Uma obra grande, com
benefícios incontáveis para os mu-
nicípios paulistas”, disse Helinho.

O deputado destacou ainda o
desenvolvimento econômico e tu-
rístico que a duplicação trará. “Essa
região, que é inclusive a rota de
muitos piracicabanos, vai se desen-
volver ainda mais. Ganham os
moradores de condomínios, os tu-
ristas das regiões de chácaras e to-
dos os produtores que poderão es-
coar melhor sua produção com
mais infraestrutura”, lembrou.

Toda essa movimentação
aconteceu após Helinho ter
reuniões com representantes da
Artesp e da Eixo. Agora, segun-
do ele, é acompanhar as medi-
das finais e em breve dar início
a tão sonhada duplicação.

“É assim que o estado tem
que agir: sendo pulso firme
para garantir o desenvolvimen-
to dos municípios. Agradeci-
mento especial ao governador
Tarcísio, um homem visionário
e que não tem medidos esforços
para o desenvolvimento macro-
econômico da nossa região de
Piracicaba”, completou Zanatta.

CONTORNO — Outra
conquista que está adiantada e
sendo acompanhada de perto
por Helinho Zanatta é o contor-
no de Águas de São Pedro.

O anel viário, que iniciará pró-
ximo às chácaras da Vertentes e
vai até a Firestone, terá 14 quilô-
metros e chega para somar a este
grande projeto de desenvolvi-
mento da região de Piracicaba.

O anel viário está em fase
de audiência pública e libera-

Deputado estadual Helinho Zanatta (direita)
e o governador do Estado, Tarcísio de Freitas

Divulgação

ção de licenças ambientais jun-
to à CETESB e conta com o si-
nal verde do governo estadual.

“O governador Tarcísio já
nos garantiu que esse é outro
projeto de suma importância e
que vai ser vetor de transforma-

ção na vida das pessoas. A pre-
visão é que as obras do contorno
de Águas tenham início no se-
gundo semestre de 2025, fechan-
do este cinturão de progresso
para Piracicaba e região”, com-
plementou Helinho Zanatta.
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Metalúrgicos inauguram subsede em Santa Terezinha

Descerramento da placa comemorativa, quiinta (6)

Fotos: Divulgação

Líderes sindicais comemoram mais uma vitória da entidade

Foi entregue oficialmente
quinta (6) aos trabalhadores a
subsede no bairro Santa Terezi-
nha, em Piracicaba, na Rua do
Corcovado, 1175. O espaço ofere-
ce todo o suporte que o trabalha-
dor precisa e merece, contando
com os serviços consultórios odon-
tológicos, médico clínico geral, mé-
dico cardiologista e psicólogo.

O presidente da entidade,
Wagner da Silveira (Juca), disse
que a escolha do local foi feita
após uma pesquisa realizada pela
entidade, ouvindo os trabalhado-
res, na qual foi identificada a ne-
cessidade da instalação para
atender toda a populosa região,
“Uma decisão importante como
essa precisa ter a consulta dos
trabalhadores. E agora, eles têm
o espaço de portas abertas para
facilitar o acesso a todos os servi-
ços oferecidos pelo Sindicato. É
um legado que diretoria e funci-
onários deixam e que garantirá
mais qualidade de vida aos tra-
balhadores e toda a população”.

Marco Antonio Bianchini,
fundador da Albus Dente, empre-
sa parceira e responsável pelo pro-
jeto, disse que o espaço ficou pron-
to após 6 meses de muito traba-
lho, “O Sindicato nos apresentou
o desafio, dizendo que o foco neste
espaço é a saúde, juntos conse-
guimos concretizar essa entrega
com muito orgulho e satisfação”.

Também presente, o diretor
da Força Sindical e diretor do
Sindicato dos Metalúrgicos de
São Paulo, Edenilson Rossato
(Alemão), ressalta a importância
da subsede “Ela irá aproximar
ainda mais os trabalhadores da
entidade, e o melhor, oferecer
saúde que é uma busca constan-
te de todos nós. O Sindicato está
de parabéns por essa conquista.
É um orgulho estar aqui”.

Na inauguração entre os pre-

sentes estava o casal, Elisabete da
Silva e Carlos Aparecido Bento,
moradores do bairro Santa Terezi-
nha, e sócios do Sindicato há 56
anos, segundo ele, a inauguração é

mais do que bem-vinda “moro nes-
ta região, e ela cresceu muito nos
últimos anos, a subsede aqui é um
merecido presente aos moradores”.

Todas as categorias de traba-

lhadores podem ser associar ao
Sindicato, e garantir os benefícios
oferecidos pela entidade, inclusi-
ve atendimento médico e odonto-
lógico, com valores acessíveis.

Projeto estabelecia faixas mínimas previstas
no Código Florestal para preservação de áreas

Guilherme Leite
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Ocupação em área
urbana motiva
debate em Plenário

Pelo terceiro ano consecutivo,
a Câmara Municipal de Piracica-
ba debateu a proposta de discipli-
nar a ocupação de APPs (Áreas de
Preservação Permanente) na área
urbana, conforme os parâmetros
mínimos previstos no Código Flo-
restal (Lei Federal nº 12.651/
2012). A matéria estava estabele-
cida no projeto de lei complemen-
tar nº 5/2024, da vereadora Síl-
via Morales (PV), do Mandato
Coletivo A Cidade é Sua, que foi
rejeitado pela maioria após a dis-
cussão, durante a 34ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira (6).

Proposta semelhante foi
apresentada pela parlamentar no
ano passado, através do PLC nº
3/2023, que chegou a ser apro-
vado em primeiro turno, mas re-
jeitado pela maioria na segunda
votação. Em 2022, a vereadora
também apresentou o PLC nº 2/
2022, no mesmo sentido, da mes-
ma forma rejeitado pela maioria.

Na Tribuna, a vereadora de-
fendeu que trouxe mais uma vez a
propositura para discussão porque
a Lei Federal nº 14.285/2021, que
alterou o Código Florestal, deter-
minou que os municípios passem a
definir os limites das áreas de pre-
servação permanente marginais de
qualquer curso d’água natural em
área urbana. O projeto tinha o ob-
jetivo de impedir a flexibilização da
definição das faixas de proteção,
mantendo as metragens mínimas
estabelecidas pelo Código Florestal.

Ao discutir a matéria, a vere-
adora exibiu um vídeo em que foi
apresentada uma maquete com
exemplos do que acontece com a
água da chuva em áreas preser-
vadas e não preservadas. Nestas
últimas, ocorrem as inundações,
atingindo as áreas ocupadas. “As
mudanças climáticas, os desma-
tamentos, as queimadas e enchen-
tes são preocupantes porque Pira-
cicaba está na zona de risco para
desastres naturais”, afirmou, ao
citar os desastres das chuvas no
Rio Grande do Sul. Ela argumen-
tou ainda que a lei federal esta-
belece como exceções as áreas já
consolidadas, com finalidades de
utilidade pública, interesse soci-
al e baixo impacto ambiental.

O líder do governo, Josef Bor-
ges (PP), encaminhou pela rejeição
do projeto. Ele disse que o texto
acabava com a esperança dos co-
merciantes da Rua do Porto de te-
rem os estabelecimentos regulari-
zados diante da flexibilização pos-
sibilitada pela lei federal. “São mais
de mil edificações, algumas com
mais de 50 anos na orla do rio, que

estariam regularizadas pela lei fe-
deral e a intenção é retroagir a essa
lei. Este projeto retira a esperança
de ter a localidade mais famosa de
Piracicaba regularizada”, afirmou.

BOYES – Josef Borges ain-
da argumentou que o projeto te-
ria o condão de proibir o empre-
endimento privado previsto para
a área da Boyes. Ele também ar-
gumentou exibindo o mapa de
um empreendimento construído
em área de preservação de Arte-
mis, em que foi utilizado um pro-
jeto sustentável, com a recupe-
ração da área ambiental. “Deve-
mos cuidar do meio ambiente
junto com o progresso”, afir-
mou. Ele disse que a questão fi-
cará a cargo do Poder Executi-
vo, que deverá enviar para a Câ-
mara um projeto de lei que promo-
verá a regulamentação das APPs.

O vereador Fabrício Polezi
(PL) também discutiu a matéria
e relacionou o objetivo do projeto
à intenção de se impedir o empre-
endimento da Boyes. “Está claro
que o projeto está mirando o pro-
jeto Boulevard Boyes, que vai gi-
rar a economia da cidade, gerar
emprego e renda”, afirmou.

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, ad-
mitiu estar desconfortável para
votar o projeto e defendeu maior
discussão com a sociedade. “Sa-
bemos da responsabilidade que
nós temos com o meio ambiente e
com a economia da cidade. É mui-
to difícil manter um estabeleci-
mento de pé, em um local que é
referência para o turismo da ci-
dade, aguardando uma revitali-
zação da Rua do Porto”, colocou.

Já a vereadora Rai de Almei-
da (PT) destacou as exceções pre-
vistas na lei federal para as áreas
consolidadas. “Queremos uma so-
ciedade com desenvolvimento so-
cioeconômico sustentável e não
queremos ver as pessoas afogadas
pelo rio. E temos duas mil pessoas
em áreas de risco. Temos que pre-
servar a Rua do Porto, o entorno
do teatro, para que não aconteçam
as enchentes e temos que ter uma
política de contingência”, argumen-
tou. “Choramos com as imagens do
Rio Grande do Sul e podemos evi-
tar que aconteça na nossa cidade”.

Sílvia Morales chegou a pe-
dir o adiamento da votação para
que o tema voltasse a ser debati-
do com os comerciantes da Rua
do Porto, mas o pedido foi rejei-
tado por 12 votos a oito. Ao en-
trar em votação, o PLC foi rejei-
tado, com placar de 16 votos
contrários e quatro favoráveis.

CCCCCONSUMIDORONSUMIDORONSUMIDORONSUMIDORONSUMIDOR

Procon Piracicaba finaliza a operação ‘Festa Junina’
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio do Procon, encerrou
ontem (7) a operação Festa Ju-
nina iniciada em 27/05. Foram
fiscalizados 16 estabelecimen-
tos abrangendo os bairros Lo-
teamento Ipanema, Jardim São
Jorge, Jaraguá, Castelinho,
Jardim Caxambu, Nova Amé-
rica, Centro, Vila Sônia, Vila
Monteiro, Dois Córregos, Mo-

rumbi, Paulista e Areão. Não fo-
ram encontradas irregularidades.

O objetivo da operação foi veri-
ficar se as normas de proteção e de
defesa do consumidor estão sendo
respeitadas no município. Foram
observados a data de validade dos
produtos, a divulgação e correta
afixação de informações como pre-
ços, formas de pagamentos (che-
ques, cartões de crédito, débito e

PIX), restrições de formas de paga-
mento como cheques e cartões, além
da disponibilidade do exemplar do
Código de Defesa do Consumidor
em local de fácil visualização para
consulta, afixação do cartaz do Pro-
con e da Lei Antifumo e a existência
de informações obrigatórias em pro-
dutos, como prazo de validade, ori-
gem, composição, a existência ou
não de glúten, entre outras.

As operações realizadas pelo
Procon reforçam o compromisso
do órgão em proteger os direitos
dos consumidores. Ao fiscalizar
e exigir o cumprimento das leis e
normas vigentes, o órgão contri-
bui para a construção de uma re-
lação mais equilibrada entre con-
sumidores e fornecedores, promo-
vendo assim o desenvolvimento de
um comércio mais responsável.
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Prefeitura segue com
obras de recape

Com mais de 55 mil pontos
incluídos, a iluminação em Pira-
cicaba será totalmente moderni-
zada para LED. O prefeito Lucia-
no Almeida assinou ontem (7) o
contrato para serviços de troca e
instalação de novas luminárias
públicas com a tecnologia, que
prevê economia acima de 50% no
consumo da energia elétrica. Os
trabalhos terão início hoje (8), na
praça Imaculada Conceição, no
bairro Vila Rezende. A empresa
vencedora do edital 38/23, foi a
Alper Energia S.A., com proposta
aceita de R$ 45.982.548,21.

A reunião para celebração do
contrato contou ainda com a pre-
sença do secretário de Obras e Zela-
doria (Semozel), Márcio Marino; o
diretor-presidente da Alper, Carlos
Lavini Sanjar; e o procurador da
empresa, Henrique Araújo Mendes.

“Além da economia de ener-
gia, as luminárias de LED são
ambientalmente eficientes e tam-
bém possibilitam o direcionamen-
to da luz, o que garante mas ilu-
minação ao local, aumentando a
segurança dos espaços públicos à
noite. Será uma grande inova-
ção”, declarou Luciano Almeida.

Marino comentou sobre como
será o trabalho das equipes. “Ofici-
alizamos a contratação para troca
e modernização da iluminação pú-
blica com luminárias de LED, que
vai resultar em uma economia con-

IIIIILUMINAÇÃOLUMINAÇÃOLUMINAÇÃOLUMINAÇÃOLUMINAÇÃO

Prefeito Luciano assina contrato
com empresa para modernização
Contratação foi oficialmente firmada na manhã de ontem (7); trocas iniciam
na manhã deste sábado (8), na praça Imaculada Conceição, Vila Rezende

Contratação foi oficialmente firmada ontem: trocas devem começar pelas vias de acesso à cidade

Divulgação

siderável. Vamos alinhar com a
empresa agora as etapas técnicas,
mas o objetivo é manter de nove a
12 equipes nas ruas, que vão atuar
durante o dia e também à noite. A
previsão é que as substituições co-
mecem pelas vias de entrada da ci-
dade, Centro e depois ficarão con-
centradas nos bairros. Estamos
muito felizes por poder trazer
esse benefício para Piracicaba,
que vai garantir mais beleza, pra-
ticidade, economia e segurança”.

As novas luminárias devem
ser de 50, 120 ou 150 watts, a
depender dos locais onde serão
instaladas. Do total de pontos,
serão atendidos 2.900 novos,
sendo 1.400 em praças e 1.500
em vias públicas (ruas e aveni-
das). Além disso, entre os 55 mil
pontos, 3.000 terão telegestão,

com monitoramento e controle
remoto, que possibilita a verifi-
cação em tempo real para dime-
rizar (fazer a regulagem da luz
emitida), ligar, desligar e ainda
medir o consumo de energia.

“Agora, vamos, em conjunto
com a Prefeitura, definir as priori-
dades, fazer o planejamento rua a
rua, determinar o tipo de luminá-
ria mais adequada para cada pon-
to. É importante ressaltar ainda
que a substituição consiste também
na destinação ambientalmente cor-
reta das luminárias antigas”, co-
mentou Sanjar, explicando ainda
que será feito todo o plano de ge-
renciamento do trânsito, de modo
a garantir a segurança de todos e
sem prejudicar o fluxo dos veícu-
los nas ruas. “Todo o processo será
um grande desafio, mas será uma

mudança positivamente impactan-
te para Piracicaba”, concluiu.

Os novos conjuntos de ilumi-
nação pública a serem instalados
no sistema viário do município de-
verão ser com luminárias de tec-
nologia a LED (Diodo Emissor de
Luz), em substituição aos atuais
conjuntos de iluminação pública
que são com luminárias com lâm-
padas de tecnologia a vapor de só-
dio a alta pressão. O novo sistema
de iluminação pública a LED a ser
implantado deverá proporcionar
uma redução de consumo de ener-
gia elétrica acima de 50%, garantin-
do, assim, a eficiência energética.

A empresa contratada será
responsável por efetuar a retira-
da completa de todas as luminá-
rias de vapor metálico e vapor de
sódio atualmente instaladas.

Em um mundo diverso, tra-
tar o tema “Diversidade no tra-
balho” é necessário e muito bem-
vindo. Por isso, o Sindicato dos
Trabalhadores Metalúrgicos de
Piracicaba e Região abriu as por-
tas para esse bate papo produtivo
e de grande aprendizado, onde di-
retoria e funcionários estiveram
reunidos para a reflexão com o
palestrante Evandro Mangueira.
O momento aconteceu no dia 27
de maio, no salão do Clube Re-
creativo dos Metalúrgicos.

Segundo Evandro Manguei-
ra, a diversidade nas empresas é
considerada mina de ouro, por
oferecer a oportunidade de com-
preender melhor a sociedade e
suas demandas, “A diversidade
dentro das empresas é também um
compromisso social. Não basta
contratar pessoas diversas, é ne-
cessário criar meios e oportunida-
des para que elas participem ati-
vamente e concorram de forma
legítima a cargos e promoções”.

HHHHHISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIA

Metalúrgicos abrem um espaço para “Diversidade no trabalho”

Evandro Mangueira fez palestra e convocou a todos para reflexão

Alexandre Novaes

O presidente do Sindicato
dos Trabalhadores Metalúrgi-
cos de Piracicaba e Região,
Wagner da Silveira (Juca), dis-
se que a entidade em toda a sua
história sempre trabalhou pela
igualdade e equidade, se preo-
cupou com questões, como pre-
conceito. Para ele, estar aberto
a conhecer mais sobre o tema

“Diversidade no Trabalho” é
fundamental “, É preciso que
uma entidade como a nossa te-
nha preocupação constante com
o tema, abrindo espaços para dialo-
gar a respeito. Estamos abertos a
aprender, aplicar os conhecimentos
e não ficar apenas de ouvinte”.

O Sindicato tem a prática de
trazer aos diretores e funcionári-

os temas pertinentes para capaci-
tação, e com isso, adquirir conhe-
cimento e melhorar o atendimen-
to aos trabalhadores e visitantes
dos espaços da entidade, “Esta-
mos atentos as necessidades e de-
mandas atuais, e novos temas já
estão confirmados e serão traba-
lhados no segundo semestre”.
(Flavia Vieira, jornalista)

Interdição avenida Paulista

Continuando com as obras de
recapeamento asfáltico na cidade,
a Prefeitura, por meio da Secreta-
ria de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), atenderá os bairros Vila Mon-
teiro, Jardim Primavera, Vila In-
dustrial e Nova Piracicaba duran-
te este fim de semana. Por conta
dos serviços, haverá trechos de
interdição total e parcial, confor-
me o andamento das obras. (Veja
desvios e rotas alternativas abaixo).

No bairro Vila Monteiro, a
rua João Botene, uma das prin-
cipais da região, passará por fre-
sagem amanhã, 08/06, que con-
siste na retirada do pavimento an-
tigo, como forma de tratamento
do solo, para posterior aplicação
do novo pavimento. A interdição
será parcial, com liberação de
uma faixa para o trânsito. De
qualquer forma, motoristas que
quiserem e puderem evitar o tre-
cho, podem utilizar a avenida
Carlos Martins Sodero para aces-
so às avenidas Independência e
Professor Alberto Vollet Sachs e
também para acesso ao bairro.

No Jardim Primavera, as
equipes também vão atuar com
tratamento de base, mas na
avenida  Marechal  Caste lo
Branco, no trecho entre as ruas
Afonso Simioni e Armando Pi-
selli. O trecho será interdita-
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do totalmente; o trânsito cir-
cula pela rua Armando Piselli.

Já no bairro Vila Industrial, a
rua Antonio Reinaldo Zanin passa
por fresagem e pavimentação. As
obras acontecem no trecho da rua
José Palmieri Filho até a rua Pro-
fessor Danilo Sancinetti e, por isso,
será interditado totalmente. Moto-
ristas podem utilizar a avenida
Brasília e a rua Paulo Domingos
Bonilha, assim como as ruas per-
pendiculares ao trecho, como as
ruas Rodolfo Tozzi e José Zaguetti.

Por fim, no bairro Nova Pira-
cicaba, serão feitas fresagem e re-
composição na avenida Paulista, da
avenida Armando Cesare Dedini
até a rua do Pelourinho, somente
na faixa no sentido rua Joana
D’Arc; haverá interdição total do
trecho, por isso, é indicado o uso
da avenida Armando Cesare Dedi-
ni e da rua Floriano Carraro.

Ainda no Nova Piracicaba,
haverá equipe realizando serviços
pontuais de drenagem na rua das
Codornas, mas sem bloqueios
para o trânsito. O mesmo ocorre-
rá na rua São João, no bairro São
Judas, no domingo, 09/06.

Todos os serviços integram
o pacote de recape que vai benefi-
ciar cerca de 258 km da malha
viária urbana com novo pavimen-
to, incluindo asfalto e concreto.

AAAAARTERTERTERTERTE     CONTEMPORÂNEACONTEMPORÂNEACONTEMPORÂNEACONTEMPORÂNEACONTEMPORÂNEA

Museu Prudente de Moraes inaugura
a exposição ‘Páginas Nômades’

O Museu Histórico e Pedagó-
gico Prudente de Moraes, equipa-
mento da Prefeitura mantido pela
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), inaugura hoje (8),
às 10h, a exposição coletiva Pági-
nas Nômades. A mostra ficará
aberta à visitação gratuita até 27/
07 de terça a sexta-feira, das 9h às
17h, e aos sábados e feriados, das
10h às 14h. A entrada é gratuita.

Pode um livro ser desprovido
de textos ou imagens? Ou ainda,
ter um texto incompreensível para
qualquer ser humano? Podem as
páginas de um livro serem feitas
de pedra, de tecidos variados ou
de outros materiais que não sejam
o papel? Poderiam ainda as pági-
nas de um livro estarem dispersas
no espaço, atravessadas por fios ou
presas em roupas? Estão são ques-
tionamentos que norteiam as tan-
tas possibilidades artísticas da nova
exposição no Museu Prudente.

Com obras de sete artistas,
Páginas Nômades é uma exposição
de arte contemporânea cujos tra-
balhos têm em comum o livro, seus
componentes e suas funções soci-
ais. Os artistas são Alzira Balleste-
ro, Ana Cris Rosa, Ivy Ota Calejon,
Lídice Salgot, Liliana Pardini, Ma-
íra Carvalho e Marco Gonçalves.

Nos trabalhos apresentados, a

página, o texto, a escrita e o objeto
livro e seu papel histórico são ma-
nejados de modo livre pelos auto-
res, contemplando uma varieda-
de de formatos e de técnicas. A
curadoria dos trabalhos foi rea-
lizada coletivamente pelos própri-
os artistas, sendo quatro deles re-
sidentes em Piracicaba, dois em
Itu e um em Embu das Artes.

No campo da produção vi-
sual, convencionou-se denomi-
nar arte contemporânea a um
tipo de obra que, por definição,
difere das modalidades artísti-
cas historicamente consagradas
como modernas, casos da pintu-
ra e da escultura. A arte contem-
porânea tem sua origem nas expe-
rimentações das vanguardas eu-
ropeias (décadas de 1910 e 1920)
que, a partir dos anos 1960, con-
quistaram espaços crescentes,
quando novas gerações buscavam
expandir os sentidos do artístico.

SERVIÇO
Exposição coletiva Páginas
Nômades. Inauguração hoje
(8), às 10h, na sala de expo-
sições temporárias. Visitação
de 08/06 e 27/07 de terça a
sexta-feira, das 9h às 17h, e
aos sábados e feriados, das
10h às 14h. Rua Santo Antô-
nio, 641. A entrada é gratuita.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Cápsula do Tempo revela o talento do
jovem estudante Archimedes Dutra
Trabalhos escolares do artista, que neste ano completaria 116 anos, são destaques da série Achados do Arquivo

Neste mês de junho, Archime-
des Dutra completaria 116 anos.
Mas, apesar da perenidade da vida,
Dutra alcançou a imortalidade por
meio de suas obras e expressões
artísticas. E como um modo de re-
memorar o notório pintor, a série
Achados do Arquivo desta sema-
na traz alguns trabalhos do jovem
Archimedes, então estudante do
2º ano complementar da antiga
Escola Normal de Piracicaba.

Tais trabalhos ressurgiram
à luz pública em 2022, quando
a Cápsula do Tempo do Colégio
Sud Menucci foi aberta após
100 anos de enterramento, re-
velando tesouros centenários,
incluindo trabalhos escolares
de um Dutra de 14 ou 15 anos.

A cada disciplina, o jovem
Archimedes demonstrava talen-
to para as artes. O trabalho de
francês é ilustrado por uma re-
presentação do conto La Charité
(“A Caridade”). Em música, a
partitura da “Terra Natal” é
acompanhada por um desenho
representativo da luta pela pátria.
Um detalhado mapa da América
do Sul é encontrado no trabalho
de Geografia. O de latim é adorna-
do pelo desenho de um barco. A
percepção de profundidade impres-
siona na ilustração de um crânio
para a disciplina de zoologia.

Fotos: Arquivo

Os trabalhos ressurgiram à luz pública em 2022, quando a Cápsula do Tempo do Colégio Sud Menucci foi aberta após
100 anos de enterramento, revelando tesouros centenários, incluindo trabalhos escolares de um Dutra de 14 ou 15 anos

Mas talvez, dentre todos os
trabalhos escolares, o que mais
chame a atenção, seja um dese-
nho, não apenas pelos belos tra-
ços que ilustram uma paisagem,
mas também por um documen-
to que acompanha a obra.

O texto, de autoria desconhe-
cida, inicia-se com: “Os Dutras
têm uma via hereditária para a
pintura” e em seguida ressalta os
talentos da família, como José,

Alípio e João. Uma observação na
lateral traz também a frase: “É
possível que, daqui a cem anos,
haja documentos destes moços,
sem exceção para a pintura”. O
autor do documento fez uma pre-
monição, que se provou verdadei-
ra, afinal, os Dutra alcançaram a
imortalidade através de suas
obras, e nem o implacável tempo
foi capaz de apagar os registros
deixados em uma Cápsula do Tem-

po, e que hoje revelam o talento
de um ainda jovem estudante.

Graças a uma parceria entre
Instituições, todos esses traba-
lhos escolares, juntamente com os
mais de 600 itens da Cápsula, estão
preservados no Museu Histórico e
Pedagógico Prudente de Moraes
e é possível acessá-los de modo
virtual, no Acervo Histórico da
Câmara Municipal de Piracicaba.

Preservação e acesso são pila-

res fundamentais para a vitalida-
de da história e a edilidade piraci-
cabana, a partir do Setor de Gestão
de Documentação e Arquivo, tem
orgulho em ter ajudado a construir
um deles, garantindo que os tra-
balhos escolares de Archimedes, e
tantos outros tesouros enterrados
em 1922, pudessem ser vistos, li-
dos e admirados por todos, inde-
pendentemente do tempo e espaço.

ACHADOS DO ARQUIVO

- A série “Achados do Arquivo” se
pauta na publicação de documen-
tos do acervo do Setor de Gestão
de Documentação e Arquivo, liga-
do ao Departamento Administra-
tivo. A iniciativa do Setor de Docu-
mentação em parceria com o De-
partamento de Comunicação Soci-
al, com publicações no site da Câ-
mara às sextas-feiras, visa tornar
acessíveis ao público as informa-
ções do acervo da Casa de Leis.

O Colégio Cotip vai realizar a
sua tradicional Festa Junina no
próximo sábado (8),  a partir das
16h00 na área de convivência do
campus da Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep), na
Av. Monsenhor Martinho Salgot,
nº 560, bairro Areão. A expectati-
va dos organizadores é receber mil
pessoas durante o evento que terá
parte da sua renda destinada à
Paroquia Menino Jesus de Praga,
aos formandos e aos projetos da
Mostra Cultural do Cotip que
acontece em outubro. Os interes-
sados em adquirir os ingressos (R$
5,00 antecipado e no dia R$ 10,00)
podem ligar para 3412-1122 ou en-
trar em contato pelo e-mail
coordenação.cotip@fumep.edu.br

A professora e coordenadora de
eventos do Cotip, Viviane Cristina O.
Moretti, acredita que Festa Junina

Divulgação

Toda a comunidade do Cotip se envolve na organização do evento

deste ano vai bater o seu recorde
de público pela qualidade das atra-
ções e por oferecer amplo estaciona-
mento interno para os visitantes.

“A comunidade acadêmica
se uniu para fazer uma festa ines-
quecível para toda a família pira-
cicabana”, revelou Viviane.

ATRAÇÕES – a Festa Juni-
na do Cotip terá um show com a
dupla Lucas & Maju e várias op-
ções gastronômicas que oferecerão
doces, vinho quente, quentão,
chope, cuscuz, cerveja, pastéis,
milho, cachorro quente, batata
frita e refrigerantes, entre outros.

Também haverá atrações
para as crianças com barracas de
brincadeiras que incluem pescaria,
correio elegante, cadeia e argolas
entre outros, além da apresenta-
ção de quadrilha e casamento cai-
pira organizado pelos alunos.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Cotip vai realizar sua
Festa Junina sábado

CCCCCRIANÇASRIANÇASRIANÇASRIANÇASRIANÇAS

A importância das vacinas no desenvolvimento e da saúde
“As vacinas são essenciais

para o desenvolvimento saudável
e proteção das crianças contra do-
enças infecciosas graves. Elas aju-
dam a criar imunidade, preve-
nindo doenças que podem cau-
sar complicações severas ou até a
morte”, alerta o coordenador do
Departamento de Pediatria da
Santa Casa de Piracicaba, Mar-
celo Carvalho, neste 9 de junho,
Dia Nacional da Imunização.

De acordo com ele, os imuni-
zantes são fundamentais não ape-
nas para a proteção individual,
mas também para a criação de
imunidade de grupo. “Imunizar a
população ajuda a reduzir a pro-
pagação de doenças na comuni-
dade, protegendo inclusive aque-
les que não podem ser vacinados
por razões médicas”, explica.

As vacinas, segundo o pedia-
tra, protegem contra uma série de
doenças graves, como poliomielite,
sarampo, rubéola, caxumba, hepa-
tite B, varicela, meningite menin-
gocócica, gripe, HPV, coqueluche,
tétano e difteria. “Estas doenças
podem causar complicações seve-
ras e até levar à morte, tornando
a imunização uma medida pre-
ventiva essencial”, enfatiza.

Ele lembra que, muitas vezes,

Médico Marcelo Carvalho, do Departamento de Pediatria da Santa Casa
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na correria do dia a dia, os pais e
responsáveis se esquecem de uma
vacina ou outra. Nesse caso, o pe-
diatra alerta que os pais devem
levar a criança ao serviço de saú-
de o mais rápido possível para
atualizar o estado vacinal. “Man-
ter o calendário de vacinação em
dia é extremamente importante
para a proteção contínua contra
doenças. Se está em atraso, bas-
ta atualizar a carteira de vacina-
ção no posto de saúde mais pró-
ximo o quanto antes”, afirmou.

Marcelo Carvalho ressalta
ainda o desserviço das falsas in-
formações ocasionadas por grupos
antivacinas e a importância de edu-
car a comunidade com base em
evidências científicas para comba-
ter mitos, como a falsa ligação en-
tre vacinas e autismo, por exem-
plo. “Estudos extensivos confirmam
que não há conexão entre as vaci-
nas e o autismo. Profissionais de
saúde devem comunicar informa-
ções de forma clara, empática e
baseada em fatos para tranquili-
zar os pais e a comunidade”, disse.

Ele salienta que a imuniza-
ção é uma das intervenções mais
eficazes em saúde pública, preve-
nindo surtos de doenças graves,
de forma a ajudar no controle e

erradicação dedoenças, como no
caso da varíola, por exemplo.

Para que haja a maior co-
bertura vacinal na infância, o
médico reforça que os pais têm
papel fundamental em garantir
que seus filhos recebam todas as
vacinas recomendadas. “Eles de-
vem manter registros precisos,
seguir o calendário vacinal e con-
sultar regularmente o pediatra”.

De acordo com ele, nos próxi-

mos anos, são esperados avanços
significativos no campo dos imuni-
zantes. “Isso inclui o desenvolvimen-
to de novas vacinas para doenças
emergentes e melhorias das já exis-
tentes para aumentar sua eficácia e
reduzir efeitos colaterais. A biotec-
nologia e a pesquisa genética es-
tão abrindo caminho para vacinas
ainda mais seguras e personaliza-
das, potencializando a proteção
das futuras gerações”, finaliza.
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A Hyundai Motor Brasil
anuncia hoje sua nova campanha
especial de vendas para o mês de
junho. Até o dia 30, serão ofere-
cidas condições exclusivas de fi-
nanciamento para quem busca
um Hyundai zero-quilômetro. A
ação contempla modelos HB20 e
CRETA, respectivamente, líder e
vice-líder de vendas no varejo
brasileiro durante o mês de maio.
As novidades oferecem opções
para todos os tipos de clientes,
com entradas de apenas 30% do
valor do veículo, saldo parcelado
em 60 vezes e alternativas com
juro zero no financiamento.

Diversos modelos HB20 e
CRETA terão a opção de taxa 0% de
juros com 60% e saldo parcelado em
até 18 vezes. Nas versões Limited e
Platinum do CRETA, a taxa 0% se
aplica também ao financiamento do
saldo em 36 e 24 vezes, respectiva-
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Hyundai oferece condições exclusivas de
financiamentos e de descontos em junho
Ação oferecerá opções inéditas de financiamento para veículos da marca, como entrada de 30%, taxa 0% de juros, saldo em 60 meses, entre outras

mente. Para modelos como o HB20
Comfort Plus e Limited Plus, o cli-
ente terá a opção do saldo em 60
vezes, com apenas 30% de entrada
e taxa de juros de apenas 1,19%.

“Para o mês de junho, prepa-
ramos condições inéditas para a
compra do HB20 e do CRETA.
Nossa campanha buscará alcançar
todos os públicos, desde os interes-
sados em uma entrada mais leve,
de 30%, passando por aqueles que
buscam um financiamento mais
longo, de até 60 meses, e chegando
aos que focam numa taxa de juros
atraente, que pode chegar até a 0.
Os incentivos já estão disponíveis
em nossa rede de concessionários
no Brasil inteiro, e nossos profis-
sionais irão auxiliar todos aqueles
interessados em um Hyundai
zero-quilômetro”, afirma Angel
Martinez, vice-presidente de Ven-
das da Hyundai Motor Brasil.

Para além das condições de
financiamento especiais, a Hyun-
dai também oferecerá descontos
exclusivos, como o de R$ 13.500
para a versão Limited, que sai
por R$ 139.190 durante a pro-
moção, enquanto o modelo
Comfort Plus conta com R$
10.500 de desconto e sai por
R$129.590. Outras versões do
SUV contarão com oportunida-
des especiais na troca por um
zero-quilômetro. Na compra da
versão Platinum Safety, serão R$
9 mil de valorização do usado ofe-
recido na troca. O valor será de
R$ 10.000 de bônus na troca pela
versão topo de gama, a Ultimate.

Para a família HB20, os bô-
nus serão de R$ 8 mil na avaliação
do usado oferecido na troca pelas
versões Platinum. Um desconto
extra de R$ 4 mil também está pre-
visto para o HB20S na versão Li-

Hyundai oferece condições exclusivas de financiamentos e descontos para HB20 e CRETA em junho
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mited Plus, que durante o mês de
junho sairá por R$ 95.990.

No caso do CRETA Comfort, o
desconto de R$ 10.500 é cumulati-
vo às condições especiais de financi-
amento, que também incluem para

o modelo as opções de 50% de en-
trada com saldo em 36 vezes e taxa
de 0,99%, ou 40% de entrada com
saldo em 48 vezes e taxa de 1,09%.
Para os demais veículos, o cliente
deverá optar entre o bônus e as ofer-

tas especiais de financiamento.  
Para obter mais informações

sobre todos os modelos Hyundai,
consultar a lista completa de con-
cessionárias e encontrar a loja mais
próxima, acesse: hyundai.com.br.

Entre os dias 30/05 a 06/06/
2024, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran), foram realizados serviços
de sinalização horizontal e verti-
cal em 41 vias, sendo 12 avenidas
e 28 ruas e uma estrada. A ação
faz parte da estratégia da Semut-
tran que realiza sistematicamen-
te uma série de serviços de revi-
talização e reforço de sinalização
de trânsito horizontal e vertical em
ruas e avenidas da cidade, com
objetivo de garantir mais seguran-
ça para pedestres, ciclistas, moto-
ciclistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desacele-
ração, Linha de Redução de Velo-
cidade (LRV), entre outros. De acor-
do com a Semuttran, a tinta espe-
cial utilizada na sinalização hori-
zontal contém microesferas de vi-
dro, que permite melhor visualiza-
ção por refletir a luz dos veículos.
Quando necessário, os serviços
também incluem a instalação de
tachão e tachinha e troca de placas
da sinalização vertical e aérea.
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Quarenta e uma vias receberam
nova sinalização e reforço

ENDEREÇOS ATENDI-
DOS: Avenida Dois Córregos;
Avenida Adiel Paes Zamith; Ave-
nida Corcovado; Avenida Barão do
Piracicamirim; Avenida Torquato
Leitão; Avenida Rodolfo Lara
Campos; Avenida Nove de julho;
Avenida Manoel Valverde; Aveni-
da Cássio Pascoal Padovani; Ave-
nida Paulista; Avenida Dona Fran-
cisca; Avenida Comendador Luci-
ano Guidotti; Rua Ricardo Pinto
Cesar; Rua Riachuelo; Rua São
Francisco de Assis; Rua Luiz No-
zella; Rua Fernando Ferraz de Ar-
ruda Pinto; Rua Emílio Galdi; Rua
Luiz Razera; Rua Cap. Mor Góes
Aranha; Rua Carmine Testa; Rua
Paulo Bruhns; Rua Joana D’Arc;
Rua do Rosário; Rua Dona Eu-
gênia; Rua Luiz de Queiroz; Rua
XV de Novembro;  Rua Antônio
Corrêa Barbosa; Rua Moraes Bar-
ros; Rua Mosenhor Manoel Fran-
cisco Rosa; Rua Tiradentes; Rua
Do Vergueiro; Rua XV de novem-
bro; Rua Frei Honório Franco;
Rua Joaquim André; Rua Lucia-
no Gallet; Rua Das Canoas; Rua
Laudelino Cotrim de Castro; Rua
Armando Cesare Dedine; Rua
Bahia; e Estrada Jacob Canale.

O Instituto Sindical de Pira-
cicaba e o Centro de Referência em
Saúde do Trabalhador (Cerest)
vão criar grupo de trabalho para
debater medidas a serem tomadas
visando combater os diversos ti-
pos de assédio praticado contra os
trabalhadores. A decisão foi toma-
da nesta tarde de sexta-feira, 07
de junho, durante encontro de di-
retores do Instituto Sindical de Pi-
racicaba, que representa mais de
200 mil trabalhadores de Piraci-
caba e região, e o Cerest, que con-
tou com a participação do técnico
do Cerest, Alessandro Nunes.

De acordo com o presidente do
Instituto Sindical, Wagner da Sil-
veira, o Juca dos Metalúrgicos, o
aumento no número de reclama-
ções de trabalhadores alegando que
estão sendo assediado é que levou
o movimento sindical da cidade a
se reunir com o Cerest e começar a
discutir medidas visando comba-
ter esta prática. “Infelizmente, as
reclamações só têm aumentado e o
Instituto Sindical, que representa
22 sindicatos de trabalhadores,
decidiu se reunir e iniciar um de-
bate sobre medidas a serem ado-
tadas e, diante disso, decidimos
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Instituto Sindical e Cerest criarão
grupo de trabalho contra assédio

Dirigentes sindicais do Instituto Sindical de Piracicaba e a direção do
Cerest, durante reunião que decidiu pela criação do Grupo de Trabalho

Divulgação

criar um grupo de trabalho, para
combater o assédio moral, sexual,
assim como a discriminação raci-
al e à diversidade”, destaca o pre-
sidente do Instituto Sindical.

O primeiro encontro deste gru-

po de trabalho já está marcado para
o próximo dia 19, no Clube dos
Metalúrgicos, às 8horas. A ideia
deste trabalho é de desenvolver a
conscientização de que o trabalha-
dor não pode ser humilhado, as-

sim como é crime a discriminação
racial e sexual. “Os trabalhadores
tem que denunciar essas práticas
e as empresas precisam ter a cons-
ciência de que precisam respeitar
os trabalhadores”, completa.
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Coral do Guri canta no
hall do Teatro Municipal
Sob a regência de Vanessa Zambão, os concertos integram a temporada 2024
dos 29 Grupos Musicais do Guri; todas as apresentações são gratuitas

O Coral do Guri de Piracica-
ba canta neste sábado (8), às 10h,
no Hall do Teatro Nosso Neto, em
Piracicaba/SP. A apresentação
será gratuita. O Guri é um pro-
grama de educação musical da
Secretaria da Cultura, Economia
e Indústria Criativas do Governo
do Estado de São Paulo, gerido
pela Santa Marcelina Cultura.

Sob a regência de Vanessa
Zambão, o repertório inclui obras
de grandes compositores brasilei-
ros, como Tom Jobim, Vinícius de
Moraes, Chico Buarque e Tim
Maia, além de canções internaci-
onais como Hallellujah, Stand By
Me, Pié Jesu, entre outras.O Co-
ral do Guri de Piracicaba tem pa-
trocínio Ouro Supermercados
Tauste, parceria com a Prefeitu-
ra Municipal de Piracicaba, além
de apoio da Prefeitura Municipal
de Santo Antônio de Posse.

Vanessa Rodrigues Zambão,
regente do grupo, está à frente do
Coro do Guri de Piracicaba desde
2006, com o qual desenvolve o
trabalho cênico associado ao can-
to, buscando explorar, além da téc-
nica vocal, a expressão corporal, a
sensibilidade e a criatividade ar-
tística. Recebeu Homenagem e Re-
conhecimento de Mérito em come-
moração ao Dia da Música em
2013, pela Câmara de Vereadores
de Piracicaba. Desenvolve pesqui-
sa à cerca da importância do Coro
Cênico, preocupando-se com a po-
tencialidade do corpo, voz e movi-
mento, pela exploração do canto
atrelado à interpretação e à expres-

Coral cênico do Guri de Piracicaba, com regência de Vanessa Zambão

Rodrigo Atique

sividade. Dedica-se ainda a cons-
trução de materiais e práticas pe-
dagógicos voltados às especificida-
des da escola regular, como instru-
mento de aprendizagem e de aqui-
sição, juntos a demais disciplinas.

Coral do Guri de Piracicaba -
O canto é uma das formas mais
antigas de se fazer música e sua
história está intimamente ligada ao
desenvolvimento da sociedade e da
cultura. No Guri, o ensino e a prá-
tica coral são preceitos básicos da
formação musical. Criado em 2014,
o Coral do Guri de Piracicaba ex-
plora propostas cênicas, com ele-
mentos de dança e teatro. Dentre
os trabalhos realizados, destaca-se
o videoclipe da música ‘Amor e Ije-
xá’, com Zeca Baleiro (2016). Em

2017, o conjunto realizou o concer-
to Sol, Lá, Cidade, com a Orques-
tra Sinfônica de Piracicaba; parti-
cipou do musical Duetos, Canções
e Momentos e integrou o workshop
de improvisação vocal com a can-
tora norte-americana Audrey
Shakir. Em 2018, pelo projeto de
cultura ‘Sons da Terra’ cantou no
auditório do MASP (SP); e ainda
produziu o espetáculo ‘Era dos Fes-
tivais’, montagem cênico-musical
que retratou o período dos Festivais
de MPB. Em 2019, o grupo recebeu
a regente e educadora Patrícia Cos-
ta. Em 2020 e 2021, realizou produ-
ções audiovisuais com Zeca Rodri-
gues e Luiz Tatit. Em 2022, sob re-
gência de Maíra Ferreira, se apre-
sentou ao lado de Juliana Ripke.

GRUPOS MUSICAIS - Os
Grupos Musicais são conjuntos
responsáveis pela difusão artís-
tico-musical do programa, reú-
nem alunos e alunas de diferen-
tes cidades e realizam ações es-
pecíficas com regentes e artistas
convidados(as), visando a am-
pliação da experiência cultural e
a sedimentação do aprendizado
obtido nos cursos regulares.

Com diferentes formações, os
29 Grupos Musicais são constituí-
dos por orquestras sinfônicas, or-
questras de cordas, bandas sinfô-
nicas, big bands, cameratas de cor-
das, cameratas de violões, regional
de choro, grupo de música instru-
mental brasileira, percussão e co-
rais (infantil, juvenil e familiar).
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Delegação integra congressos dos bancos públicos e privados
Com o slogan “juntos avan-

çamos nas conquistas”, foram
abertos os trabalhos na terça (4)
do 39º Congresso Nacional dos
Empregados da Caixa Econômi-
ca Federal (Conecef), o 34º Con-
gresso Nacional dos Funcionári-
os do Banco do Brasil. Os bancos
privados, Itaú Unibanco, Santan-
der, Bradesco e Banco Mercantil do
Brasil se reuniram na quinta (6).

Bancários de todo o país re-
únem-se de sexta (7) a domingo
(9), em São Paulo, na 26ª Confe-
rência Nacional dos trabalhado-
res do segmento financeiro. A ca-
tegoria debate os pontos relacio-
nados ao cotidiano de trabalho e
define a minuta de reivindica-
ções e estratégias de negociação
da Campanha Nacional dos
Bancários 2024. Uma vez apro-
vada na conferência nacional, a
pauta de reivindicações é entre-
gue à Federação Nacional dos
Bancos (Fenaban) e aprovado
um calendário de negociações.

A Campanha Nacional é
construída entre as agências
bancárias e departamentos ad-
ministrativos dos bancos e toda
categoria bancária, que teve a
oportunidade de ajudar a defi-
nir a pauta de reivindicações
por meio da consulta nacional
aos bancários. O SindBan se

empenhou em incentivar os ban-
cários de Piracicaba e Região a
responderem a consulta e a con-
tribuírem com os itens de pauta.

Para Paiva, presidente licenci-
ado do SindBan, “os bancários pu-
deram contribuir com respostas
importantes para entender as re-
ais demandas, os problemas en-
frentados e para a resolução dos
problemas que afligem a catego-
ria e que visam valorizar o traba-
lho bancário”, esclarece Paiva.

Além das pautas sobre os di-
reitos dos bancários e bancárias, esta
semana, os bancários puderam dis-
cutir política, economia, previdên-
cia complementar e plano de saúde.

Além de abordar o uso da In-
teligência Artificial (IA) no setor
bancário, com investimentos sig-
nificativos previstos em tecnologi-
as emergentes até 2024, como IA
Generativa, computação quântica
e cibersegurança. De acordo com
(Febraban), o aporte financeiro
destinado à tecnologia teve um
crescimento significativo ao longo
dos anos. Entre 2015 e 2018, re-
gistrou-se um aumento de 7%, en-
quanto entre 2018 e 2023 esse ín-
dice foi para 97%. Globalmente, no
período de 2015 a 2023, observou-
se um crescimento de 107%. É im-
portante ressaltar que os investi-
mentos no setor bancário brasilei-

ro aumentaram a um ritmo supe-
rior ao crescimento médio global.

DESAFIOS — José Antonio
Fernandes Paiva, presidente licen-
ciado do SindBan, explica que, “pre-
cisamos discutir os desafios da so-
ciedade e dos trabalhadores, previ-
dência, igualdade de oportunidades,
saúde e papel dos bancos públicos e

Fotos: Divulgação

Robinson de Jesus Sartori (delegação BMB de jaqueta cáqui) acompanhado da Comissão Organizacional dos Empregados do BMB

privados no desenvolvimento do
país. O SindBan se preparou para
os encontros, participando do con-
gresso e conferência interestadual,
além de promover a conferência
municipal, alinhado os temas com
todos os bancários, bancárias e
instituições para que possamos ex-
trais os melhores pontos e apresen-

tarmos as melhores propostas para
a campanha nacional dos bancári-
os em setembro”, ressalta Paiva.

Angela Savian, presidente em
exercício do SindBan, reforça a
importância da consulta e dos
debates para que todos ganhem
lá na frente, “somos uma catego-
ria legitimada, nossas conquistas

precisam ser garantidas a fim
de que os bancários e bancários
tenham qualidade de vida. O
SindBan se empenha há 64 anos
para garantir que todos tenham
seus direitos mantidos e, sem-
pre faremos o melhor que pu-
dermos pelos nossos colegas
trabalhadores”, conclui Savian.

Maurício Nobre, Paschoal Verga e
Murici Tondato - delegação BB e Caixa Neiva Ribeiro, presidente do sindicato

Letícia Françoso (delegação Santander
de camiseta preta) acompanhada de
colegas dos bancos privados

Marcelo Abrahão (delegação Itaú Unibanco)
e Reginaldo Camilo, presidente da
Fundação Itaú - Unibanco

Com objetivo estreitar laços
entre a Prefeitura de Piracicaba
e a Ordem dos Advogados do
Brasil (OAB subseção Piracica-
ba), o ordenador de despesas da
Secretaria Municipal de Saúde,
Marcelo Pinto de Carvalho, re-
cebeu na manhã de sexta (7) o
advogado Bruno César Silva De
Conti, presidente da Comissão de
Direito Médico da Ordem. No en-
contro foram discutidas ações
para dar mais agilidade e efici-
ência em questões relativas ao
Direito Médico no município.

Carvalho, que também é ad-
vogado, entende ser primordial o
diálogo entre poder público e a
OAB. “A saúde é uma das maio-
res preocupações da sociedade,
atualmente. O município de Pira-
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Direito Médico é pauta
de reunião na Secretaria

Marcelo Pinto de Carvalho, da Saúde, e
Bruno César Silva De Conti, da OAB Piracicaba

Divulgação/Prefeitura

cicaba tem buscado melhorar a
cada dia os serviços prestados à
população e a OAB tem um papel
fundamental como representan-
te da população e defensora do
Direito. Vejo que essa aproxima-
ção traz mais eficiência e efetivi-
dade para nossos serviços e quem
ganha são os munícipes”, afirma.

O presidente da Comissão de
Direito Médico lembrou que a
OAB Piracicaba recebe diversas
demandas da sociedade relativas
à saúde. “Como entidade de re-
presentação e regulamentação da
advocacia e defensora da Consti-
tuição Federal, buscamos auxili-
ar a população na garantia de
seus direitos e a relação próxima
com a Secretaria de Saúde é fun-
damental para tal”, concluiu.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2

em São Pedro, 3
km da cidade, nas-
cente, córrego, luz,
vista para a serra.
Registrado R$ 320

mil. Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701

FALECIMENTOS
SRA. JANDYRA BELLARDI FER-
REIRA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 81 anos, fi-
lha dos finados Sr. Santo Bellar-
di e da Sra. Nahir Meneghini
Bellardi, era viúva do Sr. Jose
Maria Ferreira. Deixa filhos,
genros, noras, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. OLIVIA VITTI faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 81
anos, filha dos finados Sr. Au-
gusto Vitti e da Sra. Carolina Vitti,
era casada com o Sr. João Eu-
docio Vitti; deixa as filhas: Josi-
ane Vitti, casada com o Sr. Au-
gusto Cesar Gesini Pires e Mi-

riam de Fatima Vitti, casada com
o Sr. Valdemir Antonio Peressin.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “05”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES
NARCISO DA SILVA faleceu
ontem, na cidade de Charque-
ada/SP, contava 84 anos, filha
dos finados Sr. Jose Bento
Narciso e da Sra. Maria Lom-
bardi Narciso, era viúva do Sr.
Pedro Celestino da Silva Neto;
deixa os filhos: Silvia Regina
da Silva Teixeira, casada com
o Sr. Osmar Roberto Teixeira;
Silvana Magali da Silva; Nilton
Cesar da Silva e Claudemir da
Silva, falecido. Deixa netos,
bisnetos, irmãos, cunhados,

sobrinhos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 17h00 do Veló-
rio do Cemitério Municipal da
cidade de Charqueada/SP,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. RONALDO VISENTIM fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 43 anos, filho do Sr.
Antonio Visentim, falecido e da
Sra. Vera Lucia de Carvalho Vi-
sentim, era casado com a Sra.
Luciana Lopes Alecrin; deixa os
filhos: Murilo Nascimento Visen-
tim; Mateus Nascimento Visen-
tim e Marcelo Nascimento Vi-
sentim. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 14h00 do Ve-
lório Municipal de Charqueada/
SP, para o Cemitério Municipal

da cidade de Charqueada/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

ADVOGADO SR. JOSE DE OLI-
VEIRA TENORIO faleceu ante-
ontem, na cidade de Catandu-
va/SP, contava 90 anos, filho
dos finados Sr. Benedito Nilo
dos Anjos e da Sra. Liberalina
Resende Tenorio, era viúvo da
Sra. Suad Couri de Oliveira;
deixa os filhos: Sandra Regi-
na Tenorio, casada com o Sr.
Jeferson Luiz Galhardo e Jose
do Carmo Tenorio. Deixa a
neta Maria Eduarda, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório da Saudade,
sala “04”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. RITA MENDES DOS SAN-
TOS faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 89
anos de idade e era viúva do Sr.
Manoel Vicente dos Santos. Era
filha dos finados Sr. Manoel
Mendes da Silva e da Sra. Jo-
sefina Amelia Mendes. Deixou
os filhos: Sirley Mendes dos
Santos Pontes; Marilene Men-
des Soares; Vicente Mendes
dos Santos; Maria do Socorro
Mendes Machado; Rosangela
Mendes dos Santos; Wilson
Mendes dos Santos; Hevilasio
Mendes dos Santos, já faleci-
do; Edson Mendes dos Santos,
já falecido; Marizete Mendes
Santos Silva. Deixa ainda netos,
bisnetos e demais familiares.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 14:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição sala A, seguindo para o

Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. GUMERCINDO MACHADO
LIMA faleceu anteontem na ci-
dade de Rio das Pedras, aos
86 anos de idade e era casado
com a Sra. Ana Maria Pigozzo
Lima. Era filho dos finados Sr.
Manoel Rocha Lima e da Sra.
Joana Machado Lima. Deixou
os filhos: Luciana Lima Geral-
din casada com Fabio Geraldin;
Silvia Aparecida Lima de Melo
casada com Antonio Carlos de
Melo; Gilberto Aparecido Macha-
do Lima casado com Adriana
Rafael Lima. Deixa ainda netos
e demais familiares. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
15:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal, se-
guindo para o Cemitério Muni-

cipal de Rio das Pedras. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. LUZIA BUCK DE JESUS
RODRIGUES faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 87
anos de idade e era viúva do Sr.
Agenor Rodrigues. Era filha dos
finados Sr. Antonio Buck e da
Sra. Maria Rita Vieira. Deixou os
filhos: Janice Aparecida Rodri-
gues da Silva viúva de Benedito
Darlei da Silva; Josiliane Mari-
leges Rodrigues; Lincon Apare-
cido Rodrigues casado com Fi-
lomena Aparecida Lopes Rodri-
gues; Luis Claudio Rodrigues
casado com Sonia Cassia Tori;
Marcos Jose Rodrigues casa-
do com Vanderli Menegon Ro-
drigues. Deixa ainda netos, bis-
netos e demais familiares. O
seu sepultamento deu-se on-
tem às 17:00hs, saindo a urna

mortuária do Velório da Sauda-
de sala-02, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JOUNG SOOK KWON fa-
leceu na cidade de Aguas de
São Pedro, aos 78 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Tong Kil
Kwonm. Era filha do Sr. Kal Yong
Baik e da Sra. An Mak Rye, fale-
cidos. Deixa os filhos: Tae Sun
Kwon Kim, Hugo Uh Kuen
Kwon, Mia Jespersen. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 10:30horas, saindo a
urna mortuária do Velorio Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala
03, seguindo em para o Cemi-
terio Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Festa de São João chega à 140ª edição
O evento, que acontece entre 14 e 24 de junho, contará com muita música, danças típicas e comida tradicional
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Município celebra dia com o plantio de mudas de árvores

A tradicional Festa de São
João de Laranjal Paulista chega
à sua 140ª edição e reafirma a
importância das tradições e da
cultura popular. O evento, que
acontece entre 14 e 24 de junho,
contará com muita música, dan-
ças típicas e comida tradicional.

A programação da festa já
está completa e mistura música,
esporte e cultura. No primeiro
dia, 14 de junho, às 21h, o DJ
Joeder abre as festividades, se-
guido por Tulio e Gabriel às 22h.
No dia 15, a Banda 10 de Outu-
bro se apresenta às 10h30, o An-

dré Pupe às 15h e a Banda Forlex
às 22h30. No dia 16, às 9h, ocor-
re a 13ª Corrida de São João Ba-
tista, seguida pelo Leilão de Pren-
das ao meio-dia, Show Tubinho
às 16h30 e Rodrigo e Fabinho às
21h30. No dia 17, Lucas e Maju se
apresentam às 20h30. No dia 18,
Zan’s 80 sobe ao palco às 20h30.

No dia 19, a Fanfarra Esco-
la João Salto se apresenta às
21h, seguida por Maurício e
Mauri às 21h30. No dia 20, a
Banda The Beatles 4 Ever toca
às 21h30. No dia 21, o DJ Felipe
Mello se apresenta às 21h, se-

guido por Inimigos da HP às
22h30. No dia 22, Newton e Wi-
llian se apresentam às 15h, o DJ
Daniel Bord às 21h e a Banda
Sexta Dimensão às 22h30. No
dia 23, ocorre o 2° Pedala João
às 8h30, seguido pelo Tradicio-
nal Cururu e Leilão de Prendas
às 12h e Gian e Giovani às 22h.

No dia 24, a festa encerra com
a Missa e Procissão em louvor ao
padroeiro São João Batista, às 17h,
no Ginásio Municipal de Esportes
“Anízio Garpelli”, seguida pelo
Show Amigos com Sérgio Rodri-
gues e Patrícia Facioli às 21h.

Em comemoração ao Dia In-
ternacional do Meio Ambiente, na
última quarta-feira (5), a Prefeitu-
ra de Laranjal Paulista, por meio
da Secretaria de Agricultura, Abas-
tecimento e Meio Ambiente, reali-
zou uma ação especial de plantio
de mudas de árvores frutíferas. A

EVENTO

13ª Corrida de São João Batista acontece no dia 16 de junho

Laran ja l  Pau l is ta  se
prepara para mais uma edi-
ção da Corrida de São João
Batista. Os corredores inte-
ressados em participar de-
verão garantir sua vaga an-
tecipadamente, já que no
dia da corr ida não serão
aceitas novas participações.

O evento está marcado
para acontecer em 16 de ju-

nho, com largada prevista para
as 9h, na Praça Armando Sa-
les de Oliveira. As inscrições
vão até 11 de junho e podem
ser feitas através do site da
Runner Brasil  (www.runner
brasil.com.br) ou diretamente
na Secretaria Municipal de Ju-
ventude, Esporte e Lazer, loca-
lizada na Rua Guilherme Mar-
coni, 30, no centro da cidade.

A retirada dos kits de par-
ticipação ocorrerá nos dias
13, 14 e 15 de junho, na Se-
cretaria de Juventude, Espor-
te e Lazer. Os competidores
poderão optar entre percur-
sos de 5 e 10 quilômetros.

Para mais detalhes e
esc la rec imen to  de  dúv i -
das, entre em contato pelo
telefone (15) 3283-1275.

Ação contou com a participação dos alunos da Escola Municipal Quinzinho do Amaral

Divulgação

ação aconteceu a partir de uma
parceria com a empresa Ajinomoto
que doou 60 mudas adequadas
para zona urbana. O plantio ocor-
reu na praça Roberto Silveira Lara,
que fica ao lado da cozinha piloto e
contou com a animada participa-
ção dos alunos do 5º ano das tur-

mas A e B da Escola Municipal
“Quinzinho do Amaral”. As crian-
ças não apenas ajudaram na hora
da plantação das mudas, mas tam-
bém aprenderam sobre a impor-
tância da conservação ambiental.

O evento reuniu também se-
cretários municipais, o Corpo de

Bombeiros, funcionários da em-
presa Ajinomoto, responsáveis
pelo setor de meio ambiente e a
Guarda Civil Municipal. A Prefei-
tura de Laranjal Paulista desta-
cou a importância de iniciativas
como esta para a promoção da
sustentabilidade no município.

O Posto de Atendimento ao
Trabalhador (PAT) de Laranjal
Paulista anunciou novas vagas
de emprego nesta semana. Os
cargos oferecidos são para atu-
ação no ramo de serviços e fi-
nanceiro. Estão sendo solicitadas
currículos para preencher duas
vagas de embalador, uma para
realizar a função de contas a pa-
gar e outro para gerente de loja.
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PAT Laranjal Paulista
disponibiliza novas
oportunidades de emprego

Na oportunidade de finanças, é ne-
cessário ter experiência na área.

Os interessados devem compa-
recer munidos de Carteira Profissi-
onal (física ou digital), RG e CPF, à
Secretaria de Indústria, Comércio e
Emprego, localizada na Rua Delfi-
no de Melo, 63. O horário de funci-
onamento é das 8h às 15h30, de
segunda a sexta-feira. Para mais
informações, ligue (15) 3383-9120.
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Vem aí a 2ª edição
do ‘Pedala João’

Está chegando o 2º Pedala
João! O evento para os fãs de ci-
clismo acontecerá em 23 de junho
em Laranjal Paulista. A largada da
pedalada está marcada para as
8h30, no Estádio Municipal “Acá-
cio Luvisotto”. Os participantes
deste ano percorrerão 20 quilôme-
tros pelas ruas da cidade. Os ciclis-
tas terão direito a um café da ma-

nhã especial e os 200 primeiros ins-
critos receberão medalhas de par-
ticipação. Além de toda a diver-
são da pedalada, os participantes
também irão concorrer no sorteio
de uma bicicleta aro 29. A inscri-
ção é fácil e solidária, será reali-
zada no local. Basta doar dois li-
tros de leite, que serão destinados
ao Lar São Cristóvão. Participe!

O Dia D de Vacinação para a
população de Laranjal Paulista será
realizado neste sábado (8). O Pos-
to de Saúde Central estará aberto
das 9h às 14h para atender todos
os moradores que comparecerem
com suas carteirinhas de vacina-
ção e documento oficial. A imuni-
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Dia D de Vacinação
acontece sábado (8)

zação será para poliomielite e atua-
lização de outros imunizantes. A
Prefeitura de Laranjal Paulista re-
força a importância de imunizar as
crianças e convida a todos para
regularizar a carteira de vacina-
ção. Se imunizar é proteger a si e
aos outros de diversas doenças.

A Prefeitura de Laranjal
Paulista, através da Secretaria
Municipal da Saúde e do Conse-
lho Municipal da Saúde, convi-
da todos os cidadãos interessa-
dos para participar da Audiên-
cia Pública de Primeiro Quadri-
mestre de 2024 da Saúde do
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Saúde convida população
para audiência pública

Município. A reunião abordará
as ações e prestará conta do pe-
ríodo. O evento se dará em 12 de
junho, às 19h, no Plenário da
Câmara Municipal (Praça Dou-
tor Djalma Sampaio, 400, na Vila
Campacci). Participe e fique por
dentro das ações do município.

A Tribuna Piracicabana
Sábado, 8 de junho de 2024A18
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Crianças clamam: "Salve o
planeta" e "Cuida da Terra"
Os Estados mais afetados são Roraima, Amazonas e Pará; datas importantes
são instituídas como forma de conscientizar a sociedade sobre a urgência

Em janeiro deste ano, mais de
um milhão de hectares foram quei-
mados no Brasil, de acordo com
dados do Monitor do Fogo, plata-
forma do MapBiomas. Segundo
informações da Agência Brasil, isso
representa uma área equivalente a
dez vezes o tamanho do Estado de
Sergipe. Um crescimento de 248%
em relação a janeiro de 2023. Fo-
ram 287 mil hectares queimados
em janeiro de 2023 contra 1,03
milhão de hectares em janeiro de
2024. A seca extrema e a redução
da chuva foram fatores que con-
tribuíram para esse aumento.

Alerta de colapso parcial na
Amazônia em 2050

Um artigo científico liderado
por pesquisadores brasileiros e pu-
blicado na revista Nature alerta
para uma possível redução signifi-
cativa na cobertura florestal da
região amazônica até 2050, caso
não sejam tomadas medidas ur-
gentes. Financiado pelo Instituto
Serrapilheira, o estudo destaca a
importância de combater o desma-
tamento e promover a restauração
ecológica como medidas essenciais
para evitar um colapso parcial da
floresta. Além disso, ressalta a ne-
cessidade de uma governança glo-
bal eficaz na mitigação das mu-
danças climáticas.

Datas importantes como o Dia
Mundial da Água (22/3), o Dia
Mundial do Planeta Terra (22/4),
o Dia Mundial do Meio Ambiente
(5/6), o Dia da Árvore (21/9), o Dia
do Rio (24/11) e tantas outras fo-
ram instituídas para conscientizar
a sociedade sobre a urgência da
preservação dos recursos naturais
e garantir um futuro sustentável
para as próximas gerações.

SOS TERRA - "Salve o pla-
neta, você que tem poder. Salve-
mos a Mãe Terra, não há tempo a
perder", esse é o clamor de crian-
ças e jovens atendidos pela Legião

da Boa Vontade (LBV) para a pre-
servação do Meio Ambiente. A ini-
ciativa integra as mais diversas
ações socioeducativas desenvolvi-
das pela Instituição em suas deze-
nas de unidades socioeducacio-
nais pelo país. As palavras fazem
parte do videoclipe SOS Terra.
Confira: https://
w w w . y o u t u b e . c o m /
watch?v=HHTtaaUAPYk

A propósito, "Educar. Preser-
var. Sobreviver. Humanamente
também somos Natureza" é um
dos lemas da LBV inspirado nas
teses de seu presidente, o jornalista,

escritor e educador José de Paiva Net-
to, cuja temática é desenvolvida per-
manentemente nas atividades soci-
oambientais da Entidade.

CUIDA DA TERRA - Por
isso, este mês em que celebramos o
Dia Mundial do Meio Ambiente
(5/6) é uma oportunidade para
refletirmos acerca deste impor-
tante recado das crianças aten-
didas pela LBV na composição
Cuida Terra, que recebeu o
"Prêmio Hugo Werneck de Sus-
tentabilidade & Amor à Nature-
za", considerado o "Oscar da Eco-

logia", na categoria "Melhor can-
ção", em sua 12ª edição promovi-
da pela revista Ecológico (2021).

As duas composições são de
autoria do professor e músico Nil-
ton Duarte, que atua no Conjunto
Educacional Boa Vontade, em São
Paulo/SP, e são belamente inter-
pretadas pelas crianças e pelos jo-
vens atendidos na Instituição.

 Confira o clique:  https://
w w w . y o u t u b e . c o m /
watch?v=3br3EBUsh0M, e para
outras informações acesse
www.lbv.org.br ou @LBVBrasil no
Instagram e no Facebook.

Datas são definidas para serem divulgadas como conscientização

Não há tempo a perder, eis o alerta das crianças da LBV

FAO-Giulio Napolitano

Unsplash Matt-Palmer
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Ultimate Drift leva emoção e adrenalina próximo ao público
O público aficcionado por adre-

nanlia e que gosta de viver fortes emo-
ções terá uma grande novidade na
sexta etapa do Ultimate Drift, que
será disputado nos dias 15 e 16 de
junho e serão realizadas no autódro-
mo do ECPA (Esporte Clube Piracica-
bano de Automobilismo), localiza-
da no interior de São Paulo.

O camarote Cataloko será ins-
talada dentro da pista, proporcio-
nando uma visão previlegiada de
dentro do traçado, além de ofere-
cer um pacote de atrações.

"Criamos esse camarote para
que deseja viver uma experiência
única, ou seja, o espaço é voltado
pra aqueles que gostam de emoção
e muita adrenalina, pois quem es-
tiver no Cataloko verá as mano-
bras a poucos metros de distân-
cia", afirmou Rodrigo Guerra,
umdos ornalizadores do evento.

Além da localizado com visão

previlegiada, o Camarote Cataloko
é diferenciado e oferece um paco-
te de atrações, como:

* Acesso aos boxes + mesa de
autógrafos;

* Estacionamento exclusivo,
ao lado dos boxes;

* Open Food, servindo Chur-
rasco Premium;

* Open Bar, com cerveja, cho-
pe, refrigerante e água;

* Caipirinhas;
* Banheiros exclusivos;
Ingressos acesse https://

lets.events/e/6-etapa-ultimate-
drift-piracicaba-sp

SERVIÇO
O ECPA fica localizado na Ro-
dovia SP 135 Km 13,5 - Tupi -
Piracicaba/SP. Mais informa-
ções pelo whatsapp (19)
974037683, Instagram @ecpa-
brasil e facebook @ecpabrasil Evento será dias 15 e 16 próximos

A educação... e o lixo...

Ao pensar aAo pensar aAo pensar aAo pensar aAo pensar a
educação noeducação noeducação noeducação noeducação no
contextocontextocontextocontextocontexto
brasileiro não sebrasileiro não sebrasileiro não sebrasileiro não sebrasileiro não se
pode ignorar apode ignorar apode ignorar apode ignorar apode ignorar a
questão daquestão daquestão daquestão daquestão da
desigualdadedesigualdadedesigualdadedesigualdadedesigualdade
social que entresocial que entresocial que entresocial que entresocial que entre
nós é estruturalnós é estruturalnós é estruturalnós é estruturalnós é estrutural

Rui Cassavia
Filho

Todos nós
sabemos que
quanto maior a
taxa de incidência
de trabalho e ren-
da maior é a taxa
de incidência em
educação e saúde.

Por conse-
guinte, a taxa de incidência em
urbanização também é maior, e
não somente a infraestrutura ur-
bana, isto é, distribuição de
água, captação do esgoto do-
méstico, distribuição de ener-
gia domiciliar e mobilidade urba-
na; a infra estrutura socioeconô-
mica acompanha essa mesma inci-
dência exigindo do estado mais
creches, mais escolas de 1º e 2º
graus, mais postos de saúde e uni-
dades básicas de saúde, etc. .

"Ao pensar a educação no
contexto brasileiro não se pode ig-
norar a questão da desigualdade
social que entre nós é estrutural.
A sociedade brasileira é radical-
mente desigual. É raro um setor
da vida que não tenha a marca
das desigualdades. Ela está evi-
dente no acesso à saúde, à educa-
ção, à justiça, na distribuição da
terra, na organização do espaço
urbano, nas chances profissionais
e na remuneração do trabalho.
Não se pode confundir, todavia,
desigualdade social com diversi-
dade e com individualidade. Cada
pessoa é única. A desigualdade
social, por sua vez, se verifica quan-
do um indivíduo tem acesso a boa
escola e condições materiais de es-
tudo em detrimento de outro, fe-
rindo a sua dignidade e lhe rou-
bando o direito à educação."

Os ensinamentos de Dom
João Justino de Medeiros Silva,

Arcebispo de Montes Claros,
mostra à mesa a desigualdade so-
cioeconômica brasileira enraizada
nas posturas políticas cravadas
nas legislações deste país, e, e em
especial as urbanísticas tratadas
nos vários Planos Diretores das
nossas cidades.

Este Plano Diretor, desta "ter-
rinha", que sequer propõe uma
Política de Educação, não tem em seu
bojo um Programa de Educação ca-
paz de integrar as diversas secre-
tarias envolvidas no desenvolvi-
mento socioeconômico da cidade.

A Lei n° 13.005/2014 que
aprova o Plano Nacional de Edu-
cação - PNE e dá outras providên-
cias, propõe 20 metas a serem al-
cançadas e, neste período, hoje
2024, talvez a primeira meta te-
nha ficado esquecida sob as car-
teiras das escolas:

"META 1 Universalizar, até
2016, a educação infantil na pré-
escola para as crianças de 4 (qua-
tro) a 5 (cinco) anos de idade e
ampliar a oferta de educação
infantil em creches de forma a
atender, no mínimo, 50% (cin-
quenta por cento) das crianças de
até 3 (três) anos até o final da vi-
gência deste PNE.

É preciso "reconhecer" que a
Política de Habitação carrega con-
sigo a escola, o posto de saúde ou
unidade básica de saúde, as linhas
de ônibus, as praças de lazer e de
esporte, e, outros equipamentos
privados de pequeno ou médio
porte nos territórios da periferia
do perímetro urbano, onde as ZEIS
- Zonas Especiais de Interesse So-
cial - se encontram.

Ao expandir o Perímetro Ur-
bano, invadindo cada vez mais a

zona rural, em benefí-
cio a especulação imo-
biliária e em detrimen-
to aos proprietários de
terras dessa periferia,
que obrigatoriamente
deixam a pequena
produção agrícola e
pecuária ou produção
familiar em troca de
polpudos impostos
prediais e territoriais

urbanos obrigatórios; exigindo
cada vez mais a expansão da in-
fraestrutura urbana e nada da in-
fraestrutura social destes mesmos
locais.

Os empresários dos empreen-
dimentos imobiliários de plantão,
que observam o "inchaço" da ci-
dade, se beneficiam "calorosamen-
te" desse movimento do mercado

proporcionado pelo Estado (Pre-
feitura Municipal) e estabelecem
suas bases em territórios despro-
vidos de qualquer proteção legal
socioeconômica.

Produz este movimento do
mercado imobiliário inúmeros va-
zios urbanos, capazes de especu-
lar preços e valores acima da rea-
lidade de consumo da população
desta "terrinha", qual apresenta
até 65% dos imóveis construídos e
cadastrados como" populares" pela
Prefeitura Municipal.

Os empreendimentos imobili-
ários se espalham pela cidade atra-
ídos pela crescente taxa de "em-
prego e renda" apresentada pela
economia local e os territórios
da periferia "incham" sua po-
pulação de forma exponencial,
e os equipamentos públicos das
creches, escolas e unidades de
saúde não acompanham essa "ve-
locidade" exponencial.

A infraestrutura urbana,
rede de distribuição de água,
coleta de esgoto doméstico,
rede de distribuição de energia
domiciliar, e a pavimentação
das vias públicas, estabelecidas
como exigência legal, apresen-
tam o potencial do mercado
imobiliário e a miséria da sus-
tentabilidade socioeconômico.

  Essa política, adotada e en-
raizada nesta "terrinha", escravi-
za essa população carente de habi-
tação popular , cuja faixa de ren-
da gira em tono de R$ 3.500,00 a
4.500,00 , a rezar por uma "mobi-
lidade urbana" que não contem-
pla o Programa Minha Casa Mina
Vida, porém imobilizada, a mais
de 20 amos, nos seus preceitos de
evolução técnica e social.

Nesta "terrinha" a educação
permeia os mesmos passos da edu-
cação do Estado, jogada no canto
e no lixo, com prédios, equipamen-
tos escolares, bibliotecas, profes-
sores e alunos, apenas lembrada
quando o "acidente criminoso"
ocorre nos seus aposentos.

Nossas "pérolas" não poderão
estar no canto ou no lixo, são joias
preciosas.

R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Propriedade
Imobiliária-Urbs

 A escola e o Prédio abandonado. (Fonte Folha de São Paulo)



A2
A Tribuna Piracicabana

Domingo, 9, e segunda-feira, 10 de junho de 2024

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

O azul é a cor mais rara...será?

O Tô Aqui de hoje, destacou sobre: "Azul é a cor
mais rara.. .será?". No próximo domingo estarei
aqui novamente com muitas novidades para você.
Obrigada pela gentil atenção dos leitores do Jornal A
Tribuna Piracicabana, aos meus ouvintes, fãs e admi-
radores que me acompanham na rádio Funchal FM,
com o Tô Aqui, de volta, segunda à sexta-feira, às
10hs do Brasil e às 14 de Portugal. Acesse e ouça
através do site: https://radiofunchalfm.com, https:/ /
radiofunchalfm.l isten2myshow.com/ amantes da
nobre arte das Bonecas de pano KM, no si te:  ht-
t p s : / / b o n e c a s k m . c o m ,  p e l o  w h a t s a p p
+551197822-3809 e com muitas novidades no ins-
tagram, https:/ / instagram.com/bonecas_km. ht-
tps:/ /karolmathos.com, "A vast idão do céu azul
nos ensina a sonhar grande e acreditar que tudo
é possível".  Desejo a todos uma ót ima semana.
Bei j inhos da Karol Mathos.

Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página Tô Aqui. Nesta
edição vamos destacar um estudo do Instituto de Química da Universidade de São Paulo
(IQ-USP) publicado na revista científica Science Advances, criou uma matéria-prima atóxica
e renovável genuinamente azul, a partir do pigmento da beterraba, a betanina.

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de Pi-
racicaba, amante do universo ar-
tístico, artesã, designer e estilis-
ta de modas para bonecas de
pano, cantora, locutora, colunis-
ta, apresentadora e animadora
de palco e TV, agora todos os do-
mingos em nossas edições. Hoje
vamos comentar sobre uma flor
azul - por exemplo, uma centáu-
rea - vê-se a cor azul porque a
flor absorve a parte vermelha do
espectro. Isto significa que a flor
é azul porque essa cor é a parte
do espectro que rejeitou.

Pode parecer que a cor azul
é bastante presente na natureza,
por causa do céu e do oceano. No
entanto, não é bem assim. Entre
os seres vivos, como animais e
plantas, e até mesmo entre os
minérios, a cor azul é de uma
raridade sem igual. Mas qual se-
ria a razão? É isso que os especi-
alistas buscam descobrir. De
acordo com o escritor científico
Kai Kupferschmidt, autor de
Blue: In Search of Nature's Ra-
rest Color, somos capazes de ver
as cores porque cada um de nos-
sos olhos contém milhões de cé-
lulas sensíveis à luz, que também
são sensíveis a um determinado
comprimento de onda de luz:
vermelho, verde ou azul. As in-
formações dessas células chegam
ao nosso cérebro como sinais elé-
tricos que comunicam todos os
tipos de luz refletida pelo que ve-
mos, que são então interpretadas
como diferentes tons de cor.

Assim, quando se vê uma
flor azul, por exemplo, ela é vista
assim porque absorve a parte ver-
melha do espectro. Na prática, a
flor parece azul porque essa cor é
a parte do espectro que ela "rejei-
tou". Dito isso, no espectro visí-
vel, o vermelho tem comprimen-
tos de onda longos, o que signifi-
ca que tem energia muito baixa
em comparação com outras co-
res. Para uma flor parecer azul,
"ela precisa ser capaz de produ-
zir uma molécula que possa ab-
sorver quantidades muito peque-
nas de energia", a fim de absor-
ver a parte vermelha do espec-
tro. A geração dessas moléculas,
que são grandes e complexas, é
difícil para as plantas, e é por isso
que as flores azuis são produzi-

O azul, tão evocado em versos e pinturas, tão comum nos catálogos de roupas e objectos decorativos, é uma cor muito rara em seres vivos.

das por menos de 10% das quase
300 mil espécies de plantas com
flores do mundo.

Quanto aos minerais, suas es-
truturas cristalinas interagem com
íons para determinar quais partes
do espectro são absorvidas e quais
são refletidas. O mineral lápis-la-
zúli, que produz o raro pigmento
azul ultramarino, contém íons tris-
sulfeto (três átomos de enxofre
unidos dentro de uma rede de cris-
tal) que podem liberar ou ligar-se
a um único elétron. Já no que diz
respeito aos animais, a cor azul
não vem de pigmentos químicos.
Em vez disso, eles contam com a
física para criar uma aparência
azul. As borboletas de asas azuis
do gênero Morpho, por exemplo,
têm nanoestruturas intrincadas
em camadas em suas asas, que
manipulam camadas de luz para
que algumas cores se cancelem e
apenas o azul seja refletido. Efeito
semelhante ocorre em estruturas
encontradas nas penas de gaios-
azuis e nos anéis brilhantes dos
venenosos polvos-de-anéis-azuis.
A plumagem azul brilhante dos
pássaros, como a das araras-
azuis, obtém sua cor não de pig-
mentos, mas de estruturas nas
penas que dispersam a luz.

No ano passado, um estudo
do Instituto de Química da Uni-
versidade de São Paulo (IQ-USP)
publicado na revista científica Sci-
ence Advances, criou uma maté-
ria-prima atóxica e renovável ge-
nuinamente azul, a partir do pig-
mento da beterraba, a betanina.
Normalmente, a cor da beterraba
aparece porque o pigmento reflete
a luz vermelha quando iluminado
com luz branca. Os pesquisadores
perceberam que a estrutura da
betanina poderia ser modificada
para obter uma nova molécula
azul, e deu certo na primeira
tentativa."Quando se vê uma flor
azul - por exemplo, uma centáu-
rea - vê-se a cor azul porque a flor
absorve a parte vermelha do es-
pectro. Isto significa que a flor é
azul porque essa cor é a parte do
espetro que rejeitou.

No espectro visível, o verme-
lho tem longos comprimentos de
onda, ou seja, tem muito pouca
energia em comparação com ou-
tras cores. Para uma flor parecer
azul, "precisa de ser capaz de pro-
duzir uma molécula que possa ab-

sorver quantidades muito peque-
nas de energia ", para absorver a
parte vermelha do espectro. Gerar
tais moléculas - que são grandes e
complexas - é difícil para as plan-
tas, razão pela qual as flores azuis
são produzidas por menos de 10%
das quase 300 mil espécies de plan-
tas com flores no mundo. Um pos-
sível motor da evolução das flores
azuis é que o azul é altamente visí-
vel para polinizadores como as
abelhas, e a produção de flores
azuis pode beneficiar plantas em
ecossistemas onde a competição
por polinizadores é elevada, disse
à ABC Adrian Dyer, professor as-
sociado e cientista no Royal Mel-
bourne Institute of Technology em
Melbourne, na Austrália.

Quanto aos minerais, as suas
estruturas cristalinas interagem
com os iões para determinar que
partes do espectro são absorvidas
e quais são refletidas. A lazúli, que
é extraída no Afeganistão e pro-
duz o raro pigmento azul ultra-
marino, contém iões trissulfuretos
- três átomos de enxofre unidos
dentro de uma malha de cristal -
que podem libertar ou ligar um
único electrão. "Essa diferença
energética é o que faz o azul. O azul,
tão evocado em versos e pinturas,
tão comum nos catálogos de rou-
pas e objectos decorativos, é uma
cor muito rara em seres vivos.
Menos de uma em cada 10 plan-
tas possui flores azuladas. E ain-
da menos animais apresentam este
matiz. Algumas aves, celenterados,
crustáceos, insetos, peixes e rép-

teis que apresentam, aos nossos
olhos, esta coloração. "É de um
azul puríssimo", podia-se dizer,
citando um verso de um poema
de Eugénio de Andrade.

Mas, para sermos exactos,
estes azuis não o são verdadei-
ramente. A tonalidade que os
nossos olhos vêem é "fabricada"
através de um processo chama-
do dispersão de Rayleigh. Neste
fenómeno, estruturas microscó-
picas presentes em penas, esca-
mas e conchas interferem no
comprimento de onda da luz. A
borboleta-azul, por exemplo,
possui asas cobertas por delica-
díssimas escamas em forma de
crista que fazem com que o úni-
co comprimento de onda refleti-
do seja o azul. Teria uma cor di-
ferente se as escamas tivessem a
forma côncava ou convexa.

Um fenômeno semelhan-
te´à dispersão da luz acontece
com certos pássaros. Tomemos
como exemplo o gaio-azul  (Cya-
nocitta cristata): cada uma das
suas penas apresenta estruturas
microscópicas, na forma de mis-
sangas, dispostas de uma tal
maneira que os comprimentos
de onda são "espalhados" à
excepção daquele que é res-
ponsável pelo azul. Há uma
excepção na natureza, con-
tudo: a borboleta da espé-
cie Nessaea obrinus é con-
siderada o único animal a
produzir um pigmento real,
"de  um azul  pur íss imo" ,
chamado pterobilina.

Aditivos em rações
Décio Luiz Gazzoni
Heber Luiz Pereira

Existem diversos aditivos que
podem ser adicionados na formu-
lação de rações para animais, ou
para complementar a alimentação
por pastoreio no campo. Podem
ser uma substância, micro-orga-
nismo ou produto formulado, adi-
cionado intencionalmente aos pro-
dutos, que não é utilizado normal-
mente como ingrediente, que apre-
sentam benefícios quando ingeri-
dos pelos animais. Também ser-
vem para conservar, intensificar
ou modificar as propriedades do
alimento melhorando a nutrição,
com desdobramentos na melhoria
de sua saúde. Sua ação pode im-
plicar no aumento do teor dispo-
nível ou na qualidade dos nutri-
entes, ou melhorar a eficiência de
absorção e de seu aproveitamento
pelos animais. Além desses benefí-
cios, o uso de aditivos pode redu-
zir o custo da alimentação, devido
ao melhor aproveitamento dos ali-
mentos.

No caso dos animais rumi-
nantes, a elevada eficiência de
aproveitamento de pastagens é
devida à microbiota presente em
seu rúmen. São os microrganismos
(bactérias, protozoários, fungos)
que auxiliam na digestão, dispo-
nibilizando aos animais nutrien-
tes básicos como carboidratos,
aminoácidos e ácidos graxos, sen-
do a principal fonte de proteína a
de origem microbiana.

Para bem exercer essa função,
os microrganismos necessitam de
nutrientes diversos como vitami-
nas e sais minerais, e um ambien-
te favorável em termos de pH e
oxigênio, a fim de atingir máxima
eficiência na digestão do alimento
ingerido pelo animal. Os aditivos
são úteis na fermentação ruminal,
propiciando melhoria da eficiên-
cia da digestão do alimento. Além
de beneficiar as bactérias úteis, os
aditivos também atuam desfavo-
recendo ou eliminando bactérias
que são prejudiciais ao processo
digestivo dos ruminantes.

Melhoria nutricional
            Para serem usados na

alimentação animal, os aditivos
necessitam ter registro no MAPA.
Conforme a Instrução Normativa
13/04 (alterada pela Instrução
Normativa n° 44/15) os aditivos,
de acordo com suas funções e pro-
priedades, podem ser classificados
como tecnológicos, sensoriais, nu-
tricionais, ou zootécnicos. Cada
aditivo cumpre uma função, ra-
zão pela qual são adicionados de
acordo com as necessidades espe-
cíficas de cada situação.

Na classe de aditivos zoo-
técnicos estão os probióticos,
melhoradores de desempenho e
enzimáticos, que auxiliam no
crescimento e equilíbrio do mi-
crobioma ruminal, inclusive eli-
minando substâncias tóxicas,
como sais do ácido lático e mi-
cotoxinas. Ao melhorar a degra-
dação de produtos complexos
até nutrientes assimiláveis, po-
dem aumentar o potencial pro-
dutivo e reprodutivo dos ani-
mais e mitigar o efeito do es-
tresse calórico. O uso de óleos
essenciais, como um aditivo
tecnológico, melhora a digestão
das fibras e reduz a produção
de metano pela fermentação, o
que diminui a emissão de gases
de efeito estufa.

Diversas vitaminas são uti-
lizadas como aditivos nutricio-
nais, em especial biotina (B7 ou
H), niacina (B3 ou PP) e colina
(B8). Essas duas últimas tem
utilidade na redução da ocor-
rência de lipidose hepática ou
síndrome do fígado gorduroso,
que é um distúrbio metabólico
comum aos ruminantes, provo-
cada pelo desequilíbrio entre a
captação hepática dos ácidos
graxos e sua utilização. Em va-
cas com peso acima do normal,
ao parir, ocorre mobilização da
gordura estocada para atender
a demanda energética do par-
to, sobrecarregando o fígado,
situação em que aditivos à base
de niacina e colina são úteis,
inclusive prevenindo a ocorrên-
cia de cetose. A biotina é nor-

malmente produzida pelos mi-
crorganismos do rúmen, sendo
indicado como aditivo apenas
em caso de deficiência.

SAÚDE DOS ANIMAIS
Em algumas situações os

aditivos são utilizados para
melhoria da saúde animal. Por
exemplo, podem ser adiciona-
dos antibióticos chamados de
ionóforos, como a monensina,
cuja função é eliminar apenas
as bactérias cuja presença no
rúmen é prejudicial.  Como
exemplo, pode-se eliminar as
bactérias que produzem ácido
lático, ácido fórmico, hidrogê-
nio e metano, reduzindo a aci-
dose ruminal e melhorando a
eficiência energética da fermen-
tação. A monensima também
seleciona as bactérias produto-
ras de ácido succínico e propiô-
nico, que são desejáveis no pro-
cesso fermentativo.

Os aditivos à base de sais
aniônicos facilitam a absorção
de cálcio no intestino, melho-
rando o teor desse elemento no
sangue. Sua utilização no mês
anterior à data prevista para o
parto previne a hipocalcemia e
retenção da placenta.

Ao alimentar o gado com si-
lagem ou grãos, pode ocorrer a pre-
sença de fungos que produzem
micotoxinas (fumonisinas, aflato-
xinas, zearalenona, don, zearale-
nona, tricotecenos e ocratoxina A,
entre outras). As toxinas prejudi-
cam o ganho de peso, a produção
leiteira e a capacidade reproduti-
va, e no limite, podem provocar a
morte dos animais. Existem subs-
tâncias denominadas adsorventes
de micotoxinas, que possuem a
capacidade de imobilizar quimica-
mente e eliminar essas toxinas.

Existe um teor de acidez
(pH) ótimo para atingir o má-
ximo de eficiência da digestão
dos alimentos, promovida pe-
los microrganismos do rúmen.
Foi observado redução do pH
do rúmen quando o animal é
alimentado continuamente com
alimentos concentrados ou for-
ragens com alta trituração.
Nesses casos, tem sido usado o
bicarbonato de sódio como adi-
tivo tecnológico, para adequar
o pH, evitando a acidose e seus
impactos negativos na eficiên-
cia da digestão.

Pelo exposto verifica-se a
importância dos aditivos para ali-
mentação de animais ruminantes,
melhorando o processo nutritivo,
a saúde animal e reduzindo cus-
tos. Seu uso deve ser limitado as
quantidades recomendadas, pau-
tado pela necessidade e prescrito
por profissionais habilitados,
de conformidade com os obje-
tivos de cada situação.

Décio Luiz Gazzoni, enge-
nheiro agrônomo, mem-
bro do Conselho Científi-
co Agro Sustentável e da
Academia Brasileira de
Ciência Agronômica; He-
ber Luiz Pereira, zootec-
nista, pós doutorando da
UEM/Embrapa.
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Festa do Vinho de Santana realiza
a 13ª edição de 14 a 16 de junho
Festa volta a acontecer após quatro anos; retomada do tradicional evento do calendário
do município comercializará vinhos produzidos no bairro e comidas típicas

A Festa do Vinho de San-
tana, tradicional evento do bair-
ro trentino e do calendário do
município, está de volta. A re-
tomada da festa, que este ano
chega à 13ª edição, foi oficiali-
zada na tarde de quarta (5), em
coletiva de imprensa no Gabi-
nete do Prefeito, no Centro Cí-
vico. A festa, com organização
da Associação dos Moradores
de Santana e Circolo Trentino
di Piracicaba e apoio da Prefei-
tura por meio da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultu-
ral), acontece de 14 a 16 de ju-
nho, na praça e no salão de
eventos de Santana, com co-
mercialização de vinhos produzi-
dos no bairro, comidas e danças
típicas, entre outros atrativos.

A coletiva de imprensa con-
tou com a presença do prefeito
Luciano Almeida, do titular da
Semac, Carlos Beltrame, da secre-
tária de Governo, Tássia Espego,
junto à comitiva da A Festa do
Vinho: Vera Negri, secretária
do Circolo Trentino di Piraci-
caba, Eliete Vitti, da comissão
organizadora e que comanda a
cozinha, Maria Albertina, do
setor de Cultura de Santana,
Gabriela Bombak, presidente da
Associação do bairro, a rainha da
festa Edivania Vitti e Roberta Vit-
ti, embaixadora da festa.

O prefeito Luciano Almei-
da destacou a importância da
retomada da festa e o apoio da
administração para a realiza-
ção. "Ficamos felizes em poder

resgatar esse evento - que tem
história, não é só uma festa. É
um evento feito com carinho e
amor que a nossa população se
acostumou a prestigiar. Tenho
certeza que será um sucesso".

Na coletiva, o prefeito também
mencionou o apoio à festa da Se-
mob (Secretaria Municipal de
Obras), da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Trânsito e
Transportes) e da Secretaria de
Governo. "A última edição foi
em 2019 e agora a festa volta
com muito amor, trabalho e ca-
rinho envolvido", afirma Tássia.

Já o secretário Beltrame res-
saltou o empenho da comunidade
de Santana em retomar a Festa do
Vinho. "É uma festa linda e é com
grande prazer que a secretaria e a
Prefeitura colaboram com a ma-
nutenção da tradição trentina ti-
rolesa. É importante a comunida-
de manter viva essa história".

A rainha da 13ª edição, Edi-
vania Vitti, lembrou que a festa
começou em 2008 como um gran-
de almoço apenas para os mora-
dores do bairro e, devido ao su-
cesso imediato, já no ano seguinte
tomou as proporções atuais do
evento, que desperta o interesse e
visita de toda a população piraci-
cabana e pessoas da região. "A fes-
ta é um facilitador da cultura ao
bairro, não apenas pela comida e
danças típicas, mas pela questão
do sotaque e a história. Estamos
trabalhando duro para acontecer
e será maravilhosa". Vera Negri,
do Circolo Trentino, fala que esta

edição vai resgatar os anos perdi-
dos em que a festa não aconteceu.
Segundo ela, cerca de 200 mora-
dores do bairro colaboram para
sua realização.

VINHO E COMIDAS - Na 13ª
Festa do Vinho, serão comercializa-
dos dois tipos de vinhos, para consu-
mo no local, que são produzidos na
própria cooperativa do bairro Santa-

na: o tinto seco e o tinto suave (bor-
dô). "Também terá opção de vinho
branco, rosê e espumante, mas estes
apenas para levar para viagem". Suco
de uva, também produzido na coope-
rativa, é outra opção de bebida típica.

Na parte das comidas, o car-
ro-chefe é o chamado prato colo-
nial, que segundo explica Eliete
Vitti, que comanda a cozinha da

festa e moradora do bairro há 30
anos, é um kraut (repolho) curti-
do em sal por 20 dias e que depois
é servido acompanhado de bacon
e costelinha defumada.

Canedergli, Spaguetti, cuscuz
tradicional, caçarola italiana e tru-
fa de vinho são outros pratos
típicos que serão comercializados
na 13ª Festa do Vinho.

SERVIÇO
13ª  Festa  do  Vinho de
Santana. Dias 14/06 (às
18h ) ,  1 5 / 0 6  ( 1 9 h 3 0 )  e
1 6 / 0 6  ( 1 1 h ) .  A c e s s o
p e l a  R o d o via Hermínio
Petrin (SP 308). Entrada
gratuita. Com i d a s  e  b e -
bidas serão comercial i -
z a d o s  n o  e v e n t o .

13ª  Edicao foi apresentada em coletiva de imprensa, no Centro Cívico

Prefeito Luciano recebe cesta de produtos típicos da rainha e da embaixadora Eliete Vitti, à esquerda, comanda a cozinha da festa, ao lado da rainha Edivania

Carlos Beltrame, da Semac, prefeito Luciano, Tassia Espego, secretária de Governo A rainha da 13ª Festa Edivania Vitti fala sobre os vinhos do Bairro Santana

Festa comercializa comidas e bebidas produzidas no bairro Santana Edivinia Vitti abre um vinho ao lado de Vera Negri

Fotos: Divulgação/CCS
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O CHARME DE TO CHARME DE TO CHARME DE TO CHARME DE TO CHARME DE TAAAAAUBAUBAUBAUBAUBATÉTÉTÉTÉTÉ
 A cidade de Taubaté, encravada no coração do Vale do Para-

íba, é um destino turístico de alto valor, recheado de história com
um rico acervo, além de seus casarões do século XIX.

O 'Museu Monteiro Lobato' é o mais famoso.
Já falamos do 'Museu de História Natural', mas Taubaté tem

também outro museu contando a sua própria história.
Não paramos por aqui, você pode ainda ver o 'Museu da

Imagem e do Som', o 'Museu da Agricultura', o 'Museu da Imigra-
ção Italiana' ou, também uma 'Pinacoteca' ou o 'Sítio do Pica-
Pau-Amarelo'. Taubaté tem um prefeito oriundo do turismo. Logo...

Pedrinho, Alexandra, Narizinho e Emília, no Sítio do Pica
Pau Amarelo, Taubaté (SP).

Bruno M. Incáo: As artes dos Figureiros.

TTTTTAAAAAUBAUBAUBAUBAUBATÉ, NATÉ, NATÉ, NATÉ, NATÉ, NATUREZATUREZATUREZATUREZATUREZA, ET, ET, ET, ET, ETC.C.C.C.C.
O 'Parque Itaim' de Taubaté é um espaço verde amplo e agra-

dável seja para caminhadas relaxantes ou atividades esportivas.
O seu 'Horto Florestal' oferece trilhas e cascatas e também

contemplação no coração da Mata Atlântica.
Cada canto da cidade possui uma história a ser explorada e

apreciada, tornando qualquer passeio uma nova experiência.
A 'Casa do Figureiro' de Taubaté, embora inaugurada em

1993, ela é fruto de uma tradição há mais de 150 anos, e tem
uma grande variedade de produtos artesanais típicos locais e,
nos fins de semana apresentam música ao vivo e comidinhas
deliciosas. Visite Taubaté com calma e com tempo, aproveitando
a sua excelente rede de hotéis e variada gastronomia.

UM MUSEU DE TUM MUSEU DE TUM MUSEU DE TUM MUSEU DE TUM MUSEU DE TAAAAAUBAUBAUBAUBAUBATÉTÉTÉTÉTÉ
Dentre os vários museus da cidade de Taubaté, merece des-

taque o 'Museu de História Natural', abrigado num prédio cons-
truído pela Prefeitura local e administrado pela 'Funat' (Funda-
ção de Apoio à Ciência e Natureza).

Ali estão elementos que levam você a "viajar" por todas as
eras e períodos geológicos até chegar em nossos dias.

As peças são substituídas ou modificadas vez ou outra, sem-
pre com o objetivo de melhorar a didática e estética, valorizando
a parte da exposição. Imponente esqueleto reconstituído de uma
ave enorme, a qual viveu no Vale do Paraíba há cerca de 23
milhões de anos, é a atração principal daquele belo museu, aber-
to de 3as aos domingos das 10h às 17h. Para grupos é preciso
agendar: (12) 3631-2928.

Museu de História Natural, em Taubaté (SP).

ooOoo

TURISMO RURAL É TURMALINATURISMO RURAL É TURMALINATURISMO RURAL É TURMALINATURISMO RURAL É TURMALINATURISMO RURAL É TURMALINA
Localizada na região de São José do Rio Preto, temos a sim-

pática cidade de Turmalina, fundada em 1948, cujo nome veio de
pedra semipreciosa garimpada por um de seus fundadores.

Ultimamente, Turmalina começou explorar o seu potencial
turístico em várias de suas propriedades rurais.

O turista encontra parreiras de uva com estrutura para 'colha-
e-pague', Haras com pequenos animais, plantação de frutas e
criação de aves exóticas, incluindo gansos e patos egípcios.

Turmalina faz parte da 'Região Turística entre Rios', e você vai
se encantar com toda certeza. Mais informações (17) 3667-1192.
Visite Turmalina.

Cidade de turmalina (SP).

ooOoo

ROCK IN FEST LAGOINHAROCK IN FEST LAGOINHAROCK IN FEST LAGOINHAROCK IN FEST LAGOINHAROCK IN FEST LAGOINHA
   Ao sul de Aparecida está a cidade

de Lagoinha, nascida de antigo pouso de
tropeiros, a apenas 190 km da capital.

     No mês de junho, nos dias 29 e
30, haverá outra edição do 'Rock in Fest

Lagoinha', realizado pela Secretaria de
Cultura e Turismo daquela prefeitura e

com o apoio do seu Comtur.
     Para quem gosta de curtir bandas

de 'rock' é "prato cheio", acompanhadas
de boa comida típica e/ou cerveja artesa-

nal. Visite Lagoinha.

ooOoo

    (Texto de
Jarbas

Favoretto,
MTb 32.511 -

junho/2024
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Carla Inforçato é proprietária
da empresa Brigadeiro &

Cia, Cantina Escolar e
gerente de marketing do

Passe de Letra.

RECEITINHAS
DA CARLINHA

Carla Inforçato.

Olá amigos, eu sou a Carli-
nha, e hoje vamos apresentar mais
uma receita fácil e rápida para você
preparar para sua família.  Esta-
mos no mês das festas juninas,
então vamos a uma das mais tra-
dicionais receitas desta s tão deli-
ciosas festas.

*QUENTÃO*
Ingredientes:
3 xícaras (chá) de cachaça
2 xícaras (chá) de água
1½ xícara (chá) de açúcar
1 colher (sopa) de gengibre

ralado (um pedaço de cerca de 3
cm x 3 cm)

casca de 1 laranja
casca de 1 limão
2 ramas de canela
5 cravos-da-índia
1 mini maçã (opcional)
Modo de Preparo:
Lave e seque a laranja e o li-

mão. Com o descascador de legu-
mes (ou uma faquinha bem afia-
da), faça tiras das cascas, com cui-
dado para não extrair a parte

PATROCÍNIO MASTER PARTE 2

Daniel Campos é empresário e
enlouquecido pelo Nhô-Quim

Daniel Campo

Amigos torcedores alvinegros
estamos há duas semanas na es-
treia da copa Paulista e confesso a
vocês mesmo passando raiva es-
tou com saudade de ver o XV em
campo embora minhas expectati-
vas pessoais não estejam muito
altas devido à equipe montada
muito desconhecida com jogado-
res novos, mas mesmo assim sin-
to falta de ir ao Barão antes do
jogo tomar uma cerveja gelada e
enfim entrar do estádio passar um
pouquinho de raiva né rsrs. Para
quem acompanhou a coluna da
semana passada, leu que pegamos
firme em patrocínio, a migalha que
o patrocinador Master do clube
manda para o time e a falta de mais
patrocinadores até para fazer
sombra aos que aqui estão.

Porém, tem o outro lado da
moeda também e vamos emitir a
nossa opinião a respeito disso.
Quando uma empresa investe di-
nheiro em alguma coisa ela tam-
bém espera ter o retorno porque
de graça ela não manda dinheiro
para o time por algum motivo ela
investe no futebol para que ela pos-
sa ter um retorno positivo na sua
empresa aí eu pergunto será que
os patrocinadores, ou melhor,
quem patrocina o clube está ven-
do retorno? O que o clube oferece
para as empresas patrocinadoras?
Isto realmente tem que ser levado
em conta, também porque nin-
guém quer perder dinheiro, ainda
mais no mundo de hoje.

Seu clube não oferece nada,
não tem por que o patrocinador
chegar, então o que esperamos
nessa nova gestão que está a
chegar é que realmente pense
sobre isso, pense em saídas para
aumentar a cota de patrocínio
e oferecer mais vantagens para
quem injeta seu dinheiro aqui.

Acho que o clube deveria tam-
bém aceitar e ouvir mais as pro-
postas das empresas eu particu-
larmente acho uma boa ideia par-
ceria com empresas para permuta

XV DE PIRACICABA: ENTRE A
DÚVIDA E A PAIXÃO DA TORCIDA

Tony Costa é empresário,
jornalista e narrador esportivo.

Tony Costa.

Há pouco mais de duas sema-
nas o Esporte Clube XV de Novem-
bro de Piracicaba inicia na segun-
da competição a ser disputada nes-
ta temporada. Para o torneio o
time piracicabano fez poucas con-
tratações. Até o momento alguns
nomes foram divulgados, como o
do do goleiro Ramon Azevedo, que
volta à equipe depois de oito anos,

do volante William Monteiro,
vindo do Sertãozinho, dos ata-
cantes Luís Araújo e Luizinho,
vindos do Joinville-SC e União
São João, respectivamente,
além das permanências dos vo-
lantes Mauro Silva e Paulinho.

O que se percebe é que o in-
vestimento para a Copa Paulista é
baixo, além do anúncio de jovens
atletas, que se integrarão a um
plantel inexperiente no futebol pro-
fissional, contando com o técnico,
Leandro Samarone, que foi efeti-
vado ao cargo após a demissão de
Paulo Roberto Santos. Já em pre-
paração ao campeonato, o alvine-
gro fará a sua estreia na segunda
rodada, o que lhe dará mais tem-
po para os treinamentos.

A expectativa da torcida é ver
mais uma vez o seu time figurar

branca, que amarga a receita.
Numa panela média, coloque

o açúcar, o gengibre ralado, a ca-
nela e o cravo. Leve ao fogo mé-
dio, mexendo de vez em quando
com uma espátula de silicone, até
o açúcar derreter completamente
e formar um caramelo dourado.

Desligue o fogo e regue com a
água aos poucos. Cuidado: o ca-
ramelo vai borbulhar. Mexa de-
licadamente para misturar e
dissolver o caramelo - não se
preocupe se parte da calda en-
durecer, ela vai se desmanchar
durante o cozimento.

Volte a panela ao fogo médio,
adicione a cachaça e as cascas de
laranja e limão. Assim que come-
çar a ferver, abaixe o fogo e deixe
cozinhar por 25 minutos.

Enquanto o quentão cozi-
nha, corte a maçã em quartos e
descarte as sementes e o cabi-
nho. Apoie o lado cortado de
cada parte da maçã na tábua e
corte em fatias finas.

Desligue o fogo e, com uma
concha, sirva o quentão direto da
panela. Distribua as maçãs nas ca-
necas e sirva a seguir.

OBS.: se preferir, você pode
preparar o quentão com antecedên-
cia e manter na geladeira por até 3
dias. Na hora de servir, é só aque-
cer na panela e fatiar as maçãs.

Está pronta então mais uma
deliciosa receitinha, semana que vem
voltamos com muito mais receitas
práticas e rápidas para vocês.

o clube não pode ficar recém a pena
das grandes empresas de Piraci-
caba embora aqui tenha uma me-
trópole gigantesca de empresas,
mas dá uma oportunidade para
os pequenos também de repente
uma permuta ali outra permuta
aqui ajuda bastante também e nes-
sa nova gestão percebi que estão
se mexendo um pouco mais do que
na gestão passada do Israel que cá
entre nós foi péssima em todos os
aspectos. Já vi na rede social do
Clube divulgações chamando as
empresas para ajudar o clube isso
é legal estão começando a enten-
der como funciona, pois não adi-
anta achar aqui que somos uma
potência do futebol mundial e bra-
sileiro que não somos infelizmen-
te, somos grandes perante o nosso
torcedor perante a cidade, porém
a gente é pequena tanto na estru-
tura tanto na força no cenário do
futebol então temos que ser hu-
mildes em abaixar a bola ouvir os
pequenos empreendedores quan-
do procura o clube para parceria.

Eu vou contar um caso aqui
que aconteceu comigo mesmo um
tempo atrás para quem não sei eu
confecciono o uniforme no tecido
da dry-fit e já fiz muitas amostras

muito top do XV aonde a gente
vende muito e nos procuram sem-
pre, levei essa ideia ao clube para a
gente poder fazer e licenciar logi-
camente para o clube também re-
ceber eu foco muito em peças re-
tro, gostaram das peças que viram
deixei as amostras e ficou quase um
ano sem ninguém me dá um retor-
no você quer eu peguei as amostras
de volta infelizmente é assim até
hoje acredito, pois tem muitos ar-
tistas que fazem ótimos trabalhos
em Piracicaba como, por exemplo,
copo térmico almofadas brindes
infelizmente eles nos ignoram quan-
do bate na porta para parcerias
para pagar uns royalties que nada
mais justo pagar para o clube, mas
ele se recusa e desse pequeno em-
preendedor poderá gerar alguma
renda para o clube que poderia ser
revertido na base de repente fazer
uma poupança investir na ilumi-
nação sabe, mas eles não têm essa
visão infelizmente e nem sei se vai
ter um dia. Pois tenho certeza de
que esses empreendedores ven-
dem muito mais do que a própria
lojinha do XV, que nunca tem nada
lá para vender, falta camisa, o es-
cudo solta. É uma vergonha, mas
esperamos que um dia melhore.

entre os principais da copinha,
porém, diante das notícias que
chegam do "Barão", a credibilida-
de do Nhô Quim vem caindo a
cada dia que passa, o que gera uma
incógnita, já que, em outras ocasi-
ões, o clube também entrou desa-
creditado e acabou em primeiro
lugar, como em 2022, à época, sob
o comando de Cleber Gaúcho.

No ano em que o glorioso
completa 111 anos de fundação,
gerou-se uma onda de otimis-
mo por parte dos amantes do
glorioso, uma vez que, a vinda
de aporte financeiro com a ven-
da de jogadores, principalmen-
te com a do zagueiro Lucas Be-
raldo ao Paris Saint Germain
(PSG) da França, formado pe-
las categorias de base do XV,
culminou em falta de transpa-

rência, eliminação precoce na
série A2 do Campeonato Pau-
lista e do afastamento de Luís
Guilherme Schnor da presidên-
cia do clube.

Mesmo assim o amor pelo
XV de Piracicaba não morreu
no coração dos piracicabanos.
Entre a dúvida do que poderá
acontecer e a paixão pela cami-
sa zebrada, o que vale é ainda
acreditar que o segundo semes-
tre será melhor do que o pri-
meiro. E isso será visto no pró-
ximo dia 22, quando o time re-
ceberá o Rio Claro, às 15h, no
Estádio Barão da Serra Negra.
Além do galo azul, o Nhô Quim
terá em sua chave o São Car-
lense, Taquaritinga e União São
João. A Copa Paulista tem ini-
cio na sexta-feira, 16 de junho.

SANTO DE CASA FAZ MILAGRE SIM

Renato Bonfiglio é Advogado,
ex-presidente, ex-diretor de
futebole conselheiro vitalício

do XV de Piracicaba.

Renato Bonfiglo.

Bom dia amigos leitores e tor-
cedores do Nhô-Quim, o nosso as-
sunto preferido sempre será o al-
vinegro Piracicabano, e mesmo
com alguns poucos, uma meia
dúzia sempre querendo conturbar
e polemizar tudo o que envolve o
XV, se auto intitulando "donos"
de algo, que na verdade não são
donos nem de sua própria opinião,
pois vivem se sustentados da pa-
lavra alheia, vamos aqui passar a
nossa visão sobre este planejamen-
to para a copa paulista.

Sempre nas dificuldades é que
aparecem planos e estratégias para
superar a adversidade, e em 2022
quando então assumiu a presidên-
cia do clube, Rodolfo Geraldi jun-
to com Arnaldo Bortoleto e Dou-
glas Pimenta traçaram um plane-
jamento para a copa paulista da-
quele ano com a preparação
para a A2 do ano seguinte.
Trouxeram Cléber  Gaúcho
para ser o treinador e fizeram al-
gumas modificações na comissão
técnica, mas o ponto alto de toda
essa estratégia foi utilizar a base
propriamente o sub-20 do então
treinador Samarone na composi-
ção do elenco e funcionou.

O título e a revelação de vári-
os atletas provaram que o traba-
lho estava no caminho correto,
veio então a série A2 de 2023 e a
quarta colocação do alvinegro pro-
vou mais uma vez que esse era o
caminho. Não podemos esquecer
que nesta edição do paulista, figu-
ravam nada mais, nada menos que
Ponte Preta de Campinas e o No-
vorizontino, que vinham para a
disputa com investimentos de alto

valor, pois seus calendários para
a temporada permitiam tais con-
tratações. O Noroeste de Moisés Er-
gert terceiro colocado também já vi-
nha com uma base feita de outras
temporadas e também tinha inves-
timentos de valores altos.

Mas como nem tudo é perfei-
to e todos erram e todos têm o
direito de errar, no brasileiro
da série D de 2023, vaga con-
quistada com o título ganho pe-
los garotos do XV, os resultados
não estavam acontecendo e en-
tão uma decisão hoje reconhe-
cidamente errada foi tomada,
muito fácil agora podermos co-
mentar, mas quem imaginaria
que a vinda de Paulo Roberto para
ocupar a vaga do demitido Cléber
gaúcho iria ser o "fiasco" que foi.

Pelas cobranças que estavam
recebendo (mais interna do que ex-
terna), a gestão de futebol do XV
resolveu pela demissão do "Gaú-
cho" para a vinda do sonho do
torcedor piracicabano o "Luxa do
interior" que assumiu o time sem
responsabilidades no nacional,
pois o elenco não era escolhido por

ele e a desclassificação aconteceu.
Prepara-se então o time para

a série A2, contrata-se os atletas
por ele indicados, planeja toda a
logística indicada pelo treinador e
até o tipo de comida a ser servida
no refeitório, a gestão de Paulo
Roberto vai além das quatro li-
nhas e muitas coisas do lado fi-
nanceiro começam a ficar ainda
piores. Dentro de campo o time não
corresponde e aquela alegria da
copa paulista 2022 e da A2 de 2023
já não existem mais, e o fracasso
na A2 2024 já estava escrito.

Agora a chance de recuperar
o tempo perdido e ainda fazer di-
nheiro mais uma vez com o que é o
patrimônio do XV no momento,
sua base, com as categorias de for-
mação. O time para esta próxima
copa paulista que inicia agora em
junho para o Nhô-Quim, no dia
22 contra o Rio Claro no Barão é a
oportunidade de fazer com que o
torcedor, imprensa e empresaria-
do de Piracicaba volte a confiar no
trabalho em desenvolvimento,
mais uma chance para mostrar que
"santo de casa faz milagre sim".

FISCALIDADE NO FUTEBOL AMERICANO

LUIZ FRANCO é instrutor de
Educação Física pela Escola de

Educação Física do
Exército e integrante da

Diretoria Executiva do Piracica-
ba Cane Cutters.

Luiz Franco

Quando observamos um jogo
de futebol americano, além da in-
defectível "armadura" que equipa
os atletas, uma das primeiras ima-
gens que nos vêm à cabeça, e cha-
ma a nossa atenção, é a de que

seus jogadores devem ser muito
grandes e muito fortes. OK, eu
admito que existam atletas profis-
sionais que ultrapassam os 150 Kg
de massa e os 2 metros de altura e
que, de fato, como em todo e qual-
quer esporte de contato, a fisicali-
dade é um fator determinante para
o bom desempenho em campo.

No entanto, nem só de habili-
dades físicas vive o futebol ameri-
cano em suas diversas modalida-
des; também entram na equação
as habilidades intelectuais. Atribu-
tos como coragem, determinação,
combatividade, raciocínio rápido
e assertividade para tomada de
decisões são tão fundamentais
quanta agilidade, velocidade, re-
sistência e força física, que se unem
também a um apurado espírito de
corpo para a formação de um atle-
ta verdadeiramente vocacionado

para a prática do futebol da bola
oval.

A pergunta que naturalmen-
te surge a seguir, é: tem como um
atleta de 150 Kg ser mais rápido
que outro atleta pesando 90 Kg?
Ou um atleta com 2m ser mais "li-
geiro" que um de 1,70m? A res-
posta é não. E a solução? Vão me
perguntar. Ao que eu respondo
com: viva a "democracia atlética"
do futebol americano!

Dada a especificidade que di-
ferentes posições possuem e da
necessidade de diversas caracte-
rísticas antagônicas dentro da es-
trutura tática de uma equipe, é
fundamental que tal equipe dispo-
nha de atletas altos e rápidos para
receberem um passe acima de seus
marcadores e correrem mais que
tais marcadores; que disponha de
atletas grandes, pesados e fortes

para levantarem ou romperem
uma "muralha" que protegerá o
"cérebro" da equipe (o Quarteba-
ck); e que ainda possua atletas
menores, porém ágeis e de raciocí-
nio rápido para encontrarem e pe-
netrarem nas brechas abertas pe-
los "grandalhões" nas tais mura-
lhas adversárias.

Bem se vê que não dá pra se
ter tudo num só tipo de atleta, mas
no futebol americano dá pra se ter
todos os tipos de atletas. Qual é o
seu tipo? Não importa! Vem jogar
futebol americano com os Cane
Cutters!

MARATONISTA DE PIRACICABA É
QUINTO COLOCADO NA MARATONA
DO RIO DE JANEIRO. ANTONIO MARCO
ARAÚJO EQUILIBRA A PROFISSÃO DE

GARÇON COM TREINOS E PROVAS

O atleta maratonista de Pira-
cicaba Antonio Marco Araújo con-
quistou a quinta colocação na 22ª
edição da Maratona do Rio, o
maior Festival de Corridas da
América Latina que ocorreu na
capital fluminense com provas de
alto nível, na prova de 42 quilô-
metros teve direito à quebra de
recorde entre os homens. O queni-
ano Josphat Kiprotich conquistou
o bicampeonato, com o tempo de
2h12min35s, batendo a própria
marca de 2023 (2h13min29s).

O melhor brasileiro na prova
foi Ederson Vilela Pereira, que ter-
minou em quarto e em quinto che-
gou Antonio Marco Araújo com
exatos 2h 19"18, que surpreendeu
e deixou alguns nomes favoritos
para trás. Antonio Marco já vinha
de excelentes resultados nas últi-
mas provas disputadas, e dois pó-
dios expressivo sendo o último um
terceiro lugar na maratona de Por-
to Alegre com 2h 20"36.

Antonio conseguiu o melhor re-
sultado de sua carreira chegando em
5º lugar na Maratona do Rio, evento
que reuniu milhares de participantes,
sendo 26 de elite. O tempo na capital
carioca é o seu melhor na temporada
e esses 02h19min18s o credencia a es-
tar definitivamente no grupo da elite
dos atletas brasileiros desta categoria.

O que mais chama a atenção é
que o atleta de Piracicaba divide seus
treinos e provas disputadas com sua
profissão de garçom no restaurante
"Claudinhos" da Avenida Carlos Bo-
telho, aonde esbanja simpatia e dispo-
sição ao atender seus clientes, que por

tanta energia conquistou muitos cli-
entes que o procuram para serem ser-
vidos. Agora o planejamento do veloz
e resistente atleta/garçom de Piraci-
caba, é a preparação com o máximo
de empenho em treinos e provas deste
segundo semestre visando o que tem
como a sua prova preferida a "São
Silvestre" na capital do estado no últi-
mo dia do ano. Na última edição des-
ta prova em 2023, Antonio Marco lar-
go no pelotão de elite e conquistou a
15º colocação.
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